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En 1990 duplicó el número de asuntos resueltos

La Audiencia Provincial está 
saturada por la ausencia de 

varios magistrados

■ ^ Entierro de Doña Sardina

Los magistrados de la 
Audiencia Provincial se 
encuentran desde hace 
varios meses al límite de sus 
posibilidades, a causa del 
aumento de competencias 
que asumió el Tribunal 
durante el año pasado y de 
la tardanza en cubrirse las 
plazas vacantes.

El presidente de la Institu
ción, Julián Pérez Templado, ha 
expresado su preocupación al 
Tribunal Regional en el balance 
de 1990 que ha concluido en 
los últimos días. En ese año, 
el número total de asuntos 
resueltos casi duplicó los del 
anterior, a pesar de lo cual la 
Audiencia se mantiene al día 
gracias a la sobrecarga de tra
bajo que han asumido sus 
miembros. (Pág. 5) Julián Pérez Templado

Los magistrados han 
decidido asumir una 
gran sobrecarga de 
trabajo para 
mantener al día la 
tramitación normal 
de todos los asuntos

Las seis plazas 
de que consta el 
Tribunal no estarán 
totalmente cubiertas 
hasta el mes de 
octubre, según las 
previsiones “Josico” en su féretro.

Este año, la 
Administración 
no construirá la 
variante en 
Argamasilla
Los Presupuestos generales 
del Estado no contemplan 
ninguna partida destinada a 
la construcción de la variante 
de la nacional 310 a su paso 
P®’^ . Argamasilla de Alba, 

jcgún ha sido confirmado por 
el portavoz de la comisión rei
vindicativa, Juan Manuel 
Torres.

(Pág.9) Argamasilla de Alba no tendrá por el momento la variante.

Un multitudinario cortejo 
fúnebre acompañó el 

féretro de la viuda de Don 
Lucio por Ciudad Real

Cientos de dolientes 
acompañaron ayer por las- 
calles de la capital el cata
falco de Doña Sardina, viuda 
de Don Lucio. El cortejo 
partió de la Plaza Mayor y 

1 recorrió la zona centro de 
nuestra ciudad para desem
bocar en la Plaza de la Cons
titución, donde fue inhuma- 

■ do el fiambre, en medio del 
* llanto de la multitud allí 
= concentrada. (Pág. 7)

Los dolientes, de 
todas las edades, no 
dejaron de llorar y 
mostrar su 
sufrimiento por tan 
.trágica y 
lamentable pérdida

• Y además ^,
Tarek Aziz, 
viajará a la 
URSS para 
continuar los 
contactos 
Moscú-Bagdad

(Pág. 20)

Dieciocho altos 
cargos del 

Ministerio de 
Cultura critican el 

apoyo logístico que 
presta el Gobierno 

(Pág. 22)

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

Cebones ^L
® Papa Juan 
Pablo II 
implora porque se 
^cabe con la 
matanza de vidas 
i^unianas

(Pág. 20)

El Ministerio 
de Defensa 

abre expediente 
a dos oficiales 
superiores por 

negligencia 
(Pág. 21)

• Riegos para jardín

• Herramientas

• Electrodomésticos

• Calentadores

BOSCH 
BOSCH 
BOSCH 
JUNKERS

Entre 700 y 1.000 
civiles iraquíes 
pueden haber 
muerto en un 
refugio antiaéreo

Ente 700 y 1.000 personas, 
la mayoría mujeres y niños, 
habrían muerto en el bombar
deo aliado contra un refugio 
antiaéreo de Bagdad, donde ya 
han sido rescatados de los 
escombros 150 cuerpos, según 
emisoras árabes. (Pág. 19)

Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real

SORTEO 
BONOLOTO

• K (Pág. 23)
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L
a postura del Ejecutivo socia
lista en relación a la Guerra 
del Golfo sigue siendo un 

rosario de despropósitos. La nega
tiva a informar al pueblo sobre el 
apoyo logístico de España a las 
Fuerzas Aliadas le puede costar 
muy caro. Felipe González ha 
intentado calmar los ánimos con 
una entrevista con el jefe de la 
oposición, José María Aznar, en 
la que se supone que le informó 
de todos los puntos que se niega 
a ofrecer al resto de las fuerzas 
políticas. El PP no ha querido 
mojarse y con la lógica política de 
dejar quemarse al enemigo se ha 
quitado de encima la responsabi
lidad de informar a un pueblo que 
pide a gritos la claridad de los posi
cionamientos del Gobierno.

Porque si los dos grupos mayo
ritarios, PSOE y PP, están de 
acuerdo con el papel que España 
ha tomado en el conflicto sería iló
gico que la sinrazón de una nece
saria explicación se convirtiera en 
motivo de discordia entre sus mis
mo votantes. Más que nunca se 
hace necesaria esa claridad porque 
de nos ser así los últimos inciden
tes, como el de la Comisión de 
Defensa o el de los firmantes del 
manifiesto del Ministerio de Cul
tura, podrían ser el principio de 
una situación insostenible.

La posibilidad, más que viable, 
de que Jorge Semprún proponga 
el cese de dieciocho altos cargos 
del Ministerio de Cultura firmantes 
de un manifiesto en contra de la 
Guerra del Golfo y del apoyo logís
tico español, así como el incidente 
en la Comisión de Defensa al negar 
el presidente un segundo turno a 
los grupos parlamentarios de la 
oposición, son dos importantes 
muestras del grado de nerviosismo 
e incertidumbre que se ha apo
derado de nuestros representantes 
al negarse el Gobierno reiterada
mente a informar democráticamen
te de los últimos acontecimientos 
del conflicto bélico.

Que el presidente de una Comi
sión niegue la palabra a la opo
sición o que éstos últimos reciban

Que. el presidente de una Comisión niegue la palabra a 
la oposición o que éstos últimos reciban insultos por parte 
de los diputados del PSOE (como en el caso de Miguel 
Ramírez que tuvo que aguantar la chula actitud de algún 
diputado socialista), lo dice todo

insultos por parte de los diputados 
del PSOE (como en el caso de 
Miguel Ramírez que tuvo que 
aguantar la chula actitud de algún 
diputado socialista), demuestra 
hasta que punto el partido en el 
Gobierno no sabe utilizar la mayo
ría que democráticamente consi
guió en las urnas. Parece, en 
muchas ocasiones, que el PSOE 
hubiera conseguido el poder tras 
un golpe de timón en una república 
cualquiera bananera. No deja de 
ser un incidente, pero no es el pri
mero ni tampoco será el último.

Negarse a practicar el sano 
deporte de la convivencia demo
crática sólo conduce a alterar la 
normal convivencia de todo país 
democrático. Y tratar, como parece 
ser, de maquillar a sus futuros can

didatos a las elecciones municipales 
y autonómicas con un tinte de inde
pendencia, no deja de se‘r una 
tomadura de pelo si al final las 
normas de actuación del propio 
partido priman sobre las que pro
bablemente pudieran ejercer esos 
candidatos independientes.

Si el PSOE sabe que cuenta con 
el apoyo de la mayoría de los dipu
tados en su actuación ante la 
guerra, no se puede entender que 
niegue ese derecho constitucional 
a estar informado. A no ser que 
los socialistas juguen con el futuro 
de los votos y dejen de lado sus 
obligaciones democráticas. Y en el 
Golfo Pérsico como en la OTAN, 
hay muchos errores que contar
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^ La soledad sonora

P
^j-a tí, dulce Niña de las 
trenzas rubias -hoy 
niüjer en plenitud- que 

tu presencia has hecho 
Recordar lo mejor de mi

Tenía que suceder; fatal e 
. yjtable. Lo sabía desde que 
mpecé a recordar a mi pueblo 

va sus calles. Yo quería guar
ió el silencio y tú dale que 
Jie revoloteando en mi 
ecuerdo. No me culpes Mary 
Gloria, pero hoy voy a hablar 
de lo nuestro. Tantos años he 
guardado el secreto, que si lo 
^110 más reviento. Porque tú 
Mary Gloria, formabas parte 
de mi pueblo, eras la Niña de 
las trenzas rubias de mi calle. 
Tú fuiste mi novia primera.

¿Recuerdas cómo nos hici- 
aios novios? Fue sencillo y 
natural, como se hacen novios 
los niños, como se aman en 
el campo los pájaros, como 
quieren las flores los bichitos 
que viven en sus petalos.

Te quise -ahora por fin te 
lo digo-, por tu pelo rubio 
hecho trenzas, que brincaban 
sobre tus hombros tan blancos, 
cuando saltabas a la comba, 
ytus mejillas se vestían de una 
rosa suave, por esa sonrisa 
tuya; más dulce y más pequeña 
que cualquier jazmín, y... por
que sí.

Tú, eras mi compañera de 
todos los juegos. Para tí, en 
el duro suelo de la calle, yo 
dibujaba una casa con sus 
habitaciones y su jardín. Y 
siempre lo hacía como tú que
nas, tan pronto era un palacio 
como el de la Diputación, o 
una choza, pequeña, pequeña, 
adosada al solar de nuestra 
calle; otra un carromato como 
el de los húngaros y los titi
riteros, con su espacio para 
el oso y el mono pequeño. Y 
allí, sentados, sin movemos, 
viajábamos por pueblos y ciu
dades. Una vez ¿recuerdas?, 
llegamos hasta París. Y tam
bién por selvas y por mares.

Y teníamos muchos más 
juegos, y pasaban las tardes 
tranquilas en la calle. El sol 
se hacía más dulce, los árboles 
más verdes y el chorro de agua 
de la boca de riego, brotaba 
más limpio para vernos. Pero 
los tres guardaban el secreto. 
Nadie supo que yo era el novio 
de la Niña de las trenzas 
rubias. Fíjate, si se llega a 
enterar tu madre, con To alto

Mary Gloría
ALEJANDRO COLAS

que picaba. Sí, yo se lo oí decir 
más de una vez: “En cuanto 
tenga edad, a mi niña la caso 
con un marqués o un inge
niero”.

Una vez, me pediste una 
nube. Y te acordarás, que yo 
te la di. Era una nubecilla 
blanca y delicada que había 
que coger muy despacio por
que si no, se deshacía entre 
los dedos y caía rota en el 
asfalto. Y te la di porque 
intuía que no era un capricho 
tuyo, porque ahora, con los 
años sé -sí Mary Gloria, lo 
sé- que los niños sólo piden 

lo que les hace falta.
Un día te fuiste. Tus padres 

se mudaron de calle y nunca, 
hasta ahora, nos volvimos a 
ver.

Por eso hoy, con tu presen
cia has removido recuerdos, 
que han volado, blancos y lige
ros, como los villanos que 
había en nuestra calle, pero 
que no se han perdido en el 
aire. Yo quiero decirte Mary 
Gloria, que todavía sé amar; 
que el tiempo que te ha esti
rado en sus brazos, a mí, para 
hacerme más daño, me ha 
dejado el recuerdo de tu amor 

infantil.
Y también quiero decirte 

que después de tí, nadie ha 
creído que yo, con un trozo 
de tiza, pudiera construir un 
jardín. Un jardín de asfalto, 
donde crecían flores, esas flo
res que cortabas para mí, y 
de las que yo todavía guardo 
una, un poco seca, es cierto, 
pero aún con aroma, entre las 
páginas de estos días tan 
iguales.

Si lo pensamos bien, Mary 
Gloria, no hicieron ninguna 
tontería tus padres, al mudarse 
de calle. Yo ni he llegado a

¿Recuerdas cómo nos 
hicimos novios? Fue 
sencillo y natural, como 
se hacen novios los 
niños, como se aman 
en el campo los 
pájaros, como quieren 
las flores los bichitos

Una vez, me pediste 
una nube. Y te 
acordarás, que yo te la 
di. Era una nubecilla 
blanca y delicada que 
había que coger muy 
despacio porque si no, 
se deshacía

Yo quiero decirte Mary 
Gloria, que todavía sé 
amar; que el tiempo 
que te ha estirado en 
sus brazos, a mí, para 
hacerme más daño, me 
ha dejado el recuerdo 
de tu amor infantil

marqués ni a ingeniero. Sólo 
soy un simple jornalero de la 
pluma, un “escriba” de esos 
que juntan palabras -a veces 
sin sentido- en las cuartillas.

Y ya, puestos a confesar, 
hay que confesarlo todo. Ten
go que decirte Mary Gloria, 
que por estas palabras que hil
vano para contar nuestros 
amores, no voy a cobrar nin
gún jornal, porque me daría 
vergüenza. ¿Comprendes aho
ra, mi dulce Niña de las tren
zas rubias, por qué entre el 
asfalto de nuestro pueblo 
todavía brotan las flores?

La Tribuna 
de Ciudad Real
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C
uando Julio Camba, 
reconocido escritor 
humorista de tierras 

gallegas, que paseó su genial 
e indiscutible pluma por casi 

todas las partes del mundo, 
estuvo en Portugal, en los pri
meros años de este siglo, bajo 
la apariencia de una peseta, en 
aquellas “aventuras de una 
peseta”, el país vecino no era 
ni la sombra de lo que es hoy, 
lo que es fácil de comprender. 
Y no obstante, ya entonces, 
observó que, “por cada duro 
español le daban a uno diez 
duros portugueses, hecho que 
explica este otro: por cada ciu
dadano portugués se encontra
ban en Portugal diez ciudada
nos españoles”.

En la actualidad, la propor
ción monetaria es distinta y a 
nadie coge de sorpresa, y lo 
que asombra es el creciente 
número de españoles que hay 
en Portugal, siendo así que la 
ponderación de Camba se que
da pequeña. Hasta el punto que 
uno ha de refrescarse cara y 
cabeza para cerciorarse y con
vencerse que no está en la Gran 
Vía madrileña, en las Ramblas 
de Barcelona en los Cantones 
de La Coruña, en la sevillana 
calle de Luis Montoto, o én 
el mismísimo Paseo del Espo
lón de Burgos. ¿A qué va a 
Portugal tanto compatriota? Es 
la pronta e inquietante pregun
ta que uno se hace desde el 
pórtico del hotel. A comprar 
café, una cubertería de acero 
inoxidable 18 x 8, o prendas 
confeccionadas en lana, cierta
mente que no va a ser, como 
tampoco a darse el capricho de 
saborear un plato de bacalao, 
que preparan, maravillosamen
te, de todas las maneras ¿En
tonces a qué?

No hay nada misterioso en 
nuestra masiva afluencia y pre
sencia allí. Simplemente se va 
a invertir, a buscar canales y 
mercados para los dineros y 
para los productos, ahora que 
los de otros países nos están

Fin de semana
en Portugal

RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

En la actualidad, la proporción monetaria es distinta y a nadie coge 
de sorpresa, y lo que asombra es el creciente número de españoles 
que hay en Portugal, siendo así que la ponderación de Camba se 
queda pequeña

invadiendo a nosotros. Si aquí, 
en algunos aspectos, da la 
impresión de encontramos en 
Alemania, en Noruega, Ingla
terra o Francia, allí, sobre todo 
en Porto, Aveiro y Lisboa, es 
como estar en Bilbao, Zarago
za, Vigo o Madrid.

Portugal, en poco tiempo, 
pasó de ser el punto neurálgico 
de las compras feriales de los 
turistas en los “puentes” y en 
las vacaciones, a convertirse en 
el lugar ideal de los grandes 
inversores, industriales y capi
talistas, sobre todo en esos 

paraísos de las Islas Azores y 
la de Madeira, que aún gozan, 
y para largo, de buenas exen
ciones tributarias. Nuestros 
potentes bancos, sociedades y 
compañías de las diferentes 
ramas de la producción y de 
servicios, ya tienen fuertes lazos 

de conexión con los portu 
ses, a la espera de dar el 
final y definitivo que les ^^° 
solide como líderes en el país. “’**>

Ya es frecuente el obsen,, 
en los sistemas publicitarios i 
virtudes de muchas de nuest 
cosas. Lo mismo ocurre ^^^ 
hoteles, restaurantes, cafete ? 
y espectáculos. ^

No es difícil el toparse en 
ellos con un convecino de 
Badajoz, de Terrasa o de Alce 
te, que le recoja las maletas' 
aparque el coche o le sirva con 
el más exquisito de los cuidados 
y refinamientos una paeUa 
valenciana. Portugal, sin perder 
su condición, que como es óbi. 
ce, le viene de muy antiguo 
así como el nombre, que parecí 
ser adoptó de un pueblo lía. 
mado “Portus Cale”, que estaba 
en lo que hoy es Vila Nova 
de Gaia, frente a Porto, empie. 
za a tener mucho de lo nuestro 
dentro de esa armonía nece
saria para que todo resulte 
bien.

Toda esta avalancha que está 
recibiendo por nuestra parte la 
que fuera Lusitania, es, lógi. 
camente, pacífica, amistosa y de 
intereses mutuos. Son una 
especie de aquellas conquistas 
y aventuras que se emprendie
ron, tiempo ha, y que tanta glo
ria dieron a nuestra historia y 
a los protagonistas de las haza
ñas, de las que Portugal, tam
poco está escasa.

Todo ello traducido al empe
ño de ahora mismo, va a cons
tituir el triunfo de las naciones 
hermanas, y, por supuesto, de 
los más arriesgados y valientes 
en estas andanzas económicas 
con distintas ramificaciones.

Portugal, ciertamente, ya no 
es lo que era. Nosotros tam
poco, y esto, según cuentan los 
expertos, va a tener muy buenas 
repercusiones. Ahora a Portu
gal, hay que ir con otras miras, 
no solamente para hacer turis
mo y esto está en la calle.

^B Cartas
¿Quién defíende 
al consumidor?

Estimado Sr. Director:
Me dirijo a Vd. con el ánimo 

de que publique si tiene a bien 
mi carta en su periódico por 
si alguien me puede aclarar una 
duda o error si es que yo estoy 
equivocada.

¿Para qué sirv'en las oficinas 
del consumidor o sea “Consu- 
mo“? Yo, hasta ahora, creía que 
servían para defender los dere
chos del consumidor frente a 
ciertos desaprensivos vendedo
res.

Pues bien, esto no es así, el 
primer chasco con el consi
guiente disgusto me lo llevé al 
reclamar solución para una 
camisa que me había desteñido 
y la tienda donde la había com
prado no se hacían responsables 
de tal prenda y en “Consumo” 
se encogieron de hombros y 
todavía estoy esperando con
testación.

Ahora el problema es de 
vivienda y más gordo pues se 
trata del calentador a propano 
que condensa tal cantidad de 
agua que tengo empapadas y 
ennegrecidas completamente 
las paredes de una habitación 
de casi 20 metros cuadrados y 
ni la empresa constructora ni 

la empresa calefactora nos 
hacen ya el más mínimo caso 
y tan solo llevamos viviendo 5 
meses.

En este caso al recurrir otra 
vez al mismo organismo, pero 
dependiente de Sanidad (en la 
anterior ocasión era el depen
diente del Ayuntamiento), fue
ron más honrados y ya en la 
primera visita nos dijeron que 
mejor pusiéramos una denuncia 
judicial, porque ellos no podían 
hacer nada.

Esto me consta que lo saben 
los vendedores y siguen los mis
mos desaprensivos de siempre, 
dándote gato por liebre a precio 
de oro y riéndose en las narices 
del sufrido consumidor cuando 
va con alguna reclamación.

Esto unido al sentimiento de 
gran indignación de impotencia, 
tienes que aguantar que en la 
televisión pagada por todos 
(también dinero mío), veas 
anunciarse a estas oficinas en 
las horas de mayor audiencia 
a bombo y platillo ¿Para qué?

Por otra parte ¿no hay una 
ley que prohíba en defensa del 
consumidor hacei anuncio de 
algo cuyas propiedades no sean 
ciertas? Luego, ¿por qué se 
anuncian estas oficinas diciendo 
algo que no es verdad?

O yo reclamo algo imposible, 
o estas oficinas no sirven abso

lutamente para nada y el con
sumidor está, si cabe, más des
protegido que antes, pues se 
siente, por lo menos yo, doble
mente estafado. Ya no es el 
dinero que se ha tirado al efec
tuar tal compra, sino el que se 
está tirando al mantener estas 
instalaciones que, repito, no sir
ven absolutamente para nada.

Pienso que el Gobierno 
debería recapacitar y el dinero 
de los presupuestos que se des
tinara en estos menesteres los 
podría emplear en becas para 
los estudiantes, en subir el suel
do a los sufridos A.T.S. o en 
no pedírselo en forma de 
impuestos a los ya ahogados 
contribuyentes, por poner algu
nos ejemplos.

Micaela Toledo

Donantes de 
sangre

Señor director:
Como he visto, que han tra

tado en LA TRIBUNA el tema 
de los donantes de sangre, qui
siera que, si usted lo juzga opor
tuno, inserte en ese diario esta 
carta eñ !a que hago un lla
mamiento a nuestro presidente 
provincial. Braulio Campos, 

ante la inminencia de la Asam
blea General de Donantes, a 
la que, según tengo entendido, 
va a acudir el presidente Bono 
y altas autoridades de la 
Región, de la provincia y de 
nuestra capital.

Es sabido, querido Braulio, 
que el Gobierno nos ha con
cedido una importante ayuda 
económica, procedente del 
Ministerio de Asuntos Sociales. 
No es menos conocido el apoyo 
de todo tipo que tenemos de 
la Junta de Comunidades, del 
Gobierno Civil, de los Ayun
tamientos y de muchas institu
ciones; pero a mi, personalmen
te, me ha llegado al alma el 
recorte de ayuda que nos ha 
hecho la Seguridad Social, de 
manos de sus máximos respon
sables, Barra y López, omito lo 
de señores, que eso hay que 
serio, al dejarno.s sin subvención 
el uno y al negamos la entrada 
libre a los hospitales el otro, 
a quienes damos nuestra sangre 
para salvar vidas. Ni tan siquie
ra como una medalla suya, con 
sangre de otros, han sabido 
explotar el asunto.

Por ello, amigo Braulio, espe
ro no ver en nuestra Asamblea, 
para hacerse la foto junto a 
Bono y tirarle de la chaqueta, 
a semejantes “benefactores” de 
la Hermandad de Donantes de

Sangre de Ciudad Real. Te pro
metemos, un buen número de 
donantes de Ciudad Real que 
si los vemos en ese acto, te 
entregaremos nuestro carnet y 
les recibiremos, como última 
actuación nuestra en la Her
mandad, con un sonoro pateo. 
Sería nuestra respuesta a su 
cicatería y a su mezquindad.

Reciba, señor director, un 
atento saludo de su affm”.

D.M.O., donante de sangre.

Á nuestros 
comunicantes

Es condición indispensable 
para la publicación de cartas o 
colaboraciones en estas páginas 
de opinión que vayan firmadas 
y acompañadas de una fotocopia 
del DNI del remitente y que no 
excedan de 60 líneas mecano 
grafiadas. ■

En ningún caso se admiteno 
ginales fotocopiados y LA 
BUNA se reserva el ^®’^^Í'”°l|í. 
extractarías o resumirías, sin o 
gación de mantener eorresp 
dencia sobre ellas ni devolve ■

LA TRIBUNA no tiene ne^^^ 
sariamente que compartir 
¡deas vertida.s en estas página r 
sus lectores y colaboradores r 
lo que no se hace respon 
de su contenido.
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asunción de nuevas competencias de ape- 
^'óa y ^^ ^^^^^ ^^ magistrados han colocado 

/ iadiencia Provincial en una situación próxi- 
¡la saturación, que sólo se ha podido resol- 

^^ durante el año pasado doblando el trabajo

normal de los titulares del tribunal. Según ha 
informado el presidente, Julián Pérez Templado, 
estas nuevas atribuciones han supuesto que el 
número de asuntos resueltos en 1990 se haya 
doblado, mientras las perspectivas para el actual

El número de casos resueltos durante el año pasado casi se ha duplicado

apuntan a que seguirá esta situación provisional 
hasta el mes de octubre. Pérez Templado ha 
mostrado su inquietud por esta situación al Tri
bunal Superior de Castilla-La Mancha en su 
balance del año pasado.

La falta de magistrados y el aumento de 
competencias saturan la Audiencia Provincial

Hasta octubre no está previsto que se cubran las seis plazas que debe tener el Tribunal

Julio DE PABLOS

Sin embargo, el presidente 
considera que el funcionamien- 
,0 de la administración de jus
ticia en el resto de la provincia 
es satisfactorio y que la nueva 
ley de planta se está cumpliendo 
según lo previsto.

La Audiencia Provincial, que 
es la primera de la región por 
el número de casos que trata, 
vio aumentar su número de 
magistrados de tres a seis desde 
el pasado uno de octubre, a raiz 
de estas nuevas competencias, 
ytiene previsto organizarse en 
dos salas en cuanto se cubran 
todas las plazas vacantes. Estas 
dos secciones, sin embargo, no 
especializarán por el momento, 
según el presidente, y su división 
se realizará sólo para lograr una 
mayor efectividad.

“Esperamos que el año que 
viene no haya colapso, ha decla
rado a este diario el presidente, 
pero para ello tendremos que 
damos otra panzada a trabajar, 
como el año pasado. Hubiéra
mos podido hacer 200 senten
cias por magistrado y año, que 
es a lo que nos obliga la ley, 
pero somos comprensivos con 
la situación actual y preferimos 
doblar nuestro trabajo a la espe
ra de que se produzca la adap
tación de la nueva ley de planta”

Sobrecatga

Esta sobrecarga de trabajo 
que han decidido asumir los 
miembros del tribunal ha hecho 
que la Audiencia se encuentre 
actualmente al día en la reso
lución de casos. Durante el año 
50, esta máxima instancia judi
cial de la provincia ha estado 
compuesta por dos magistrados 
y dos suplentes y en octubre 
se incorporó un tercer suplente 
por lo que se puede apreciar, 

dice Pérez Templado, el enorme 
trabajo realizado para evitar 
retrasos en la resolución. Si los 
componentes de la Audiencia, 
sigue diciendo, se hubieran limi
tado a los módulos orientativos 
para una audiencia de tres pla- 

(200 sentencias por magis
trado y año), habría un retraso 
de unos 400 asuntos”

Pérez Templado añade con 
orgullo que “al terminar el año, 
to sólo no existía retraso, sino 

se habían resuelto 122 asun- 
os más de los ingresados, y que 
Ataban acumulados de antes”

Nuevas competencias

n insiste en el
o able aumento de trabajo que 

asumir para lograr 
a situación, hecho del que ha 

tal Superior Regional en su 
'’^'ance anual. .

La Audiencia asumió el uno 
cÍA«^'^^k° ^^' ^^ *^^ competen
te: r apelaciones por deli- 

y tallas, de las que se ocu-

Julián Pérez Templado, presidente de la Audiencia Provincial.

paban antes los juzgados, y a 
partir del uno de octubre empe
zó a hacerse responsable tam
bién de las apelaciones civiles, 
que compían hasta entonces al 
citado tribunal superior, con 
sede en Albacete. Ambas nuevas 
atribuciones supusieron 586 y 
155 casos, respectivamente, lo 
que abarcó casi las tres cuartas 
partes del total de asuntos 
resueltos (1.045). El resto fueron 
juicios orales por delitos (197) 
y apelaciones de los juzgados 
de menores y penitenciario, con 
un total de siete casos resueltos. 
Ante esta situación, sólo el paso 
de los delitos a los juzgados, 
que asumen desde este año las 
competencias penales hasta un 
máximo de pena de seis años, 
supondrá una importante des
carga para el tribunal, que se 
verá así privado de la mayoría 
de los casos penales, ya que úni
camente 25 o 30 al año se salen 
de la citada pena.

Doblar el trabajo

La situación de interinidad 
del tribunal y de ausencia de 
las plazas necesarias se acentuó 
desde el 10 enero del año pasa
do, al causar baja el magistrado 
Guijarro, acusado de haber 
dado muerte a su esposa. Esta 
vacante sólo se cubrió en octu
bre del mismo año, mientras 
que las dos plazas que faltan 
hasta completar las seis previs
tas no se espera que queden 
cubiertas hasta el uno de octu
bre de este año, con lo que los 
titulares actuales esperan que 
hasta esa fecha deberán seguir 
con un trabajo que csi doblará 
al que deberían realizar en con
diciones normales. De hecho, en 
1990, el propio presidente fue 
ponente en 373 asuntos, mien-

PAUL WHITE.

Los juzgados de la provincia se encuentran al día en sus casos.

tars su compañero, el magistra
do Torres, asumió 290, además 
de ocuparse del juzgado de vigi
lancia penitenciaria.

“Lo más preocupante para 
nosotros, añade Pérez Templa
do, es que se vuelva a producir 
un tirón en el escalafón y haya 
algún ascenso a magistrado, por
que eso supone una paralización 
de toda la actividad judicial de 
la provincia de dos a cuatro 
meses, hasta que se cubre la 
plaza”

Los juzgados, al día

Sin embargo, al enjuiciar el 
balance de los juzgados de toda 
la provincia durante el año pasa
do, Pérez Templado se ha mos
trado satisfecho. “En líneas 
generales, los juzgado,s han fun
cionado bien. Hemos resuelto 
el problema más importante que 
temamos, como era el de Alcá
zar de San Juan pero, como era 

de prever, lo hemos trasladado 
a Tomelloso. Ahora mismo, 
añade, podemos decir que el 
único juzgado preocupante de 
la provincia es el de esta última 
localidad, si bien ya hemos 
tomado las medidas para resol
ver la situación, y se ha creado 
el juzgado número dos, mientras 
el uno cuenta ya con un grupo 
de apoyo y pronto podremos 
darle otro juez”

El presidente asegura que se 
están cumpliendo las previsio
nes de la nueva ley de planta, 
tanto en lo que se refiere a la 
dotación de nuevos medios 
materiales como humanos. “La 
provincia ha quedado muy bien 
organizada y, en líneas genera
les, todos los juzgados están 
prácticamente al día” afirma el 
presidente, satisfecho sobre 
todo al comparar la situación 
de la provincia con la de otras, 
especialmente las más pobladas.

El Tribunal ha 
pasado de tres a seis 
magistrados y espera 
organizarse en dos 
salas cuando se 
cubran las plazas

Propiedad y 
drogas

Los delitos contra la 
propiedad y por el tráfico 
de drogas son los más 
graves y abundantes que 
trata la Audiencia, Julián 
Pérez Templado afirma, 
al hacer balance del año: 
“No he observado un 
incremento de la delin
cuencia, más bien parece 
lo contrario. Tampoco ha 
habido cambios sustan
ciales en el tipo de deli
tos, ya que la mayoría 
siguen siendo contra la 
propiedad y por tráfico 
de drogas, principalmen
te a raiz de las aprehen
siones que se realizan en 
la carretera de Andalu
cía. En general, añade el 
presidente, el número de 
delitos en relación a la 
población es bajo en la 
provincia y también en la 
región, que cuentan con 
poblaciones muy estables 
y con un alto grado de 
integración social. No es 
lo mismo 60.000 habitan
tes en una población 
como Ciudad Real, que 
en una ciudad del cin
turón industrial de 
Madrid o de Barcelona. 
Aquí, concluye, se genera 
una delincuencia muy 
inferior y distinta” Esta 
Audiencia trata aproxi
madamente un 25 por 
ciento más de casos que 
su homóloga de Albacete 
y bastantes más que 
Cuenca y Guadalajara, 
mientras que en relación 
a Toledo existe también 
mayor número de asun
tos.

El aumento de 
asuntos ha forzado a 
los magistrados a 
doblar su trabajo para 
mantenerse al día
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Del 18 al 22 de febrero, dentro de Ias XX Jomadas Cinematográficas

Atractivo y variado programa 
monográfico de Cine Fantástico

La CESM 
recurre el 
decreto sobre 
selección de 
personal

Se proyectarán cinco películas pertenecientes ai género, en el Teatro Quyano

Ya ha aparecido el programa definitivo de las XX Jor
nadas Cinematográficas y el IV Cursillo de Cine, que 
este año estarán dedicados al Cine Fantástico, como 
tema monográfico. Las proyecciones tendrán lugar en 
el Teatro Quijano, del 18 al 22 de febrero, al mismo 
tiempo que las lecciones del Cursillo.

M.ARAUS

El programa definitivo de 
las XX Jornadas Cinematográ
ficas y el IV Cursillo de Cine, 
abarca la proyección de cinco 
títulos que han marcado la his
toria de el Séptimo Arte, y que 
comprenden géneros desde el 
Terror a la Ciencia Ficción. 
Este año, por primera vez, tan
to el curso como las jomadas 
tendrán como tema monográ
fico el Cine Fantástico.

Del 18 al 22 de este mes, 
en el cine-teatro Quijano, se 
ofrecerán desde las siete de la 
tarde las lecciones del Cursillo 
de Cine, que irán seguidas a 
las 8,30 de las películas.

Paco Badía, director técnico 
de las jornadas, indicó que la 
selección de películas y la bús
queda de especialistas para 
impartir las lecciones ha sido 
costosa, “y no siempre se ha 
podido contar con lo que en 
principio queríamos”

El propio Paco Badía pre
sentará una de las clases, en 
la que abordará los trucos de 
cámara y la parte técnica del 
rodaje, además participarán 
Antonio Castro, catedrático de 
Fotografía e Imagen de la 
Facultad de Ciencias de la 
Información de Madrid; 
Rodrigo Dueñas y Javier 
Corrales, ambos licenciados en 
la Escuela de Cinematografía, 
expondrán los inicios del Cine 
Fantástico europeo.

Las lecciones y películas se 
compaginarán con una expo
sición en el “hall” del teatro 
Quijano, durante los días en 
los que tengan lugar las jor

Detenidos siete menores en 
Ciudad Real por robo 

P.M.G.

Siete menores cuyos nombres- 
corresponden a las iniciales 
F.R.P., M.P.L., ambos de 11 
años, S.S.M., J.A.S.R., T.M.C., 
los tres de 13 años, F.J.A.D. y 
F.G.P., de 15 años, pasaron ayer 
a disposición del Juzgado de 
Menores.

Al parecer según fuentes de 
la Policía, han sido detenidos 
como los presuntos autores de 
un robo cometido en las máqui
nas “tragaperras”del bar “Gón- 
dola”de Ciudad Real, así como 
de hurto de dos reproductores 
de cassettes en un estableci
miento.

La Policía ha podido recupe
rar parte del dinero sustraído 
y algún otro efecto.

Timo de 150.000 pesetas

En otro orden de cosas, a 

nadas, sobre la publicidad de 
Cine Fantástico. Una intere
sante muestra que contendrá 
programas de mano, affiches, 
e importantes y curiosos “press 
bqoks”

El presupuesto global del 
certamen es de 1.100.000 pese
tas. En el que colabora la Caja 
de Toledo, con una aportación 
de medio millón de pesetas. 
Las entradas para las proyec
ciones se venderán al público 
por el precio de 250 pesetas, 
y se puede conseguir un abono 
para todo el ciclo de 1000 
pesetas.

Las películas elegidas y con
seguidas para estas XX Jor
nadas Cinematográfica perte
necen al cine europeo y nor
teamericano. El lunes 18 se 
proyectará “En compañía de 
lobos” del director británico 
Neil Jordan, le seguirá el mar
tes, “Loquilandia” de H.C. 
Potter. El miércoles, “El 
increible hombre menguante” 
de Jack Arnold. Estas dos últi
mas en versión original sub- 
titulada.El jueves se proyecta 
una producción holandesa, “El 
cuarto hombre” de Paul Ver
hoeven, una escandalosa pelí
cula que aborda el homosexua
lismo y la religión. Por último, 
cerrará el ciclo, “Las novias de 
Drácula” de Terence Fisher, 
en versión original subtitulada.

Paco Badía definió los títu
los que componen este pro
grama de Cine Fantástico en 
Ciudad Real como, “películas 
que quizás no son extraordi
narias técnicamente, pero que 
han marcado la historia del 
cine en este género” Añadió

150.000 pesetas asciende la can
tidad en metálico que consiguie
ron estafar a un hombre, el pasa
do día 12, en Ciudad Rea!.

Según informaron fuentes de 
la Policía, el vecino de Villarru
bia de los Ojos cuyo nombre 
responde a las iniciales 
D.Z.L.M., de 56 años, fue víc
tima del conocido timo del “To- 
comocho” o décimo de la 
ONCE premiado. Los hechos se 
produjeron cuando la víctima 
caminaba a la altura del Flospital 
Ntra. Sra. del Carmen y fue 
interceptado por los presuntos 
timadores, quienes en esta oca
sión consiguieron la cant'dad 
anteriormente citada.

Por lo demás la jornada de 
ayer transcurrió con normalidad 
sin que se produjera ningún otro 
incidente que resaltar en nuestra 
capital, según confirmaron fuen
tes de la Guardia Civil, de la 
Policía y de Emergencia Ciudad 
Real.

Paco Badía, director técnico de las XX Jomadas. PAUL WHITE

que el ciclo resultaría a sus 
seguidores, “rematadamente 
atractivo, tanto por las pelí
culas como por el cursillo”

El director técnico de las 
XX Jornadas anunció que está 
preparando un libro sobre la 
historia del cine en Ciudad 
Reai. Para el que, en la actua
lidad, investiga la década de 
los 60, cuando llegó a haber 
hasta nueve salas de proyec
ción en nuestra capital, para 
luego pasar a tres.

Carles López Camar'fcna, 
concejal de Cultura, afirmó 
respecto al ciclo que es la acti
vidad cultural de más entron
que en la capital, en la que 
han participado ya al menos 
dos generaciones de ciudarrea- 
leños. El Concejal agradeció de 
parte del Ayuntamiento la 
colaboración de la Caja de 
Toledo en la financiación de 
esta iniciativa, y ebn otras de 
tipo cultural que se organizan 
en nuestra capital.

El colegio de la Granja se 
llamará Cristóbal Colón

LT

En la última Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Ciudad Real se probó la cons
trucción de un nuevo colegio de 
EGB en el polígono de la Gran
ja, que llevará el nombre de 
Cristóbal Colón, por afinidad 
con los nombres de las calles 
de este barrio.

En la misma Comisión se 
aprobaron facturas por un 
importe superior a los dos millo
nes de pesetas y certificaciones 
de obra por un importe total 
que superaba los dieciseis millo
nes de pesetas, correspondientes 
a las siguientes obras, comple
mentación de instalaciones en la 
Casa Hernán Pérez del Pulgar 
e instalaciones deportivas en los 
anejos de Las Casas y Valverde.

También se aprobaron licen
cias de T'. .71 para la construcción 
de una nave agrícola en el Cami

Num erosa 
participación

Las XX Jornadas 
Cinematográficas son 
seguidas por numeroso 
público, tanto el que 
asiste a las proyeccio
nes, como el que sigue 
el Cursillo. Para poder 
ser cursillista es necesa
rio inscribirse previa
mente en la concejalía 
de Cultura. Las plazas 
son limitadas y no pue
den exceder demasiado 
de la treintena.

Paco Badía afirmaba 
ayer que al principio no 
son muchos los que asis
ten pero el número se 
incrementa a medida 
que pasan los días, y en 
las últimas jomadas sue
le desbordar las previ
siones.

no dé las Monjas, una vivienda 
en la calle Velilla de Jiloca, la 
demolición de finca en la calle 
Ciruela 14, construcción de un 
almacén en el Polígono Indus
trial Larache, 34 viviendas y 6 
apartamentos en calle Alcántara 
con vuelta a Libertad, nave agrí
cola en la carretera de Calzada 
y una nueva nave industrial en 
el Polígono Larache.

En otros puntos del orden del 
día se aprobó la puesta en mar
cha de una campaña informativa 
sobre monumentos de nuestra 
ciudad consistente en la publi
cación de ocho trípticos sobre 
los monumentos más destacados 
de la capital, para ello han sido 
elegidos la Catedral, la iglesia 
de Santiago y de San Pedro, el 
Palacio de la Diputación Pro
vincial, el Museo Municipal Eli
sa Cendrero y el Museo Pro
vincial. Así mismo, se difundirán 
también do.s trípticos explicati
vos del proceso de agua.

La Confederación EstataU 
Sindicatos Médicos (CESMl Í 
recurrido ante los tribunale ? 
Justicia el real decreto «¿ 
Selección, provisión y 

ción de puestos de trabajo^ 
el Sistema Nacional de Salud" 
cuya publicación en el 
Oficial del Estado se hizo^ 
tiva el día 7 de febrero de m

A parte de no estar de acuer' 
do en la redacción de algunos 
artículos -como el que habla de 
que a partir de ahora “los jefes 
de unidad se cubrirán por el 
procedimiento de libre dispo
sición” suplantando así las piS. 
bas objetivas, de concurso de 
méritos y oposición, que se 
seguían hasta ahorala CESM 
fundamenta el recurso en el 
hecho de que es sólo al Con
greso de los Diputados a quien 
corresponde legislar sobre esta 
cuestión.

Así se recoge en el artículo 
149.1) de la Constitución en el 
que se reserva al Parlamento 
Español (y no al Consejo de 
Ministros) las competencias 
exclusivas de “las bases del régi
men jurídico de las Adminis
traciones Públicas y del régimen 
estatutario de sus empleados'

Como principal fuerza sindi
cal entre los médicos españoles 
-así se puso de manifiesto, una 
vez más, en las pasadas elec
ciones sindicalesla CESM no 
puede por menos que lamentar 
el hecho de que la aprobación 
de este real decreto se haya vis
to favorecida por el apoyo que 
han prestado el mismo los sin
dicatos CCOO y CSIF, quienes 
dieron su conformidad al 
desarrollo del mismo mediante 
los acuerdos que ambas orga
nizaciones firmaron con la 
Administración el 17 de julio 
de 1990. Según afirma la CESM 
en un comunicado de prensa.

A continuación añade que. 
en esos acuerdos ambas cen
trales sindicales daban también 
su visto bueno a otras propues
tas de la Administración que 
en nada benefician a la pro
fesión médica, y que han sido 
recogidas igualmente en el real 
decreto. Basta decir, por ejem
plo, que la Administración se 
reserva ahora el derecho de 
cubrir plazas de facultativos que 
queden vacantes, libertad de la 
que no gozaban antes.

La firma de esos acuerdos 
de 17 de julio de 1990 moti'O 
que la CESM convocará una 
huelga que paralizó durante 
varios días toda la sanida 
pública española.

Por último, este sindica 
señala que la intención ^ 
Ministerio de Sanidad, 
aprobar este polémico r 
decreto, parece ser la de md 
a la CESM a repetir esta me^ 
da de fuerza, circustancia q 
“por vemos obligados senam ■ 
los primeros en lamentar

Este hecho se pro'í“““J 
el real decreto recunido F" 
incosntitucionalidad sigue 
lante y se pone en maten ' 
haciendo oidos sordos a a q 
jas del colectivo 
sentadas ante los tribuna 
Justicia por este nuevo 
normativo.
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PAUL WHITEde Doña Sardina cerraba el cortejo fúnebre.El catafalco

Un burro tiraba del coche fúnebre.u la mañana de ayer numerosas personas se acercaron a mostrar su pésame por tan sensible pérdida.

m^SS Ífc

Cientos de personas se concentraron en las calles para darle el último adiós.
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Entierro de la Sardina

Un masivo 
cortejo 
acompañó a 
Doña Sardina

Centenares de ciu- 
darrealeños integraron el 
cortejo fúnebre que 
acompañó el féretro de 
Doña Sardina, viuda de 
Don Lucio, por las calles 
de la capital.

Los llantos y el luto 
marcaron todo el recorri
do, que partió de la Plaza 
Mayor para desembocar 
en la Plaza Constitución, 
donde se llevó a cabo la 
inhumación del fiambre.

Los cientos de plañi
deras y “plañideros" 
encabezaban el macabro 
desfile, que cerraba el 
catafalco con Doña Sar
dina en su interior, y algu
nas autoridades munici
pales de nuestra ciudad, 
además de representantes 
de la Federación de 
Peñas. Esta tradicional 
celebración cuenta cada 
año con más participa
ción popular, personas de 
todas las edades acuden 
al triste acto.

M.C.D.2022
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En nuestra provincia existen 7 oficinas y 47 empleados

El Banco de Santander obtuvo 63.758 
millones de beneficio neto en 1990

El sorteo 
extraordinario 
de la Vendimia 
se celebrará en 
Ciudad Real

La dirección, satisfecha de los resultados en Castilla-La Mancha

Unos resultados de casi 
64.000 millones de pesetas 
y un crecimiento sostenido 
en nuestra región son los 
datos mas destacados del 
encuentro que mantuvie
ron los responsables del 
Banco de Santander en 
Castilla-La Mancha con 
los informadores.

LT

Con unos beneficios antes 
de impuestos de 96.103 millo
nes de pesetas y un beneficio 
neto consolidado de 63.758 
millones ha cerrado el ejercicio 
1990 el Banco de Santander, 
cifras que fueron dadas a cono
cer ayer por los máximos res
ponsables de la Entidad en 
nuestra región y provincia; 
Julio Rivero, director de orga
nización en las provincias de 
Ciudad Real, Toledo, Albacete 
y Cuenca, ya que Guadalajara 
se encuentra mejor atendida 
perteneciendo al área de 
Madrid; Femando Sanz, direc
tor provincial y Elías Aller, 
director de la oficina principal 
en Ciudad Real capital.

A la vista de los activos tota
les, nada menos que cinco 
billones trescientos cuarenta y 
seis mil cuatrocientos diecinue
ve millones de pesetas, el Ban
co de Santander se coloca’en 
segundo lugar del ranking 
nacional de entidades banca
rias. En el apartado de bene
ficio neto consolidado, el por
centaje ha sido de un 19,20 
y en cash flow un 21,84 por 
ciento, con una cifra total de 
175.929 millones de pesetas. 
Como se ve, como dijo el 
director regional de Bansan- 
der, unas cifras realmente 
importantes que les hacían

La Unión de Consumidores participará en
la reforma de Correos

L.T

La Unión de Consumidores 
El Molino, de Ciudad Real, 
ha informado que la Unión dé 
Consumidores de España, de 
la que forma parte, ha sido 
admitida por casi todos los sin
dicatos y la dirección de 
Correos para participar en la 
negociación tendente a la 
reforma de este servicio. Los 
sindicatos CC.OO, CSIF y 
ELA-STV, aunque no UGT y 
el Sindicato Libre de Correos, 
han aceptado el ofrecimiento 
de la UCE, que pretende estar 
presente en la negociación de 
la reforma, en lo que se refiere 
a la calidad del servicio y a 
la participación de los usuarios 
en el mismo, pero no en los 
aspectos laborales y salariales.

UCE anuncia que, entre las 
propuestas que llevará a esta 
mesa de negociación, figuran 
el establecimeiento de un

Directivos del Banco de Santander.

1

estar muy satisfechos. Esta 
misma expresión, “muy satis
fechos” fue empleada por Julio 
Rivero, apreguntas de LA 
TRIBUNA, sobre los resulta
dos en nuestra región y pro
vincia.

También quedaron de mani
fiesto los excelentes resultados 
alcanzados en los apartados de 
Recursos propios, algo más de 
trescientos mil millones de 
pesetas y ajenos, algo más de 
3,5 billones de pesetas.

El director regional, que 
remitió en varias ocasiones al 
discursos del presidente del 
Banco, Emilio Botín, destacó 
el éxito obtenido por la entidad 
con la Supercuenta de la que. 

reglamento sobre la calidad del 
servicio, la elaboración de una 
tabla de derechos de los usua
rios, la incorporación de estos 
al consejo de administración, 
y la realización de controles 
externos de calidad. Pretende 
también que Correos se adhie
ra al sistema arbitral, que per
mite la resolución de proble
mas mediante las juntas arbi
trales, de la que forman parte 
las aociaciones de consumi
dores.

Una nota informativa faci
litada por la asociación El 
Molino especifica que ni la 
UGT ni el Sindicato Libre de 
Correos han contestado a su 
carta, enviada en diciembre, 
donde le pedían entrar en esta 
mesa negociadora. La UCE 
aspiraba a que le reforma se 
llevara a cabo de manera con
sensuada entre todos los sin
dicatos. 

enfatizó, nos ha permitido 
obtener un incremento de 
clientes en un año, igual al que 
antes lográbamos en siete. El 
Banco, añadió, a la vista del 
éxito de esta campaña, no va 
a rebajar el interés de hasta 
el 12 por ciento para la Super- 
cuenta y de hasta el 14 para 
los Depósitos. Gracias a todo 
ello, hoy por hoy, una de cada 
cinco familias españolas es 
cliente del Banco de Santan
der.

Incremento regional y 
provincial

En cuanto a la región, el 
Banco de Santander cuenta en

La UCE pedirá más calidad en el servicio.

provincia con un totalnuestra
de siete oficinas con 47 
empleados y un importante 
aumento en inversión y recur
sos ajenos; por lo que respecta 
al cómputo general de las cua
tro provincias. Ciudad Real, 
Toledo, Albacete y Cuenca, el 
número de oficinas es de 30 
y unas perspectivas a lo largo 
de 1991 de cuatro o cinco más 
y 194 empleados.

El director de área en Ciu
dad Real, Fernando Sanz, 
anunció la posibilidad, dentro 
de los planes de expansión del 
banco, de que en 1991 se abra 
alguna oficina más en nuestra 
ciudad y en Puertollano.

El sorteo extraordinario de 
Lotería Nacional de “la y 
dimia”que se celebra cada 
en el mes de septiembre tendr 
como sede, por primera vez 
nuestra capital, una noticia que 
ha sido confirmada ya al Ayun 
tamiento de Ciudad Real.

Las gestiones para conseguí, 
que este sorteo se celebre en 
Ciudad Real las inició el Ayun- 
tamiento el pasado mes de 320$: 
to, tras el acuerdo municipal 
dirigiéndose a Manuel Trufero 
gerente de Lotería Nacional'

Este sorteo itinerante, por I3 
proyección pública del aconte
cimiento, supone una importan
te promoción para el lugar del 
territorio nacional en el que se 
celebre. Ciudad Real, hasta aho
ra, no ha tenido la oportunidad 
de acoger ningún sorteo de 
Lotería Nacional. Esta conce
sión viene avalada por el carác
ter eminentemente vitivinícola 
de la provincia de Ciudad Real, 
donde destacan las Denomina
ciones de Origen Valdepeñas) 
La Mancha, cuyo reconocido 
prestigio rebasa las fronteras de 
nuestro país.

£1 STE denuncia 
la actitud 
“rácana” de 
Educación con 
los profesores

LT

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza de Ciudad 
Real considera una actitud “rá
cana y tacaña del Ministerio 
de Educación con los enseñan- 
tes”el hecho de que en los Pre
supuestos del Estado se haya 
establecido una pága extraor
dinaria de 37.000 pesetas para 
los funcionarios en activo, 
incluida en la aplicación de la 
Ley de Medidas para la Refor
ma de la Función Pública, de 
la que ha quedado excluido el 
personal docente de las ense
ñanzas no universitarias, ade
más de los funcionarios de 
Correos y Caja Postal.

El STE recuerda que “la 
homologación salarial con e 
resto de funcionarios sigue 
pendiente y que la lucha por 
esa homologación dio lugar en 
1988 a una huelga muy tag 
que puede repetirse si el M 
continúa con este tipo « 
provocaciones”

En un comunicado facilita 0 
ayer, el sindicato añade que e 
profesorado es consciente 
la necesidad de una refo 
educativa y que está íi’^P“^ 
a llevaría a cabo “de la ^ 
menos traumática, pete p 
ello exige un reconocinue ^ 
social y económico a su tra • 
que debe empezar por ^^^ 
cionar positivamente^ 
agravios comparativos 
textualmente
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Según ha confirmado el presidente de la üoniisión reivindicativa

Los Presupuestos generales no prevén 
la construcción de la variante N-310

A pesar de que la Administración se comprometió a comenzar en 1991

La Policía Local 
inicia campañas 
contra el exceso 
de alcohol y los 
ruidos

D.V.

f/ portavoz de la comisión reivindicativa de la variante 
¿e la nacional 310, a su paso por Argamasilla de Alba, 
Jaan Manuel Torres, ha asegurado que los presupuestos 
aeaerales del Estado para este año no contemplan nin- 
¡mna partida para la construcción de ¡a carretera, a 
pesar del compromiso adquirido por la Administración.

Domi VILLAREJO

Los presupuestos genera
les del Estado para 1991 no 
contemplan ninguna partida 
específica para la construc
ción de la variante de la 
canetera nacional 310 a su 
paso por Argamasilla de 
Alba, según ha confirmado 
a LA TRIBUNA el portavoz 
de la comisión reivindicativa 
de la citada variante, Juan 
Manuel Torres. En esta 
comisión están representados 
partidos políticos, sindicatos, 
y asociaciones ciudadanas de 
la localidad manchega.

La construcción de la 
variante de Argamasilla de 
Alba se viene aplazando des
de 1985. El pasado verano 
ytras una manifestación con
vocada por la comisión rei
vindicativa, se aseguró por 
parte de la Administración 
que las obras de la variante 
comenzarían en los primeros

meses de 1991. Sin embargo, 
a estas alturas lo único que 
se sabe es que va a redactarse 
el proyecto. Si éste quedara 
aprobado para 1992, “el mare- 
magnun de obras que se llevan 
a cabo en España para ese 
año podría de nuevo dar al 
traste con la variante de Arga
masilla” según ha dicho Juan 
Manuel Torres. Los represen
tantes de la comisión reivin
dicativa han solicitado entre
vistarse el próximo 5 de marzo 
con responsables de la demar
cación de carreteras para 
conocer las razones del apla
zamiento de esta obra y pro
moverán la aprobación de 
mociones en el pleno muni
cipal denunciando los incum
plimientos de la Administra
ción. Por otra parte, Juan 
Manuel Torres ha reconocido 
que tras la instalación de 
semáforos en la travesía de 
la nacional 310 a la entrada 
y salida de la población, se

Argamasilla de Alba.

ha reducido un poco la velo
cidad, pero, a su juicio, el pro
blema que supone cruzar la 
carretera todos los días, prin
cipalmente para ancianos y 
niños, continúa. También 
agregó que en Argamasilla de 
Alba hay miedo, no sólo a 
los accidentes de tráfico sino 
a una posible catástrofe de 

mayores magnitudes, ya que 
muchos de los 8.000 vehículos 
que aproximadamente atravie
san cada día la localidad son 
camiones cargados con mer
cancías peligrosas. Los habi
tantes de la localidad llevan 
varios años reivindicando la 
construcción de esta variante, 
esencial para la población.

La Policía Local de Alcázar 
de San Juan pondrá en marcha 
a partir del próximo fín de sema
na una serie de campañas de pre
vención de alcoholemia para con
ductores, control de velocidad en 
la población, así como ruidos y 
horarios de cierre en discotecas 
y discobares respectivamente.

Esta campaña tiene como 
objetivo fundamental la preven
ción de accidentes relacionados 
con la excesiva ingestión de alco
hol, sobre todo en fines de sema
na, ya que cada vez son más fre
cuentes, según dijo en rueda de 
prensa el jefe de la Policía Local 
de Alcázar, Jesús Andrés Gon
zález. Mientras que en el caso 
de control de ruidos y horarios 
de cierre en los establecimientos 
públicos se pretende evitar las 
molestias a los vecinos, que han 
denunciado en repetidas ocasio
nes el elevado nivel de la música 
en discobares y discotecas, que 
no cuentan en su mayoría con 
sistemas de aislamiento. En este 
sentido, la Policía Local ha podi
do comprobar, según dijo Gon
zález, que el nivel de decibelios 
en la calle y viviendas colindantes 
supera con creces el permitido.

Por lo que se refiere al control 
de velocidad, la Policía Local ten
drá muy en cuenta a los jóvenes 
que conducen ciclomotores por 
direcciones prohibidas, sin per
miso o sin seguro.

“Viva la Gente”
Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también. 
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia,te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas 

RADIO

antenaX
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Finalizó el Carnaval en Valdepeñas

El

MANSERJA solicita una subvención de 17 millones a la Consejería de Presidencia.

Los pueblos que no estén al corriente de los pagos serán excluidos de los servicios básicos

MANSERJA solicita 17 millones a la 
Junta para limpieza de alcantarillado

Albaladejo, Castellar de Santiago, Fuenllana y Cózar fíguran entre los morosos

La Mancomunidad de Servicios del Jabalón (MAN
SERJA), que agrupa a 23 pueblos de la comarca de 
Valdepeñas, celebró un pleno extraordinario en el que 
se acordó, entre otras cosas, solicitar a la Consejería 
de Presidencia una subvención de 17 millones de pesetas.

Elisa LADERAS

La Mancomunidad de Ser
vicios del Jabalón (MANSER- 
JA) celebró ayer un pleno 
carácter extraordiinario. 
sesión comenzó con casi 
minutos de retraso sobre 

de

60 
la

hora prevista, al estar presen
tes en la primera convocatoria 
7 de los 23 pueblos que la con
forman. Diez minutos antes de 
terminar la sesión plenaria, se 
incorporó un nuevo miembro, 
por lo que fueron 13 los asis
tentes a la sesión.

La solicitud de una subven
ción a la Consejería de Pre-

Luto y dolor en el entierro de 
la sardina de Miguelturra

Juan LAGUNA

Con la unción de la ceniza 
comenzó en Miguelturra el pri
mer día de Cuaresma, que dura
rá 46 días y, con ello, como de 
costumbre, el tradicional “En
tierro de la Sardina” símbolo 
pagano del Carnaval.

Sobre las cinco de la tarde 
aparecieron por todas partes 
comitivas y cortejos fúnebres 
luciendo un severo luto para 
brindar el último adiós a su ado
rada y querida sardina, antes de 
entregaría al fuego.

sidencia por valor de 17 millo
nes de pesetas para un vehículo 
de servicio de limpieza de 
alcantarillado fue uno de los 
acuerdos más importantes 
adoptados por el pleno, así 
como la solicitud de personal 
al INEM para la prestación de 
ese servicio. Se aprobó tam
bién, en base a una propuesta 
realizada por el presidente de 
MANSERJA, Adolfo Salvador 
Gómez, alcalde de Moral de 
Calatrava, la exclusión de los 
servicios básicos que actual
mente presta la Mancomuni
dad a aquellos municipios que 
no estén al corriente de sus

Todos mostraban su desagra
do, pues estaban muy apesadum
brados ante tan sentida pérdida, 
entre llanteras y pataleos, a lo 
que los vecinos se unieron a los 
afectados con sollozos y berreos 
en honor a esta vil coquetuela 
tan querida en este día.

El entierro del célebre pes
cado recorrió las calles más 
importantes del municipio 
acompañado por una gran masa 
de familiares enlutados que 
sollozaban y berreaban- por la 
sensible pérdida y a la que brin
daban el último honor, para má: 

pagos y en los que además no 
se contemplará la realización 
de otros futuros serviciós.

Hasta el 31 de diciembre de 
1990 la situación presupuesta
ria de la Mancomunidad, en 
la que no se tuvieron en cuenta 
las subvenciones puntuales de 
la Junta, era normal, según 
indicó el depositario, si bien 
señaló el problema de falta de 
determinados recursos econó
micos que deberían haber 
llegado.

Entre los pueblos que no 
han satisfecho las cuotas 
correspondientes a los años 89 
y 90 se encuentran Albaladejo, 
que debe 339.595 pesetas. Cas
tellar de Santiago, con una 
deuda de 263.410 pesetas, y 
Fuenllana con 62.370 pesetas, 
además de Cózar, que no ha 
satisfecho la cuota del año 
1990, debiendo ingresar en las 

tarde entregaría al fuego y darle 
su merecido.

Mientras, los cortejos, comi
tivas, simpatizantes y amigos de 
la víctima lo celebraron con 
vino, y para finalizar tuvo lugar 
el tradicional pésame por tan 
sensible y querida ausencia antes 
de acompañar al difunto al fue
go crematorio. Después, todos 
los asistentes participaron en la 
tradicional sardinada, que con
sistió en asar dicho pescado para 
que faimiiares y simpatizantes 
degustaran el dichoso pescado. 

arcas de la Mancomunidad 
165.800 pesetas.

Según indicó el depositario, 
una vez iniciado el presente 
año no ha habido aportaciones 
que permitan tener el mínimo 
recurso para poder pagar al 
personal contratado, situación 
a la que habría que poner fin 
para poder mantener los ser
vicios que actualmente presta 
este organismo, como el repar
to de las pastillas para la hida- 
tidosis, entre otros.

En otro orden de cosas, se 
dio a conocer asimismo el 
borrador del presupuesto para 
este año, cuyo monto asciende 
a 25 millones de pesetas, can
tidad mínima para que los ser
vicios contemplados puedan 
seguir desarrollándose. En el 
proyecto del presupuesto no se 
contempla aún el futuro ser
vicio de limpieza de alcan
tarillado.

Entierro de la sardina. j.laguna

Treinta carrozas 
y comparsas 
participaron en 
el desfile del 
martes

La alegría prevaleció sobre 
el frío que caracterizó el desfile 
que se celebró el martes en Val
depeñas y en el que participa
ron 30 carrozas, murgas, cha
rangas y comparsas.

El jurado, presidido por Die
go Gómez Aibert, concejal en 
el Ayuntamiento de Valdepe
ñas, concedió los siguintes pre
mios:

En la modalidad de canezas 
con comparsa, el primer pre
mio, dotado con 250.000 pese
tas, fue a parar a la peña “El 
tiznao” de Alcázar de San Juan; 
el segundo recayó en la “Ver
bena de la Paloma” con la 
“Puerta de Alcalá” de Daimiel, 
consiguiendo 200.000 pesetas; 
el tercero fue a parar también 
a Daimiel, con “Azahar” con 
100.000 pesetas.

En las carrozas sin comparsa, 
el primer premio fue para “La 
Catástrofe” de Santa Cruz de 
Mudela; el segundo recayó en 
una carroza sin título de Man
zanares, y el tercero en “P.2”de 
Valdepeñas. Los premios fue
ron de 150.000 pesetas, 100.000 
y 75.000.

Comparsas: primer premio, 
para los “Ojonudos” de Val
depeñas; “Redacción marcho
sa” de Valdepeñas y “Su Aves- 
trud” de Puertollano. Premios: 
125.000, 75.000 y 50.000 pesetas.

Por otro lado, ayer por la 
tarde doña Sardina Fresca del 
Jabalón, marquesa de la Vegui
lla y duquesa del Fresneda, dw- 
cansó en paz, habiendo recibido 
la sal correspondiente en un 
fatal y estrepitoso accidente, t 
cadáver, corpore insepulto! 
estuvo expuesto durante a 
mañana en el auditorio Fr^- 
cisco Nieva” en donde fue ve 
do, llorado y remojado con 
excelente vino hasta las cinc 
de la tarde, hora en que comen 
zó el sepelio.

Centenares, de 
unieron al cortejo fúnebre q 
transcurrió por las prtn^’P , 
calles de la localidad has 
avenida Primero de 
donde, junto a la lonja dejA 
cado, se procedió a 
ración. Durante el •^^^ 
hubo lloros, “posas" y . ^ 
güenes”y buenos 
para elevar y engrandec 
difunta.

M.C.D.2022
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Actividad cultural
Los actos se llevan a cabo dentro del 50 aniversario de la fundación delcentro

Comenzaron las Jornadas Culturales en 
el Instituto Fray Andrés de Puertollano

Teatro de 
profesores para 
alumnos

AJL

Jornadas Culturales en el Instituto Fray Andrés

día 13, comenzaron las' Jornadas Culturales en el 
nstítuto Fray Andrés de Puertollano. Lo novedoso de 

ata edición de las Jomadas Culturales está en que se 
edebrsn en el marco del SO aniversario de la creación 
iel Ft^y Andrés como instituto de Enseñanza Media.

Andrés ANTEQUERA

Las Jomadas Culturales se rea
lzan desde 1989 y con ellas se 
oretende acercar la cultura a los 
estudiantes, a la vez que se inten
ta que éstos se conviertan en pro
tagonistas durante unos días. El 
Consejo Escolar, junto con la 
dirección del centro son los 
encargados de aprobar las acti
vidades y el presupuesto, que este 
año será aproximadamente de 
unas 300.000 pesetas, más las 
donaciones que aportan los dis
tintos establecimientos comercia
les en calidad de colaboradores.

La duración de estas jomadas 
será del día 13 al 15 de febrero. 
Dichas jornadas coinciden con la 
celebración del Carnaval, y de 
esta forma se intenta aprovechar 
los días de vacaciones para que 
los alumnos, bajo el lema “La 
Cultura te busca, déjate encon
trar” participen en los actos des
tinados a tal fin. El programa 
recoge un sinfín de actividades, 
que van desde juegos de toda 
índole, hasta exposiciones o reci
tales. El horario de estas jornadas 
es de mañana y tarde, y la mayo
ría de ellas se iniciarán a las 10 
de la mañana, y a las 4 tarde. Los estudiantes podrán participar en las jomadas escolares.

Entre las actividades 
culturales que se realizarán 
en estas jomadas destaca 
la representación de la 
obra de teatro “Coba fína” 
de Pedro Muñoz Seca, que 
está interpretada integra
mente por profesores y que 
se encuentra dentro del 
apartado de actuaciones.

En la sección de audio
visuales llama la atención 
la proyección de películas 
como “El club de los poe
tas muertos” “Aquel inol
vidable verano”y “El tercer 
hombre” de Orson Welles.

Por otra parte, la par
ticipación de alumnos en 
Carnaval será completa, ya 
que han organizado una 
fiesta para celebrar el 
entierro de la sardina y el 
viernes día 15 llevarán a 
cabo una fiesta de dis
fraces.

RAD IO CAM PUS
UN PROGRAMA DE INFORMACION UNIVERSITARIA 
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CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA,
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® # AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid. 
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Ha contado con un presupuesto de 5 millones de pesetas

El entierro de la sardina cerró los
carnavales tomeUoseros

El obispo 
concelebró una 
misa en la 
iglesia del Asilo 
de Tomelloso

Algunas comparsas protestaron por las decisiones del jurado

Acaba de concluir el Carnaval de Tomelloso con el 
tradicional entierro de la sardina^ que iba acompañada 
por numerosísimos dolientes que hicieron el cortejo 
fúnebre y el duelo de la señora sardina. La nota pre
dominante de este Carnaval ha sido la gran cantidad 
de protestas por parte de las comparsas.

Pabí9 ORTIZ

Las protestas iban dirigi
das al jurado secreto que 
otorgó el primer premio a 
“Las cucarachas marcho- 
sas”que participaron en el 
desfile. Para ello, cuatro 
peñas desfilaron antes de 
ayer, detrás de las comparsas 
escolares en protesta por la 
actuación del jurado, atavia
dos con bolsas de basura.

Uno de sus representantes 
se manifestaba para LA TRI
BUNA, asegurando que el 
motivo de ir detrás de los 
escolares, siempre en forma 
silenciosa, era para mostrar 
su enérgica protesta y saber 
qué criterios ha seguido el 
jurado, en qué se han basa
do, si puntuaba la origina
lidad o el trabajo, porque de 
ser así lógicamente no se 
había dado este fallo.

Ante esta circunstancia 
llegaron a asegurar que 

podían enfriar a la gente de 
cara a esta identidad festiva 
y por lo tanto terminar el Car
naval, de seguir así, como ha 
ocurrido con otras fiestas de 
la. localidad, por no citar la 
Romería, carente de anima
ción ante los pocos premios 
y la mala orientación de los 
jurados.

Asimismo dentro del con
curso de máscaras callejeras 
también se quejaban dos de 
ellas, ya que fueron desalo
jados del desfile de comparsas 
infantiles por parte de la poli
cía local, hecho que estos pro
tagonistas no entienden y ade
más no se contempla en las 
bases del concurso de más
caras callejeras.

Cinco millones de 
presupuesto

Por SU parte, el presidente 
de la Comisión de Cultura, 
Vicente Espinosa, exponía

Finalizó el Carnaval en Tomelloso.

que es normal que el público 
que participa en estos días 
manifieste sus quejas en cuan
to a los premios, porque en 
años anteriores y con jurados 
de distinta índole, también 
han estado descontentos. Pre
guntado sobre el presupuesto 
del Carnaval 91 y sobre la 
actuación del Ayuntamiento

cuanto a organización yen
prolongación de los días, ase- 

,guró que estaban muy satis
fechos y el presupuesto no 
superaba los cinco millones de 
pesetas, además de contar con 
un palacio de Carnaval en 
donde no les ha costado un 
duro a su comisión de fes
tejos.

---------------------- ----- ------^

Junto a varios sacerdotes d 
la provincia el obispo, rZ 
Torija, concelebro una funcS 
religiosa en la iglesia de San Vír 
tor del asilo de ancianos desam 
parados de Tomelloso, inician! 
asi los actos del primer cente 
nano de esta orden en Tome 
lioso, los cuales permanecerán a 
lo largo de todo el año.

Numerosas hermanitas de 
otras ciudades se sumaron al 
encuentro junto a las diez con 
las que cuenta esta orden en 
Tomelloso, siendo acompañadas 
por distintas autoridades locales 
como el alcalde de Tomelloso’ 
Javier Lozano, y publico eñ 
general.

Ya en un lugar público cer
cano a la residencia, parte de 
los cien ancianos que registra la 
residencia, además de numerosos 
asistentes, pudieron disfrutar de 
un aperitivo y de la magnífica 
actuación del. grupo Virgen de 
las Viñas que, con sus bailarines 
y músicos, hicieron vibrar a los 
ancianitos recordando el sabor 
típico de los bailes populares de 
su generación. Seguidamente se' 
pasó a una cena patrocinada por 
el Ayuntamiento, la cual fue ser
vida por todas las monjas a los 
ancianos internados.

Por su parte la madre supe
riora agradeció a todos el calor 
y atención de todos los asistentes, 
en especial la de el Ayunta
miento.

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente. ^

OS
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Ven a disfrutar, junto con tus compañeros de estudio, de ese 
lugar que siempre habías deseado.

Porque ahora, la junta os ayuda en vuestros 
viajes fin de curso.

Si estáis estudiando COU, o el último curso de BUP, FP, 
escuelas taller, o carrera universitaria; en cualquier centro 
educativo de Castiiia*La Mancha durante el curso 90-91, 
os ayudaremos a llevar a cabo el viaje fin de curso que 

deseáis realizar.
De esta forma podréis convivir, aprender y experimentar 

nuevos lugares.
Solicítalo antes del 15 de Febrero.

INFORMATE EN LAS DELEGACIONES 
DE LA CONSEJERIA DE EDUCACION Y CULTURA

Conseieíade 
Educación y Cultura

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha
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La cooperativa se encuentra actualmente en la plaza de San Blas. EUGENIO RAMOS En el centro se dedican a la transformación de la uva y aceituna.

Esta decisión afectaría a los 350 socios con que cuenta el actual centro

La cooperativa agraria Nuestra Señora de las 
Nieves, de Almagro, podría desaparecer

------ -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
De no llegar a un acuerdo sobre la ubicación de las nuevas instalaciones ;^

La cooperativa agraria de Nuestra Señora de las Nieves, 
de Almagro, podría desaparecer próximamente, porque los 
socios, unos 350, no llegan a un acuerdo sobre dónde se 
ubicarán las nuevas instalaciones. Algunos socios consideran 
que la inversión que supone el traslado es muy elevada.

Eugenio RAMOS

La Cooperativa Nuestra 
Señora de las Nieves, dedicada 
a la transformación de uva y 
aceituna, y que fue fundada en 
1940, aunque después, en el año 
1983, absorbió a la otra coope
rativa que existía en Almagro, 
Nuestra Señora de la Paz, puede 
desaparecer, debido a lo obso
leto de sus instalaciones y en 
caso de que no se llegue a un 
acuerdo entre los socios para su 
traslado a unas nuevas insta
laciones.

La cooperativa cuenta en la 
actualidad con unos 350 socios, 
y unas instalaciones divididas en 
varias secciones, aunque la prin
cipal es el edificio situado en 
la Plaza de San Blás, que fue 
antiguo Convento de los hos
pitalarios de San Juan.

Esta Cooperativa almagreña, 
durante la última campaña, ha 
recogido aproximadamente tres 
millones y medio de kilos de 
uva blanca, mientras que de 
aceituna solamente han recogido 
750.000 kilogramos.

Nuevas instataciones

La actual Junta Directiva de 
la Cooperativa, que preside el 
doctor Antonio Cárdenas Benito 
está haciendo gestiones con los 
asociados al objeto de construir 
unas nuevas instalaciones que 
estarían situadas en la carretera 
de Valenzuela, prácticamente 
muy cerca del pueblo. Estas ins
talaciones supondrían una inver
sión de aproximadamente 200 
millones de pesetas.

Hasta ahora, tanto Antonio 
Cárdenas, presidente de la Coo
perativa, como el resto de miem
bros de la Junta están mante
niendo entrevistas personales 
con todos y cada uno de los 
cooperativistas, para saber su 

opinión sobre estas nuevas ins
talaciones, que pueden ser el 
futuro inmediato de la coope
rativa.

Aproximadamente un 90 por 
ciento de las personas que han 
sido consultadas, están dando el 
visto bueno a las nuevas insta
laciones y se comprometen a 
sufragar las inversiones, aunque 
se quejan en su mayoría igual
mente del elevado costo que les 
puede suponer. Por otro lado, 
el resto no quieren invertir, pre
cisamente por la cantidad tan 
elevada.

Edifício antiguo

El edificio principal que ocu
pan en la actualidad en la Plaza 
de San Blás precisamente está 
considerado de interés artístico, 
y esto supone para la Coope
rativa un handicap a la hora de 
tratar de venderlo a particulares, 
ya que habría problemas des
pués para construir. Esto hace 
pensar que se podría vender este 
edificio al propio Ayuntamiento 
o bien a cualquier organismo 
oficial que, debido a su ubica
ción céntrica y su interés artís
tico, pudieran pagar a la Coo
perativa el valor reál del mismo.

Poco interés de los socios

Por otro lado, los socios de 
la Cooperativa Nuestra Señora 
de las Nieves, según nos mani
festaban sus miembros, no tie
nen demasiado espíritu coope
rativista y acuden a entregar sus 
frutos o productos a la Coope
rativa, cuando los particulares 
no se los compran, aunque ver
daderamente con honrosas 
excepciones.

Esto, unido a lo antiquísimo 
de las instalaciones, hace que 
los costos sean muy elevados.

Los socios, en su mayoría >p -

El futuro de la cooperativa se decidirá próximamente.

La cooperativa fue fundada en el año 1940 
y desde entonces se ha dedicado a la trans
formación de la uva y aceituna. Actualmente 
está compuesta pOr 350 socios, algunos se 
niegan a trasladarse al nuevo edificio

Instalaciones 
obsoletas

E.R.

nan que para hacer la nueva 
inversión, sería conveniente que 
se pudieran vender los locales 
actuales a precio de mercado, 
lo que, sin duda alguna, supon
dría un importante ingreso y 
reduciría las aportaciones de los 
socios, pero al encontrarse con 
este problema las distintas 
empresas constructoras ponen 
algún impedimento a adquirir.

También alegan los socios 
cooperativistas que sus produc
tos, al ser vendidos a particu
lares, los cobran de inmediato, 
mientras que en la Cooperativa 
tienen que esperar algunos

meses, concretamente hasta que 
estos productos son transforma
dos y esto es debido quizá a 
la falla de capitalización de la 
cooperativa, que muy al contra
rio de casi la mayoría, paga a 
sus socios prácticamente la tota
lidad del producto, mientras que 
en otras Cooperativas retienen 
un porcentaje del precio, para 
precisamente poder atender este 
tipo de necesidades. Por último, 
y en caso de que no se hicieran 
las nueva.s instalaciones, el futu
ro de la Co('perativa es bastante 
incierto, ya que es muy difícil 
poder competir con otras.

Las instalaciones con 
que cuentan los socios de 
la cooperativa se han que
dado obsoletas. Por este 
motivo, el coste de la trans
formación de los productos 
es demasiado elevado pata 
los socios, muchos de los 
cuales han decidido que es 
más rentable vender a los 
particulares.

Otro de los problemas 
con el que se enfrentan es 
la escasa capacidad ® 
organización y capitaliza 
ción del centro, ya 9**® ° 
miembros de 
Señora de las Nieves deben 
esperar varios meses par 
obtener el dinero de o 
productos.
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La pareja “arlequines con plumas de pavo, real” resultó ganadora del concurso, aunque participaron numerosas personas en el mismo. NOGALERA

A pesar de que el martes fue uno de los días más fríos del invierno

Los daimieleños acudieron a presenciar la 
final del concurso de disfraces y máscaras

En la categoría individual, el jurado concedió el primer premio a la máscara ^^alegría de vivir”

La mayoría de los daimieleños acudieron 
^martes a presenciar la fínal del concurso 
i( disfraces y máscaras celebrado en la 
'validad, a pesar de que fue uno de los 
ii3s más fríos del invierno y de que nevó.

NOGALERA

El martes de Carnaval, que 
incidió con uno de los días 
tó fríos del invierno y en el 
^c «clusó nevó, los daimiele- 

no cambiaron el calor de 
escasas por el tradicional paseo 
f® el río Azuer. Sólo a última 

de la tarde, pero salieron 
*sus casas un día tan señaladó 

éste y se acercaron a la 
W de España para ver el 
wnte de Carnaval, en el día 

excelencia de la máscara 
ollejera.

Enr supuesto, vieron las más- 
'^^ incondicionales, pero no 
Wiemn ver tantas otras que 
®nnciaron a vestirse en pro de 

día más apacible.
o obstante, los miembros del 

calificador, tras observar 
máscaras durante toda la 

5 se reunieron en el Ayun- 
®iento hacia las siete y media 

^3 deliberar los premios, tanto 
8 categoría individual como 

, parejas y grupos, modalida- 
, ^ya selección fue difícil por 
w^^^^'^^^ y originalidad de 

h jurado, compuesto por 
■^cs Melero Gómez, María

Paz Ortiz, Vicente Noblejas 
Negrillo, Agustín Díaz de Mera 
y Antonio Córdoba, en la cate
goría individual, acordó conce
der el primer premio y 6.000 
pesetas a la máscara “alegría de 
vivir”y el segundo premio y 4.000 
pesetas, a “la castañera” El ter
cero y el cuarto premio, a los 
disfraces de “la trapera”y “abue
lo con una cabra” respectiva
mente.

En la modalidad de parejas, 
el jurado concedió el primer pre
mio y 12.000 pesetas a la pareja 
disfrazada de “arlequines con 
plumas de pavo real” el segundo 
premio y 8.000 pesetas a las más
caras que vestían “trajes de épo
ca Luis XV” Por su parte, el

El primer premio de la categoría individual 
fue para la máscara “alegría de vivir” en 
la categoría de parejas, para “arlequines 
con plumas de pavo real” y en los grupos, 
para “bandoleros y rondeñas”

Este año los carnavales de Daimiel han des
tacado por la originalidad de los disfraces y 
por la masiva participación del público en 
todos los actos organizados. Sin embargo, se 
ha registrado menor número de participantes 
directos en los distintos concursos y desfiles 
organizados a tal efecto

tercer y cuarto premio fueron 
para “pareja de charleston”y “los 
piratas” respectivamente.

En la modalidad de grupos, 
el primer premio y 24.000 pese
tas recayó sobre “los bandoleros 
y rondeñas” El segundo y 16.000 
pesetas para “grupo sor citroen” 
el tercero y cuarto premio fueron 
para los grupos “fantasía”y “la 
fragata de los marineros por la 
paz”

Este año los carnavales de 
Daimiel han destacado por la 
originalidad de los disfraces y 
por la masiva participación del 
público en todos los actos orga
nizados. Sin embargo, se ha 
regi.'tradií menor número de 
pariicip.mtc.s directos» en los dis
tintos concursos y desfiles. La«; máscaras pasearon durante todo el día por las calles.
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El presidente de la Asociación que defiende ai músico destaca sus dones musicales y humanos

Angel Uriel: ^‘Cada día somos más los 
amigos de Luis Cobos”

La Asociación nació como réplica a otra de Madrid contraria al compositor criptanense

Bolaños: el frío 
no impidió que 
las máscaras 
salieran a la 
calle

Los amigos de Luis Cobos de La Solana, única asociación 
basta el momento en toda España que se haya puesto 
al lado del manchego, sigue su camino en defensa del 
director y creador universal de Campo de Criptana. En 
el pasado mes de diciembre publicábamos en LA TRIBUNA 
la noticia de su fundación, que se produjo como réplica

a otra que se creó en Madrid contraria al músico crip
tanense. *No tenemos contacto con ellos, ni queremos tener
lo, nosotros vamos a lo nuestro. Yo le diría a nuestro 
paisano aquel refrán del Quijote: ladran, luego cabalgamos^’ 
indica el presidente de la asociación, Angel Uriel, con 
quien mantuvimos una entrevista.

Luis ROMERO DE AVILA

¿Cómo nació la idea?
Cuando nos llegó la noticia 

de que. unos músicos madri
leños se habían asociado para 
formar un equipo contrario a 
Luis Cobos, a nosotros aquello 
nos llegó al alma, y no tuvimos 
por menos que apiñamos en 
torno a nuestro paisano, ya 
que nos parecía demasiado 
duro el comportamiento que 
estos profesionales en el terre
no musical habían adoptado 
en su contra.

Yo pertenezco a la Banda 
Municipal entre otras asocia
ciones músico-culturales, y 
cuando un día, hablando del 
tema con mis compañeros, 
alguien dio la idea de formar 
un grupo para defender la con
quista que Luis había conse
guido en todo el mundo con 
su música y adaptaciones de 
temas clásicos, no hice otra 
cosa que recogería y llevaría 
hasta el final. Todos quisieron 
que yo fuera el presidente de 
aquella Asociación o grupo de 
amigos que allí acababa de 
surgir. Desde aquel momento 
he trabajado mucho para dar
nos a conocer, o mejor dicho 
para dar a conocer la idea pri
mordial que nos guía, que no 
es otra que la de poner a Luis 
Cobos en el lugar que le 
corresponde y que, dicho sea 
de paso, nunca ha dejado, ya 
que el grupo madrileño no ha 
conseguido nada absolutamen
te que pueda enturbiar la bri
llante carrera de nuestro ídolo.

¿Componéis muchos esta 
asociación?

Cada día somos más, esto 
suena a título de canción, y 
es que en verdad día a día 
^on muchas las personas que 
se acercan hasta mí para inte
resarse en el tema.

En un primer momento lo 
formábamos componentes de 
la Banda Municipal de Música 
y algunos componentes de la 
Asociación Amigos de la Zar
zuela; luego se han ido inte
grando miembros de la Aso
ciación Folklórica Rosa del 
Azafrán y otras muchas per
sonas que gustan de la Música 
de Luis. Pero nosotros, más 
que intentar acaparar a mucha 
gente, queremos que los que 
estamos, seamos muchos o 
pocos, tengamos, como tene
mos, bien claro el camino a 
seguir y la idea a defender. 
No pretendemos que esto sea 
una manifestación vulgar, don
de todo dependa de la can
tidad, es la calidad lo que nos 
interesa, y desde luego todos 
los que estamos agrupados 
sabemos perfectamente que la 
obra de nuestro manchego 
universal está cuajada de cali
dad.

Luis Cobos cuenta con un grupo de “amigos” en La Solana.

Luis Cobos, agradecido

¿Luis Cobos tiene noticia 
de este movimiento en su 
favor?

Tenemos entendido que 
Luis Cobos tiene noticias de 
lo que hemos formado en La 
Solana, ya que a raíz de aque
lla publicación en LA TRIBU
NA se puso en contacto con 
una persona perteneciente a 
sus Amigos. Estaba muy agra
decido según nos dijo nuestro 
compañero. Pero he de decirte 
que nosotros no buscamos su 
agradecimiento, si así fuese, no 
habríamos emprendidó este 
movimiento musical. Luis no 
se merecía aquello a nuestro 
entender, porque es un gran 
músico en todos los aspectos 
y también una gran persona.

¿Conocéis personalmente a 
Luis Cobos?

Efectivamente, le conoce
mos y por eso te hablo en 
propiedad, sabiendo lo que 
digo y por qué lo digo. Luis 
ha estado presente en La Sola
na en dos años consecutivos 
con motivo'de la celebración 
de la Semana Regional de la 
Zarzuela; con él hemos pasado 
muchas horas hablando del 
entorno musical; nos ha visto 
interpretar y nos ha aplaudido 
con emoción. Sabemos que 
Luis viene a La Solana y se 
entrega en amistad, se deja 
rodear de chiquillos, a los que 
firma sin cesar miles de autó
grafos, va y viene donde le 
llamen, se hace la foto con 
el primero y último que llegue. 
Es una persona abierta, sen
cilla, un hombre que no cono
ce el orgullo, y si a todo esto 
añadimos el don musical que 
lleva dentro, pues mira tú lo 
que nos sale.

Los solaneras defienden ai músico de Campo de Criptana.

-------------------- íSSa£ío_RlJBio

La jornada del martes trans 
currió en Bolaños con 
afluencia de máscaras, sS 
todo disfrazadas estrafalaria 
mente, sin cuidar ningún deta 
lle, pero soportando un frío 
estremecedor bien llevado por 
ropajes y alguna copa de nS

Se apreció durante esta jor 
nada un ligero descenso en el 
lanzamiento de petardos. Algu
nas personas han seguido lan
zándolos a pesar del aviso de 
los locales en contra de estos 
artículo tan molestos, que no 
se pueden controlar de ninguna 
manera. Quizás el descenso se 
deba más que al aviso al ago
tamiento del arsenal después de 
tres días, o al posible razona
miento del daño que se ha 
hecho este año al Carnaval.

Por otro lado hay que des
tacar la fiesta infantil de dis
fraces celebrada en la Guarde
ría Infantil, donde los más 
peques disfrutaron de lo lindo 
con sus disfraces, juegos de pia- 
ñata cargadas de dulces y frutos 
secos que hicieron el delirio de 
padres, niños asistentes, todos 
disfrazados, incluso el personal 
de la Guardería, haciendo de 
esta jornada un día inolvidable 
para tan corta edad.

Esta fiesta tendrá su culmi
nación con el entierro de doña 
Sardina si el tiempo no lo impi
de, en los jardines de la Guar
dería “El Castillo” donde repo
sarán inhumados.

La sorpresa de la noche

El boom tuvo lugar en el Cír
culo de la Armonía que, fiel 
a su tradición en bailes por estas 
fechas, organiza multitud de 
concursos y bailes de todo tipo, 
de los cuales disfrutaron los más 
mayores, pero lo que nadie 
podía esperar era que sobre las 
dos de la madrugada, cuando 
se supone que doña Sardina 
está a punto de morir o se la 
da por muerta, surge una venus 
como venida del cielo y en ple
no baile y cuando más gente 
hay en el salón, se sube al esce
nario, monta el numerito con 
música, pide ayuda al público 
para que le ayuden, cosa que 
hizo un profesor de EGBypoeo 
a poco despoja a la venus hasta 
dejarla en cueros, aquí le llaman 
despelote, desnudo integral. Lo: 
cierto y verdad es que la admi
ración de los asistentes fue tan 
tremenda como inesperada para 
algunos, que ha dado lugar a 
todo tipo de comentarios, tan 01 
a favor como en contra, aunque 
la opinión más generalizada 
de sentir vergüenza ajena 1^ 
un hecho así, calificado » 
deprimente y anticuado y ^ ■ 
venir a cuento, ya que, noy 1^ 
hoy, salvo raras excepción 
Bolaños ha superado este iF 
de exhibiciones o las ha dej ' 
para otros momentos u 0 
lugares.

Recordar que se espera 
kilos de suculentas herman^_ 
la “difunta venida”para 
rarlas en la plaza de 
Berenguela el de P®//'.^-«ni
dia 13 y si la compañía de 
pas fúnebres lo cree ofo
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Salmerón intentará hacerse con las riendas del poder municipal.

/^t tienega^
VIDAS

)tros

ulmi- 
doña 
impi- 
juar- 
repo

ya satisfacción que le produjo el presidente 
de su partido: “Es un líder de extraor
dinaria credibilidad, se puede decir que 
es un monstruo de la política nacional, 

. por algo lue presidente de España”

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
D''í- '" Genera! de Planificación Sanitaria

Antonio Salmerón, como militante del CDS 
F candidato por este partido a la Alcaldía 
de Alcázar, no podía faltar a la conferencia 
que recientemente dio Adolfo Suárez en 
Ciudad Real, y a su regreso no pudo ocultar
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Antonio Salmerón, candidato del CDS a la Alcaldía de Alcázar. Adolfo Suárez es “un monstruo de la política

El candidato 3el CDS a la Alcaldía de Alcázar de San Juan dice que Suárez “es un monstruo de la política

“Todos los partidos son respetables si no
toman la violencia como bandera”

En los últimos tres meses se han dado de alta en Alcázar 50 militantes más que en Sevilla

Cómo se defíne usted?
Yo no tengo por qué ser noti

cia, no soy más que un modesto 
militante del CDS, cuyos com
pañeros me han elegido para 
candidato a alcalde de Alcázar 
en las próximas elecciones.

Fui durante un tiempo moni
tor del PPO y después del 
INEM, compaginando esto con 
los estudios de Derecho que 
hacía en la UNED. Me dedi
caba a la enseñanza profesional 
y mi vida era bastante itine
rante, recorrí media España, 
desde Cádiz hasta Pontevedra, 
Orense, Santiago, etc, y me exa
miné en Albacete, Madrid, 
Cádiz, Pontevedra, etc.

Los militantes del CDS alca
zareño son nuevos en política, 
msiquiera eran de la extinguida 
OCD, la clave está en esa frase 
"por sus obras os conoceréis” 
y nosotros nos identificamos y

pertenecemos al CDS porque 
es el partido que trajo el cam
bio, el que nos ofreció las mayo
res libertades, un talante de 
tolerancia y flexibilidad que 
recuerda cualquier alcazareño 
con afecto.

¿Qué programa ofrece usted 
a los alcazareños?

Se está elaborando un pro
grama marco para Alcázar, 
ofrecemos mejorar la calidad de 
vida, por encima de todo, y no 
podemos decir que no se haya 
mejorado en la última legisla
tura, y dentro del espíritu de 
colaboración actual que cree
mos es progresista, trabajare
mos en mejorar la economía de 
Alcázar, ya que es indudable 
que en este sentido tenemos 
problemas como todo el mun
do, pero más acuciados por 
Renfe, Macosa, etc, donde se 
pierden puestos de trabajo que 
deben ser sustituidos.

El espectro político que se

le ofrece al ciudadano es muy 
amplio, pudiendo elegir el pro
grama y grupo político que 
mejor le parezca, pero nunca 
elegir a través de una dura crí
tica, con provocaciones, desca
lificaciones o insultos. Si una 
persona vota por un partido es 
porque el mensaje que éste le 
da tiene credibilidad. Si no, tie
ne las opciones de abstenerse 
o votar en blanco. Todos los 
grupos políticos son respetables 
si no toman como bandera el 
mensaje violento.

Nuestra oferta política es cla
ra, sincera, transparente, con
ciliadora y progresista. El CDS 
no utilizará la ceremonia de la 
confusión o intoxicación ciuda
dana. Suárez acaba de mani
festar en Ciudad Real que “el 
que en política se crea en pose
sión de la verdad es que vive 
en un mundo equivocado”. No 
ocultamos que se fueron 
muchos militantes del CDS.

BANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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tf ‘‘Tormenta del desierto”
f^otre 700 y LOOO personas pueden haber muerto 
ga gl bombardeo de la fuerza aliada contra un 
efugio antiaéreo de Bagdad, donde hasta el 
momcoto unos 150 cuerpos han sido rescatados 
¿e ¡os escombros, informaron emisoras árabes

Fitzwater afirmó que EE. UU. no ataca objetivos civiles sino sólo ^^mUitares^^ y expresó su “pesar’’ por la muerte “de inocentes

El refugio, que EE. UU. califica de objetivo militar legítimo, fue alcanzado por dos misiles de las fuerzas multinacionales

Cerca de 1.000 civiles podrían haber muerto 
en un búnker iraquí utilizado como refugio

NICOSIA. (Efe).- En opi
nión de Estados Unidos, el cita
do refugio era utilizado como 
“un activo centro de mando y 
control militar” por Irak. El 
portavoz de la Casa Blanca, 
Marlin Fitzwater, afirmó ayer 
que el refugio antiaéreo bom
bardeado por la aviación esta
dounidense es en realidad un 
centro de mando y control mil- 
tiar y acusó a Bagdad de utilizar 
a los iraquíes como escudos 
humanos.

Fitzwater, que se limitó a leer 
un comunicado y se negó a con
testar a preguntas de los perio
distas, dijo que Estados Unidos 
no ataca ni atacará objetivos 
civiles sino sólo “militares” a 
la vez que expresó su “pesar” 
por la muerte “de inocentes”. 
Por su parte, el naando militar 
estadounidense en Arabia Saudí 
iníormó que el “búnker” ata
cado con bombas de precisión 
en Bagdad, en el que según Irak 
murieron unos 400 civiles, era 
un “objetivo militar legítimo”.

El general Richard Neal 
explicó que el “búnker” estaba 
siendo utilizado como “un acti
vo centro de mando y control 
militar” por parte del ejército 
iraquí y que se encontraba des
de hacía tiempo en la lista de 
objetivos a bombardear.

Neal lamentó que se hubie
ran producido víctimas civiles, 
pero responsabilizó al Gobierno 
iraquí por permitir que en esa 
instalación militar se refugiasen 
ciudadanos no militares.

El general estadounidense 
puntualizó que se había detec
tado en los últimos días una 
intensa actividad militar “de 
mando y control” en el men
cionado “búnker”, que hasta 
1985 era un refugio antiaéreo 
yque posteriormente fue adap
tado como centro militar, indi
có.

No hubo error
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Richard Neal reiteró que las 
fuerzas aliadas “no se habían 
equivocado al bombardear este 
tónker” porque constituía “un 
legítimo objetivo militar”.

El general norteamericano 
subrayó que no entendía por 
tjué los iraquíes habían permi
tido que en su interior se refu
giase tal número de civiles.

El Gobierno iraquí indicó 
que unos 400 civiles han muerto 
^n el bombardeo del refugio, 
^u en que había unas 1.000 per- 
^uas, todas ellas civiles, y la 
Jt^yoría mujeres y niños, según 
'''formaron periodistas occiden
tales que acudieron al lugar, así 
'tonto emisoras árabes captadas 
^n Nicosia.
J^gunos iraquíes entrevista- 
0^ por la cadena de televisión 

estadounidense “CNN” nega-

captadas en Nicosia. El refugio ñte alcanzado 
por dos misiles de las fuerzas aéreas multi
nacionales y ocho personas, heridas de gravedad, 
lograron ser rescatadas con vida. Los miembros 
del servicio de socorro intentan llegar al segundo

subsuelo del refugio para sacar los cuerpos que 
pueden estar enterrados ahí, la mayoría de ellos 
de mujeres y niños, según las emisoras árabes. 
El ataque fue calificado por el mando estadou
nidense como un ”objetivo militar legítimo”.

^V'

Imagen de varios heridos en el ataque a un refugio antiaéreo en Bagdad.

Militares 
soviéticos

El general norteamericano Richard Neal explicó que el “búnker” 
estaba siendo utilizado como “un activo centro de mando y control 
militar” por parte del ejército iraquí y que se encontraba desde 
hacía tiempo en la lista de objetivos a bombardear

ron que el interior del refugio 
hubiese militares.

Richard Neal, en la habitual 
conferencia de prensa diaria 
que se celebra en Riad, subrayó 
que si se hubiera sabido que 
en el refugio había tal número 
de civiles “no se habría bom
bardeado”.

No obstante, añadió que este 
incidente no afectará a las 
misiones que efectúan los avio
nes de la fuerza multinacional, 
que en las últimas 24 horas rea
lizaron 2.800 misiones aéreas al 
cumplirse cuatro semanas del 
comienzo de la guerra.

Preguntado si la muerte de 
los civiles iraquíes en el “bún
ker” iban a disuadir a los alia
dos de atacar este tipo de obje
tivos, el general Neal dijo que 
“se ha planeado una intensa 
campaña en la que los bom
bardeos aéreos son un elemento 
importante y que se cumplirá 
puntualmente”.

El general Richard Neal aña

dió que las fuerzas de la coa
lición anti-iraquí han llevado a 
cabo hasta ahora 67.000 misio
nes aéreas y que se había pro
seguido con el bombardeo de 
la Guardia Republicana, cen
tros de mando militar, sistemas 
de comunicaciones y posiciones 
de las fuerzas iraquíes en la pri
mera línea del frente.

Mientras, en el desierto, don
de el humo de los pozos kuwai
tíes incendiados por el Ejército 
enemigo se ve en el horizonte, 
el sargento H.B. Mcduffie sueña 
cada noche con lo que les depa
rará esta guerra a sus hombres 
de la segunda división. Los 
“marines” hacen prácticas con 
sus tanques M-60 en una estre
cha carretera que podría con
vertirse en un letal campo de 
minas.

Estos soldados de la segunda 
división, estacionados en el nor
te de Arabia Saudí, finalizan los 
preña ral ¡vos para la ofensiva 
icneue » ponen a punto sus 

vehículos todo terreno, los 
carros de combate y las armas.

”Tratamos de decir la verdad. 
Hablamos todas las noches e 
intentamos no esconder nues
tros sentimientos”, declaró 
Macduffie al “pool” de perio
distas destacados en el frente, 
y añadió que “el temor mayor 
es no saber qué es lo que va 
a pasar”. Por ahora, la tran
quilidad en las filas aliadas es 
total, según los oficiales esta
dounidenses, y sólo se ve alte
rada por la llegada a la frontera 
saudí de los desertores iraquíes.

Los ataques de la artillería 
iraquí son esporádicos y casi 
siempre en respuesta a las 
incursiones de los “marines” 
contra objetivos militares más 
allá de la frontera. Esta semana 
el tema de conversación más 
habitual es el de los desertores 
iiaquíes, cuyo número, según 
informaciones militares, se ha 
incrementado considembicmen- 
le en los últimos días.

El diario “Pravda” des
miente que militares 
soviéticos estén en Irak 
como asesores del Ejér
cito, como informó el dia
rio francés “Liberation”, 
y afirma que eso es un 
“invento”. El órgano del 
Comité Central del Par
tido Comunista de la 
URSS (PCUS) asegura 
que el último asesor mili
tar soviético abandonó 
Irak el pasado 9 de enero, 
según fuentes del Minis
terio de Defensa de la 
URSS. ”En la actualidad 
no hay un solo asesor 
militar soviético en el 
Ejército iraquí”, recalca 
el diario. El periódico 
comenta que el infundio 
publicado por el diario 
francés, además de pro
yectar una “sombra” 
sobre la política de la 
URSS, intenta desacredi
tar a las Fuerzas Armadas 
de Irak y dar la impresión 
de que no pueden enfren- 
íarse solas a la coalición 
internacional.

1 .2022
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Un momento de la entrevista entre Sadam Husein y Primakov, delegado de Myail Gorbachov.

La Unión Soviética consiguió abrír un nuevo frente diplomático en la guerra del Golfo

Tarek Aziz viajará a la URSS para 
continuar los contactos Moscú-Bagdad

Estados Unidos acogió con cautela las muestras que dio Sadam de sus intenciones de diálogo

El ministro iraquí de exteriores, Tarik Aziz, visitará 
probablemente la capital de la Unión de Repúblicas 
Socialistas Soviéticas los días 17 y 18 de febrero, anunció 
ayer en Moscú Vitali Ignatenko, portavoz del presidente 
Mqail Gorbacbov.

MOSCU. (Fax-Press).- 
Tarek Aziz viajaría a la URSS 
“por encargo del presidente 
iraquí Sadam Husein”, con la 
misión de “proseguir los con
tactos entre Bagdad y Moscú” 
en relación con la guerra del 
golfo Pérsico, iniciados antea
yer en Bagdad por el conse
jero presidencial soviético 
Yevgeni Primakov.

En el marco de esta visita 
“sería posible” asimismo una 
entrevista de Aziz con el pre
sidente Gorbachov, añadió 
Ignatenko. El presidente 
Sadam Husein aseguró al 
enviado del gobierno soviético

El drama de los hijos de las 
militares conmociona a EE.UU.
WASHINGTON. (Efe).- Los 

niños de las mamás soldados 
norteamericanas se han conver
tido en Estados Unidos en víc
timas inesperadas del conflicto 
contra Irak, al no comprender 
por qué sus madres los han 
dejado abandonados.

En un país en el que los niños 
están acostumbrados a pasar 
largas horas solos en sus casas 
con la única compañía de la 
televisión, los hijos de las 
mamás de la guerra son el nue
vo drama que conmociona a los 
estadounidenses.

Yevgeni Primakov, quien 
regresó ayer a Moscú, que su 
país está dispuesto a cooperar 
con la Union Soviética y otros 
estados en la búsqueda de una 
salida política y pacífica a “to
dos los problemas de la 
región”.

Al mismo tiempo, Sadam 
Husein subrayó que Bagdad 
sólo iniciará negociaciones 
después de que los aliados sus
pendan los bombardeos contra 
Irak y de que sea solucionado 
el problema palestino. Ya 
anteayer el secretario general 
de la ONU, Javier Pérez de 
Cuéllar, elogió la intervención

Los psicólogos reconocen 
que el impacto de la guerra en 
estos niños puede marcar toda 
una generación, mientras que 
crece la oposición a que las 
madres tengan que alistarse en 
el Ejército y marchar a la 
guerra. Las historias sobre estos 
niños dejados de la noche a la 
mañana con sus abuelos o fami
liares más cercanos se repiten 
en los medios de comunicación 
norteamericanos, que reflejan 
un mundo infantil que no 
entiende ni la guerra, ni la sali
da precipitada de sus madres. 

soviética en Bagdad en busca 
de una solución “pacífica y 
justa” en la crisis del golfo 
Pérsico, precisando sin embar
go que la condición previa 
para ello es la retirada com
pleta de las tropas iraquíes dei 
emirato de Kuwait.

En una primera reacción a 
la palabras de Sadam Husein, 
el portavoz de la Casa Blanca, 
Marlin Fitzwater, reiteró la 
postura de Washington de que 
la única solución a la guerra 
del golfo es la retirada incon
dicional iraquí de Kuwait, a 
tenor de las resoluciones de 
la ONU.

El Gobierno británico exige 
al presidente iraquí, Sadam 
Husein, que cumpla con las 
resoluciones aprobadas por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, tras conocer que Irak 
está dispuesto a cooperar con

El pediatra Berry Brazelton, 
autor del libro “Niños y 
Madres”, afirmó que separar de 
tal forma a los niños de sus 
madres es “algo terrible, repre
sivo e innecesario, algo que este 
país no se merece”.

En una reunión de la Aso
ciación Sanitaria Infantil, Bra
zelton contó el caso de unos 
padres que necesitaron 48 horas 
para dejar a su hija con algún 
familiar, y cómo la niña ha que
dado traumatizada desde enton
ces sin iidOer pronunciado una 
sóla palabra.

la URSS para poner fín a la 
guerra del golfo Pérsico. Un 
portavoz del Foreign Office 
manifestó que Sadam Husein 
no puede supeditar la retirada 
de Kuwait a la solución del 
contencioso palestino. A su 
vez el francés Michel Vauze- 
lle, enviado especial del 
gobierno de París para la 
región del golfo Pérsico, cali
ficó ayer de palabrería “mas 
o menos florida”, pero sin fon
do, la presunta propuesta de 
Sadam Husein.

Y en El Cairo, el presidente 
egipcio Husni Mubarak subra
yó ayer que el régimen de 
Sadam Husein debe anunciar 
la retirada iraquí del emirato 
de Kuwait como único medio 
para evitar el bombardeo alia
do de objetivos militares, que 
también afecta a ciudadanos 
civiles.

Una soldado.

Juan Pablo H.

El Papa implora 
porque se acabe 
con la matanza 
de vidas 
humanas

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- El Papa Juan Pablo 
II señaló ayer que los cristianos 
deben traducir el espítiru cua
resmal implorando a Dios la 
paz y buscando todas las vías 
posibles para acabar con la 
matanza de vidas humanas en 
la guerra en curso.

En su intervención número 
39 sobre la crisis del Golfo, el 
Papa señaló que “la fuerza de 
la razón no basta” para conjurar 
las guerras.

El comienzo de la Cuaresma 
en la palabra del Papa estuvo 
teñido por la congoja del 
enfrentamiento bélico y el sen
tido de penitencia y reconcilia
ción propio del periodo litúr
gico que se inicia con el rito 
del Miércoles de Ceniza.

Hablando a los fieles reuni
dos en el aula Pablo VI del 
Vaticano, para la audiencia 
pública de los miércoles, el Pon
tífice se refirió a la precariedad 
de la vida humana, al anuncio 
de la ''conversión y el perdón” 
propio de la Cuaresma y la “ur
gencia de la reconciliación”.

Invitación urgente, este año, 
“considerando los aconteci
mientos dolorosos que vive la 
humanidad de nuestros días” 
observó.

La Cuaresma representa, por 
ello, una ocasión para que el 
hombre “entre en sí mismo e 
implore la paz del mundo”.

La historia desmuestra, ^ha 
dicho el Papa polaco, que “no 
siempre basta la fuerza de la 
razón para conjurar los litigios 
y aplacar los conflictos, m 
siquiera es suficiente la buena 
voluntad y el empeño de algu
nos, porque a menudo las fuer
zas del mal parecen prevalecer 
y envolver toda resistencia”.

Profundizando en el sentido 
religioso del periodo cuaresmal, 
Juan Pablo II ha recordado a 
los creyentes que “sólo Dios 
puede tocar los corazones, libo- 
rándolos de sentimientos hos
tiles, sólo El puede convertir 
las mentes al conocimiento de 
verdadero bien y a las opc*®® 
necesarias para edificar ^ 
mundo mas justo y fraterno.

La “oración incesanie, 
“penitencia”, el “servicio a 
hermanos”, la 
relaciones fraternas” con too 
son los gestos concretos en 
que el cristiano debe plus 
el espíritu cuaresmal.

.2022
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Q^todiaban los documentos “Papa Golf’ y “Papa Tango'’ sobre la guerra 

pefensa abre expediente a dos 
altos oficiales por negligencia

Narcís Serra afirmó que su filtración es un incidente muy grave

nefeusa ha ordenado abrir un expediente a dos oficiales 
uneriores por la posible fíltración de documentos secretos 
¿ la guerra del Golfo Pérsico.

I^RID. (Efe).- El jefe del 
Estado Mayor de la Defensa 
/jEMAD), Gonzalo Rodríguez 
Martín-Oranizo, ha ordenado la 
apertura de un expediente dis- 
Sinario por la negligencia de 
¿ oficiales superiores que cus- 
biaban los documentos cono- 
rijos como “Papa Golf’ y “Pa
pa Tango”, sobre presunta 

[ iatervoncion de unidades del 
1 Ejército de Tierra en el con

flicto del Golfo.
Este dato fue revelado ayer 

por el ministro de Defensa, 
Narcís Serra, durante su com
parecencia ante la comisión 
Írrespondiente del Congreso, 
ala que acudió para explicar 
ala postura del Gobierno espa- 
óol en la guerra del Golfo Pér
sico.

Los citados documentos, ela
borados por el Estado Mayor 

he Tierra, fueron filtrados a un 
medio de comunicación a prin- 
ripios de enero, aunque Serra 
reiteró que ambos son estudios 
teóricos y agregó que ni él mis
mo ni el JEMAD tenían cono- 

Iciiniento de su redacción, ya 
|(|ue no estaban vinculados con 

“decisiones operativas”.
¡ La apertura de expediente 
| disciplinario a dos oficiales 
1 superiores, cuyos nombres no 
| fueron ofrecidos por Serra y 
1 cuyos empleos oscilan entre el 
ide comandante a coronel, sig- 
luifica el arresto de uno a tres 
Imeses y la perdida de destino, 
j aunque no de graduación.
I Las investigaciones judiciales 
Ipara conocer a los responsables 
Ide esta fíltración se han remi- 
Itido a la Sala V de lo Militar 
|delTribunal Supremo, tras una 
■ investigación anterior llevada a 
Icabo por un general togado y 
Iiue se inicio el pasado 7 de 
1 cuero.
| En la comisión, Serra dijo 
Iliie la fíltración de estos docu- 
| lientos es uno de los incidentes 
|“inás graves” ocurridos en los 
| últimos años en el Ministerio 
■y añadió que para la sociedad 
|«^ne una “alarma injustifica- 
|^’’yque ha dañado la “imagen - 

rigor y responsabilidad” de
| las Fuerzas Armadas.
| El ministro de Defensa expli- 
|wiamb¡én en la Comisión de’ 
|*^fensa, en su primera com- 
iP^ecencia desde que se inició 

conflicto el 17 de enero, las 
■gestiones relativas a la guerra 
1*1 Golfo.
I Serra manifestó que la peti- 

de Sadam Husein de un 
de los bombardeos para 

un dialogo de paz vis- 
gesto o modifica- 

1 " en la actitud “intransigen- 
?®^l’’nda por el lider iraquí.

■ ilular de Defensa dijo que 
^®^® gesto de 

^^^^’^ anunciando la

cesaran las 
Stares en la zona

■iipM desea “ferviente- 
■Itó ^^^^ cumpla las reso-■ de la ONU”.
■ 'ninistro de Defensa insis-

tió en que las víctimas humanas, 
597 declaradas por Irak, “son 
casi una estrategia de necesi
dad” para Sadam Husein que 
desea forzar al Gobierno de 
EE.UU a un pacto sin la reti
rada de tropas iraquís de

Kuwait. Los grupos parlamen
tarios de la oposición criticaron 
la tardanza de Serra en com
parecer ante la comisión para 
explicar la participación espa
ñola en la guerra y en este sen
tido el diputado de IU, A. 
Romero, le acusó de “querer 
pasar de puntillas por esta 
guerra” porque está próximo su 
“cambio de cartera”. Narcís Serra, ministro de Defensa.

Teléfono para coche Indelec:

Es para usted.
• Por su avanzada tecnol^la.

• Por su moderno diseña
• Por su sistema de operación «manos libres».

Porque es fácilmenle convertible en portátil.
• Por su instalación inmediata.

»Por su extensa Red de Distribución.
«Por su Servicio de Atención al Clienle..

... el ■feléíono para coche INDELEC es el que usted necesía.

• FACIUDADES DE RNANCIACION
• INSTALACION INMEDIATA
• SERVICIO TO1AL
* Más 12% I.V.A.

O ¡ndelec
Comunicación en marcha.

* 240.000 Ptas.

SUPERAUT01, S.L
Carretera Carrión, km 1
■fete.: (926) 2214 04-21 11 11 • Ciudad Real

CADA DIA MUEREN 7.000 MINOS
POR DESHIDRATACION.

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La aiarrea es la enfermedad que mis muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

- Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de ligrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

■potencialmente, el hallazgo 

„ médico mis imponante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna mara-illosa.

Es'algo que todos tenemos

en casa, azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correciamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF,’se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños,al 

año. Un sobre de TRO. suficiente para .salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy ,ooco.

Por 17 ptas pudemtis dispo-

muerte de sarampión. S ptas. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y IO ptas es todo 

lo que suponen las vacunas con-

Démosle un futuro a los nihos.
para más información por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. O Mauricio Lcgendrc. 36 

28046 Madrid. Td 733 33 36

¿ESTA DENTRO DE LA LEY?

LA TRIBUNA^E C. REAL
Le publica todos los anuncios, a los que 
obliga la nueva normativa vigente, sobre 
publicidad, relativa a Sociedades Anónimas;

— Fundación de la Sociedad
— Convocar la Junta General Ordinaria
— Modificar estatutos
— Aumentar o reducir capital
— Transformación, fusión o escisión
— Liquidación o disolución

CONTACTE CON NOSOTROS

LA TRIBUNA DE C. REAL
LE AYUDA A CUMPLIR CON LA LEY

Plaza del Pilar, n° 7 C. Real 
Tfno: 21 53 01

tra la difteria, losferitu, titanos y poliomielitis. 

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas panes de la ^^lación infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada ario. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio pata el año 2000. Este 

es uno de sus obietivos prioritarios.

Pero esta tarea no lermitu aquí.

UNICEF inviene sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una pane fundamental de los 

recursos

He UNICEF proviene de donaciones voluniarias.

Por favor, coniribuya en todo lo que pueda. 

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

e.siá al alcance de su mano.

unicef

MUEBLES ALCUDIA, S.L.
En Junta universal de socios celebrada el día 5 

de febrero de 1991, se adoptó el acuerdo de modificar 
la denominación social, por lo que a partir de la 
citada fecha se denominará: “Muebles Zumajo, Socie
dad Limitada”.

Almagro, 5 de febrero de 1991. Angel Díaz Sánchez.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo..
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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Don Juan Carlos 
habló con el rey 
Fahd de Arabia 
sobre el conflicto 
bélico

Dieciocho directores generales afirman que se pone en peligro el planeta

Varios altos cargos critican el 
apoyo logístico del Gobierno

Incidente en la 
Comisión de 
Defensa al no 
permitir un 
segundo turno

MADRID. (Efe).- El rRy 
Juan Carlos conversó anteayer 
telefónicamente con el rey Fahd 
de Arabia Saudí sobré la situa
ción en la zona del Golfo Pér
sico, informaron fuentes del 
Palacio de la Zarzuela.

La conversación de ambos 
monarcas se produjo sobre las 
siete de la tarde y se debió al 
interés del Rey Juan Carlos por 
la situación que atraviesa Ara
bia Saudí, motivo por el cual 
quiso informarse personalmen
te, agregaron las fuentes cita
das.

La relación de amistad entre 
el Rey de España y el monarca 
saudí, quien regaló el yate “For
tuna” a don Juan Carlos en 
1979, data de hace varios años 
y fue reforzada con ocasión de 
la última visita de los reyes Jñan 
Carlos y Sofía a aquel país en 
el año 1988, cuando hicieron 
una breve escala en Riad, cami
no de Singapur y Australia.

El hermano del rey Fahd, 
Salam Abdul Aziz, visitó a los 
Reyes de España en el palacio 
de Marivent, donde la familia 
real pasa habitualmente las 
vacaciones de verano, en agosto 
de 1988.

Ayer, el Rey Juan Carlos 
mantuvo una comunicación 
telefónica con el presidente de 
los Emiratos Arabes Unidos, el 
jeque Zayed bin Sultán al Nah- 
yan, según la agencia de noticias 
WAN, durante la cual analiza
ron igualmente los últimos 
acontecimientos de la guerra 
del Golfo.

Manuel Chaves 
no conocía el 
uso de la base 
de Morón por 
parte de los B-52

SEVILLA. (Efe).- La conse
jera de Presidencia, Concepción 
Gutiérrez del Castillo, ha nega
do ante el pleno del Parlamento 
andaluz que el presidente de 
la Junta, Manuel Chaves, tuvie
ra conocimiento de la utiliza
ción de la base aérea de Morón 
de la Frontera (Cádiz) por los 
aviones norteamericanos B-52. 
En respuesta a una pregunta • 
formulada por lU-CA relativa 
a las declaraciones de Chaves 
sobre este asunto, la consejera 
recordó que el presidente de 
la Junta no tenía constancia de 
la utilización de la base de 
Morón por los B-52 “y así lo 
expresó cuando los medios de 
comunicación se lo preguntaron 
durante su reciente visita a 
Almería”. Según Gutiérrez del 
Castillo, el portavoz de lU-CA, 
Felipe Alcaraz, “ha tergiversado 
las palabras de Chaves para 
plantear aquí un debate sobre 
política de defensa” y agregó 
que “es al Congreso a quien 
corresponde este tipo de deba
tes”. Por su parte, Alcaraz ase
guró que Chaves “fue informa
do acerca de las operaciones 
que se realizan en la base de 
Morón el 1 de febrero”.

Semprún podría proponer el cese de los firmantes del manifiesto ministro de

Un total de dieciocho altos 
cargos del Ministerio de 
Cultura han suscrito un 
manifíesto en el que expre
san su postura contraria 
a la guerra en el Golfo 
Pérsico, y piden al gobier
no español que “retire su 
apoyo militar y logístico 
de este conflicto”.

MADRID. (Fax-Press).- 
Entre los firmantes se 
encuentran el director general 
del Libro, Juan Manuel 
Velasco, el director general 
de Bellas Artes, Jaime Bri
huega Sierra, y el director del 
Museo del Prado, Alfonso 
Perez Sancho, quienes pro
pugnan la negociación desde 
una posición de neutralidad 
transparente e inequívoca”. 
El ministro de Cultura, Jorge 
Semprún, eludió ayer hacer 
comentarios sobre este tema 
y remitió el análisis de la 
cuestión a la reunión del vier
nes del Consejo de Ministros, 
donde Semprún podría pro
poner el cese de los directores 
del Libro y de Bellas Artes, 
por considerar que ostentan 
cargos de confianza y no pue
den mantener posturas con
trarias a la del ejecútivo.

En este sentido, el director 
general del Libro, Juan 
Manuel Velasco, manifestó 
ayer que “lamentaría” su cese, 
pues considera que el cese de 
un director general debe pro
ducirse si “el trabajo en su 
competencia no es el adecua
do” y no “por expresar una 
opinión”.

El Gobierno explica que va contra Sadam y no contra los iraquíes

Ofensiva diplomática de Ordóñez 
para evitar malestar en el Magreb
MADRID. (Efe).- El minis

tro español de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, inició ayer una gira 
por el norte de Africa para evi
tar que el conflicto del Golfo 
ponga en peligro las relaciones 
de España con los países del 
Magreb. La diplomacia españo
la no puede dejarse arrastrar ’ 
en sus relaciones con el Magreb 
por el problema de la guerra, 
sino que su visión tiene que 
dirigirse hacia la nueva fase de 
cooperación y alianzas que sur
girán una vez concluido el con
flicto, señalaron a Efe fuentes 
diplomáticas.

Los planteamientos quedaron 
recogidos en una declaración 
conjunta firmada el pasado mes 
de octubre en Roma, en la que 
el grupo daba su apoyo a la 
celebración de una Conferencia 
sobre Seguridad y Cooperación 
en el Mediterráneo (CSCM) 
para garantizar un mecanismo 
de paz en la región. Sin embar
go, el estallido del conflicto 
armado en el Golfo ha puesto 
de*relieve alguna de las con

JIorge Semprún, ministro de Cultura.

En el comunicado suscrito 
por los 18 firmantes se dice 
que el conflicto en el Golfo 
Pérsico está poniendo “en 
peligro la estabilidad y el 
futuro de gran parte del pla
neta” y que en este contexto, 
cuatro valores supremos - paz, 
libertad, justicia y solidari- 
dad“se encuentran amenaza
dos por la dialéctica barbarie 
que esta guerra genera y 
seguirá propiciando”.

Los firmantes, que recono
cen que “la ilegal e injusta 
ocupación de Kuwait por el 
dictador Sadam Hussein es un 
hecho execrable, característi
co de quien, alentado en otro 
tiempo por quienes hoy le 

Francisco Fernández Ordóñez.

tradicciones existentes en 
seno del mundo árabe y en 

el 
el

de las relaciones de Europa con 
los países del Magreb.

”Estados Unidos está com
prometiendo a Europa en su 
aventura”, circunstancia que 
puede “dañar o romper las rela
ciones entre los países del sur 
y del norte del Mediterráneo”, 

combaten, ya sólo atiende a 
los dictados de una megalo
manía nefasta”, consideran 
que la lógica de “destrucción” 
de la guerra está conduciendo 
a un enfrentamiento entre los 
países árabes, sus pueblos y 
los gobiernos occidentales, 
“perdiéndose la posibilidad 
de un diálogo entre culturas 
distintas, imprescindible para 
la paz y la convivencia”. Ade
más de mostrar su preocu
pación por el “riesgo tangible 
de destrucción del patrimonio 
histórico de los países en cuyo 
territorio se desarrolla la 
guerra”, advierten de la posi
bilidad de que se desencadene 
una tercera guerra mundial. 

advirtió ayer al embajador espa
ñol en Rabat, Joaquín Ortega, 
una delegación de la oposición 
parlamentaria marroquí.

Si España quiere conservar 
los antiguos lazos que le unen 
con el Magreb, su posición -se
ñalaron los parlamentariosdebe 
limitarse 
solución 
Golfo y

a la búsqueda de una 
árabe al conflicto del 
a promover una con

ferencia internacional de paz 
para solucionar el problema 
palestino. La información rela
cionada con la utilización de 
la base de Morón de la Frontera 
por los bombarderos B-52, cau
só unirán impacto en la opi
nión pública marroquí, que dejó 
de considerar a España como 
país neutral en el conflicto.

La noticia y posteriores 
comentarios fueron ampliamen
te recogidos por la prensa, y 
el resultado de este cambio de 
actitud con respecto a España 
se puso de manifiesto en la mar
cha pro iraquí del pasado día 
3, en la que, por primera vez, 
se oyeron gritos contra el pre
sidente del Gobierno español.

MADRID. (Fax-Press) n 
inistro de Defensa,

"" "Aportante
Serra, afirmó 
desempeñará
papel en “la construectón "Í 
mecanismos futuros” que J 
cionen los conflictos poift¿ 
que han originado la situad 
de guerra en el Golfo PéJ

Al término de la seguní 
intervención del ministro Z 
Defensa se produjo un inciden 
te entre los portavoces de Li 
grupos Popular y de Izquierda 

. Unida y el presidente en fin. 
ciones de la comisión, el dipe 
tado socialista Julio Busques 
quien les negó la posibilidad de 
una segunda intervención,

El presidente de la coinisióJ 
el secretario general del PSOE 
andaluz, Carlos San Juan st 
encontraba en ese momentoeD 
la sede central del PSOE.

Al término de la respuesta 
del ministro a los distintos gni. 
pos parlamentarios se ha pro. 
ducido un incidente al solicitar 
los portavoces del grupo Popu. 
lar, Javier Rupérez, y de 
Izquierda Unida, Antonio 
Romero, una nueva interveo- 
ción, a lo que se ha negado 
el presidente en ese momento 
de la comisión, el diputado 
socialista Julio Busquets.

Ambos portavoces argumen
taron que al haber sido agru
pada la solicitud de compare- j 
cencia que los dos grupos 
habían solicitado tenían dere j 
cho a un segundo tumo de pala
bra y que así lo había decidido 
con antelación la mesa de la 
comisión. (

Ante la negativa de conce- j 
derles el uso de la palabra ' 
ambos portavoces crioticaron 
duramente la actitud del pre
sidente en funciones de la comi
sión y anunciaron que pedirán 

• la dimisión del presidente, Car-i 
los San Juan, al que Rupérez 
tildó de “estalinista”, en tanto 
que Antonio Romero afirmaba 
que éste era un dato másde 
la falta de voluntad del gobier
no de informar sobre la criái 
del Golfo.

El gobierno considera, según 
Serra, que la fuerza multina-i 
cional en sus actuaciones contra 
Kuwait e Irak están cumpliendo! 
la resolución 678 pero que debel 
ser el propio Consejo de Segu i 
ridad de las Naciones Unidas 
quien determine si están 
actuando de acuerdo a sus reso
luciones o estas están siendo 
sobrepasadas con el bombarda 
de ciudades que causan » 
muerte de civiles. En este sen
tido el ministro de Defensa 
señaló que uno de los puní® 
que distingue la actuación 
la fuerza multinacional y * 
régimen de Irak es la actitn 
ante el número de víctimas qo^ 
puede causar la guerra y 
mientras que las fuerzas m 
tinacionales intentan reducir 
pérdida de vidas humanas, i 
estrategia de Irak es pausar 
"'layor número de víctiinaP 
de esa forma forzar al gol’*®. 
de los Estados Unidos, | 
presión de su opinión pUy* j 
a llegar a un pacto que no in 
ya la retirada de U* ’' 
Kuwait” .

D.2022



Jueves, 14 de
Febrero de 1991GUERRA DEL GOLFOÍ5í ^ Tribuna

a

fiareis 
'apatía 
hante 
3n de 

solu.
'líticos 
Jacióii 
“Rico, 
gunda 
ro de 
cideo.

los 
uierda 
a U

squeis 
lad do

aisión, 
PSOE 
an x 
ato 00 
¡OE 
puesta 
is gm- 
a pío- 
ilicitar 
Popo-

itonio 
erveo- 
egado 
memo 
lutado

umen- 
agru-

apare- 
paipoi 
dere- 

; pala- 
cidido 
de la

^^adi afirmó que ''no podemos decir que esto no afectará nuestras relaciones

El régimen de Irak reitera sus
críticas al Gobierno español

^Esperamos que España tenga conciencia de lo que ha hecho^\ agregó

£¡ viceprimer ministro iraquí, Saadún Hamadi, declaró 
¡yer sobre la implicación española en la guerra que “no 
podemos decir que esto no afectará a nuestras relaciones”.

RABAT. (Efe).- Hamadi, 
que realiza una gira por los paí- 
^s del Magreb para intentar 
encontrar una solución a la 
guerra del Golfo, recalcó que 
”la agresión es la agresión” y 
que “esperamos que España 
tenga conciencia de lo que ha 
hecho”.

"Queríamos que las relacio
nes de España con los árabes 
continuasen siendo estrechas y 
que España no interviniese jun
to con los agresores, pero ha 
enviado fuerzas y, aunque no 
son grandes, está participando 
en el esfuerzo militar contra 
nuestro país”, añadió.

El viceprimer ministro iraquí, 
Saadún Hamadi, pidió ayer al 
rey Hasán II de Marruecos que 
retire sus tropas de Arabia Sau
dí, pues “nada justifica que exis
tan fuerzas marroquíes que apo
yan moralmente la agresión 
contra Irak”, según declaró 
Hamadi en una conferencia de 
prensa.

Hamadi añadió que “Arabia 
Saudí no esta amenazada como 
para ser protegida por las fuer
zas marroquíes; al contrario, es 
una fuerza agresora que ha ata
cado miles de veces a Irak”.

Agresión americana
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”La existencia de estas fuer
zas marroquíes no tiene ningu
na justificación. Es un apoyo 
a la agresión americana y no 
tiene ningún sentido en las rela
ciones entre los dos países”, 
según explicó Hamadi al rey 
Hasán II.

”Si los saudíes quieren pro
tección, allí están ya los ame
ricanos; 1.300 hombres -que es 
el contingente marroquí- no van 
a hacer nada”, añadió.

El primer viceministro iraquí, 
Sadún Hamadi, declaró en 
Rabat que “todos los pueblos 
árabes y musulmanes están con 
Irak y contra la agresión, pero 
las actitudes oficiales divergen 
y hay regímenes que quieren 
obstaculizar la posición de las 
masas”. ”Es suficiente para mí 
leer los periódicos marroquíes 
y constatar la forma y la ampli
tud de su apoyo a Irak”, afirmó 
Hamadi, que realiza un viaje 
por el Magreb para buscar una 
solución a la guerra del golfo 
Pérsico.

En cuanto a los daños de 
m guerra, Hamadi señaló que 
bay miles de muertos civiles” 

y que “los agresores cometen 
erímenes contra los civiles cada 
día”.

El viceministro también pun- 
que “si terrorismo sig- 

tunca atacar los intereses de los 
países agresores, es una lucha 
egítima contra estos agresores 

cada día están lanzando 
“uuibas similares a las que caye- 
fonsobre Hiroshima”.

®.y*ceprinier ministro iraquí 
®mbién tuvo duras palabras 

P^’^a la actitud española, y 
"Manifestó que “objetivamente” 

no puede considerar que

la participación de España en 
la fuerza multinacional no daña 
sus relaciones con Madrid.

”La agresión es la agresión, 
y queremos que España tenga 
conciencia de lo que ha hecho”, 
explicó el viceministro iraquí

Hamadi.
"Queríamos que las relacio

nes de España con los países 
árabes continuasen siendo 
estrechas y que no interviniese 
con los agresores, pero ha 
enviado fuerzas que, aunque no 
son grandes, participan en el 
esfuerzo militar contra nuestro 
país”, agregó el viceministro 
iraquí.

1 - Á

Fernández Ordóñez, a la derecha Saadún Hamadi.
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PERMISO DE CONDUCIR UCENCIA DE ARMAS

LÁI/COS
Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta) 
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL

AGRADECIMIENTO Y SUFRAGIO
Los familiares de

DOÑA MERCEDES 
BALLESTER ALCAZAR

Fallecida el pasado día 6 de febrero.

Sus hijos, Julián, Mercedes, 
Amparo y M^ Victoria; hermanos 
y demás familia.
Ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, agradecen las innu
merables muestras de condolencia recibidas con motivo de tan dolo
roso trance. Al mismo tiempo comunican que hoy jüeves, 14 de 
febrero, se celebrará una misa en sufragio de su alma, que tendrá 
lugar a las SIETE de la tarde en la Catedral de Ciudad Real, por 
cuya asistencia quedarán agradecidos

Ciudad Real, Febrero, 1991

i ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL 1.485 Ka<

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
A.N.G.

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

HIPOTECARIOS

Cále Ciniela, 4 -1® a 13001 Ciudad Real' 
Teis.: 926 / 25 06 66 - 25 59 72



24 ECONOMIAJueves, 14 de
Febrero de 1991

^B Cotizaciones de la Bolsa d 
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

^C Madrid Indice general (ayer 246‘76) (c
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Tnirinhilinriíi v Cnn.stnicción-------

interior 243‘79) 
NOMBRE VALOR

Químicas —

AYER ANT^^^^

Exterior 3405'00 3425'00 (M.C.) Valenciana 9300'00 9260'00 Fosforera_________ 2200'00 2195'00

Central 4360'00 4340'00 (M.C.) Uralita 1810'00 1765'00 (M.C.) Nicas_____________ 73'00 75'00

Banesto 3585'00 3500'00 (M.C.) Cristaleri 5560'00 5360'00 Tafísa_____________ 1440'00 1405'00
—

Hispano 2570'00 2520'00 (M.C.) Dragados 2710'00 2630'00 (M.C.) Hércules His.______ 1200'00 P 1200'00

B. N. París 181'00 180'00 El Encinar 505'00 520'00 Fénix_____________ 5800'00 5800‘00

Popular 9780'00 9760'00 (M.C.) Vallehermo_______ 2440'00 2390'00 (M.C.)

Santander 4815'00 4795'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.) -

Valencia 1315'00 1315’00 (M.C.) In. Urbis 1575'00 1550'00 (M.C.) Ponferrada________ 86'00 78'00

Zaragozano 2630'00 2625'00 Vas. Centra 4650'00 4635'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 475'00 480'00

Bilbao Vizcaya 2765'00 2615'00 (M.C.) Zabalburu 470'00 450'00 A. Hornos_________ 216'00 218'00 JM£L

Andalucía 8000'00 8050'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ 635'00 635'00 S

Herrero 3900'00 4200'00 (M.C.) C. P. Lemona __ 1085'00 Acerinox__________ 5050'00 5030'00 1 
)

Pastor 5550'00 5500'00 (M.C.) Cubiertas 14250'00 14020'00 Asturia. Zinc______ 2795'00 2790'00

Atlántico 3000'00 3000'00 (M.C.) Eurobuildi ’ 111'00
]^pañ. Zinc_______ 1170'00 1200'00

459'00 440'00
í

Fomento 1700'00 1700'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 291'00
Macosa___________ (M. CJ 1
N. M. Quiján 209'00 199'00

Bankinter 7550'00 7430'00 (M.C.) Renta Inm. 1685'00 (M.C.)—
D. Felguera 1220'00 1215'00

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 1710'00 IMXU D—
926'00 920'00

Comer, Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 285'00
Amper _________ 1

— —
Forjas Ala 97'00

d

C. Molins (Ba) 970'00
— n

Eléctricas —
• —

Olarra____________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00 1—

Siemens 202'00
Aguas B. (Ba) 2115‘00 2815'00 Corp. F. Alba , 5110'00 5130'00 (M.C.) Tubacex 425'00 410'00 IM^
Cat. Gas. 4980'00 4990'00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis_________ 11410'00 U400'00 (M. C.)

o

Viesgo 3105'00 3115'00 (M.C.) U. Cerrj (Bi)______ — D 120'00 y
Fecsa P. 679'00 655'00 (M.C.) General Invers. 1080'00 1085'00 System Af_________ __ 1185'00

a
P 
ICantábrico 1710'00 1690’00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa_____________ 245'00 245'00

Hidruña — 399'00 (M.C.) Finsa — 691'75 Ib-Mei __ 310'00
d

Hidrola 494'00 490'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) __ 995'00
Iberduero 701'00 692'00 (M.C.) Ceivasa D UOO'OO D UOO'OO Unid. Hermet. __ 185'00

C

Sevillana 571'00 564'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) 230'00 230'00 P
U. E. Fenosa 565'00 560'00 (M.C.) »Invatisa — 1330'00

Automóviles
1( 
p

Endesa 1440'00 1490'00 (M.C.) , Patrisa U50'00 B

Gesa 2750'00 2660'00 (M.G) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. 350'00 340'00
e

Alimentación--------------------------- Rentisa — 1260'00 Citroen 4490'00 4495'00 a 
d 
dBansaliber 960'00 940'00 Tudor 931'00 945'00 IM^

Uniasa 1880'00 1820'00 (M.C,). .. Figranvisa __ 394'75 Fasa Renault — 200'00 n

El Aguila

Azucarera

1195'00 1160'00 Esp^Jnyers 245'00 245'00 L. R. Santan 70'00 72'00
d

4900'00 4900'00 (M.C.) Cartex 180'00 180'00 Motor Iber________ 433'00 419'00 IM^ P

Ebro __ 2210'00 (M.C.) Fibansa — 733'00 Comunicaci(
d
ti)nes e

Ind. Agr. (Ma) — 913'00 d
Viscofán 2970'00 2270'00 (M.C)

rapeieras .... - — Telefónica 934'00 928'00 o

Tabacalera 3680'00 3600'00 (M.C.) Papelera 329'00 325'00 (M.C.) Iberpistas 121'00 122'50 n

Koipe 3050'00 3000'00 (M.C.) P. Navarra 60'00 Acesa_____________ 893'00 874'00 |M.C.)_ e

Bodeg. y Beb. (Ma) 380'00 375'00 Unipapel_________ D 750'00 730'00
U

U. Cervecera 71'00 72'00 Sarrió 730'00 711'00 (M.C.) g

In. Agri. (Ba) 285'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa __ 710'00 n
P

Damm. (Ba) 835'00 840'00 Tabacos (Ba)______ 210'00 210'00 e

Onímicas —Bodeg. Bilb. (Bi) 700'00 Seg Bilbao (Bi)_____ 175'00 n
b

Bodeg. y Beb. (Bi) - 375'00 U. Ibérica (Va) D 46'00 D 39'00 C
Ercros 718'00 669'00 (M.C)

51'00 gReunión (Va)_____ 91'00

Comercio — E. I. Aragón 1370'00 1320'00 (M.C.)
Vidrala 2100'00 2160'00

Insular Nitro._____ — 645'00 (M.C.) S7S‘OO 594'00
Finanzauto 1590'00 1520'00 Repsol____________ 2440'00 2415'00 (M.C.)

Tabacos ¿Mal 245'00
El Turia (Va) — 200'00 Cepsa 1865'00 1815'00 (M.C.)
Saba (Ba) 630'00 630'00 Petromed 5830'00 5790'00 (M.C.)

Inmobiliaria V Construcción------ Seda Barna 280'00 270'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 282'00 267'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2670'00 2580'00 (M.C.) Mafre 4790'00 4700'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 17910'00 17950'00 Oxígeno__________ — 950'00

inrormacion 
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George Bush 
prevé que la 
recesión 
económica será 
corta

WASHINGTON. (Efe).- El 
oresidente de Estados Unidos, 
George Bush, predijo anteayer 
una rápida recuperación de la 
economía del país, que superó 
en el segundo trimestre de este 
L la recesión que afecta a 
amplios sectores de la actividad 
v productividad nacional.

Bush hizo esta previsión en 
el Informe Económico del Pre
sidente que anualmente elabora 
la Casa Blanca para el Congreso 
yen el que se solicita del legis
lativo el apoyo para los pro- 
fainas de transformación y 
democracia en Latinoamérica y 
las naciones de Europa del 
Este.

El presidente norteamericano 
reconoce que la economía nor
teamericana entró en un perío
do de recesión en el último tri
mestre de 1990, que deberá con
cluir en los primeros meses de 
1991, para después recuperar el 
proceso de crecimiento.

El análisis económico, que 
contrasta con el que hace un 
año envió en un tono optimista 
yque no calculaba una recesión, 
atribuye a la crisis del petróleo 
provocada por la invasión de 
Irak a Kuwait, el incremento 
de las dificultades económicas 
en el último trimestre de 1990.

El presidente asegura que el 
crecimiento económico nortea
mericano arrojará un índice 
positivo en 1991, para después 
lograr un promedio de creci
miento en el Producto Nacional 
Bruto (PNB) del tres por ciento 
entre 1992 y 1996.

La recesión actual que afecta 
actualmente a la economía esta
dounidense dió fin a siete años 
de crecimiento sostenido, el 
mayor periodo de expansión 
desde la II Guerra Mundial.

El documento de 411 páginas 
propugna la adopción de medi
das de largo plazo para garan
tizar la recuperación económica 
estable y se pronuncia en contra 
de las remedios temporales 
como la creación de trabajos 
mediante programas públicos.

En ese sentido, Bush insiste 
en la solución de la crisis en 
una economía de libre mercado.

El presidente pidió al Con
greso una serie de medidas para 
respaldar la política de recu
peración estable y destacó, 
entre sus principales plantea
mientos, la necesidad de ápro- 
Iw la propuesta para la reduc- 
món de los impuestos a las. 
gnnancias del capital.

Mercado c le divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA...................................... ................ 91.272 91.5(X)
* ecu... 128 700 129 022
Í niarco alemán................................. ................ 62.628 62.784
* franco francés................................. ................ 18.377 18.423
* libra esterlina.................................. ................ 181.713 182.167

'''^®® italianas............................... ................ 8.322 8.342
“W francos belgas............................. ................ 304.259 305.021
•florín holandés................................ ................ 55.582 55.722

corona danesa................................. ................ 16.277 16.317
................ 166.791 167.209

^^^c*cios portugueses..............  
W dracmas griegas.......................... 

dolar canadiense............................

................ 70.931 71.109

................ 58.437 58.583

................ 79.201 79.399
..................................................... 73.143 73.327

dv yens japoneses............................ ................ 70.854 71.032
Corona sueca................................... ................ 16.679 16.721
corona noruega............................... ................ 15.995 16.035

^"^andés.............................. ................ 25.698 25.762
austríacos.....................

* dólar australiano............................
................ 890.685 892.915
................ 71.86(’ 71.040

Para las subastas decenales de certificados y cruce de depósitos

El Banco de España reajusta 
a la baja los tipos de interés

Se trata de un ‘‘ajuste técnico^* para una adaptación a la demanda

El Banco de España redu
jo en 0,2 puntos el tipo 
de interés interbancario 
para las subastas decena
les de certificados, y 
simultáneamente los tipos 
de interés a un año de cru
ce de depósitos en pesetas 
registraron una caída de 
0,25 puntos y los del día 
a día sufrieron un rebaje 
de 0^0 puntos.

MADRID. (Efe).- El tipo 
de interés de las subastas 
decenales de Certificados del 
Banco de España (CEBES) 
pasó del 14,70 por ciento al 
14,50 por ciento, mientras los 
tipos de interés interbancarios 
para operaciones de cruce de 
depósitos en pesetas a un año 
pasaron, según confirmaron a 
Efe fuentes del banco emisor, 
del 14,85 por ciento al 14,60 
por ciento, y en el día a día, 
del 14,65 al 14,55.

Fuentes del Banco de 
España explicaron el abara
tamiento del dinero de las 
subastas decenales de CEBES 
como “un ajuste técnico para 
adaptar los tipos decenales 
marcados por el Banco de 
España a los que desde hace 
unos días se estaban deman
dando en el mercado”.

El ajuste a la baja, según 
fuentes del mercado de divi
sas, ha estado propiciado por 
la reducción en medio punto 
de los tipos de interés en el 
mercado británico y la pre
sión a la baja que se registra 
en los mercados extranjeros.

El ajuste se adelantó al 
anuncio del Ministro británi
co de Economía, Norman 
Lamont, sobre la reducción 
de los tipos de interés bri
tánicos en un 0,5 por ciento, 
siguiendo el ejemplo de otros 
países como Alemania y 
EEUU.

Buena acogida en la Bolsa

La reducción de los tipos 
de interés fue acogida favo
rablemente por la Bolsa de 
Madrid, donde, tras el inicio 
de la sesión con toma de 
beneficios, provocó un cam
bio de tendencia e impulsó

En la foto sede del Banco de España, 

una subida del índice de dos 
puntos, en poco más de una 
hora. Además, en la subasta 
celebrada ayer, el Banco de 
España realizó dos inyeccio
nes, con la compra de CEBES 
por 716.855 millones al 14,45 
por ciento y a un día, y de 
deuda, por importe de 21.199 
millones, al-14,35 por ciento 
y a un día.

Mientras España se esfuer
za por consolidar su econo
mía y moneda en el contexto 
comunitario, la expansión 
económica de los últimos 
años entra en una fase de cla
ra desaceleración, señaló el 
banco alemán “Dresdner 
Bank” en la última edición 
de sus “Tendencias”.

EL PNB de España, que 
aumentó en 1990 todavía en 
casi un cuatro por ciento, cre
cerá este año sólo en aproxi
madamente un 2,5% precisa
ron los expertos del segundo 
banco más importante de Ale
mania. El enfriamiento en el 
consumo privado y en las 
inversiones s^ debe, según el 
banco, en gran parte a la polí
tica de intereses elevados de 
España, con unos tipos de 
entre el 14 y 15% y que man
tiene la peseta casi perma
nentemente como moneda 
más fuerte en el Sistema 
Monetario Europeo (SME).

Se dispara el crédito 
interno al crecer un 27%

MADRID. (Efe).- El crédito 
interno al sector de empresas 
y familias creció un 27 por cien
to en el mes de enero, según 
los datos facilitados hoy por el 
Banco de España, que consi
dera este incremento como una 
reacción ante la caída produ
cida en diciembre que fue de 
un 0,3 por ciento.

El crecimiento del crédito 
interno en enero es el primer 
dato que se conoce sobre la 
evolución de este agregado tras 
la eliminación por las autori

Devaluación 
de la peseta

El “Dresdner Bank”, 
subraya en un informe 
que el Gobierno de 
Madrid y el Banco de 
España se niegan a 
acceder a una devalua
ción de la peseta frente 
al bloque de las mone
das duras, que encare
cería las importaciones 
y reduciría las cargas de 
adaptación para la eco
nomía.

La política económica 
española, señalan los 
expertos, está determi
nada por la preocupa
ción de perder, junto 
con otros países amena
zados por la inflación, 
como Italia y Gran Bre
taña, “el tren del mer
cado interior” y, con 
ello, la posibilidad de 
participar en la configu
ración política de Euro
pa. El banco vaticina 
que los españoles man
tendrán su política de 
altos intereses, debido a 
que la inflación retro
cederá sólo ligeramente. 

dades monetarias de las restric- 
ciónes al crédito que estuvieron 
vigentes durante 1990.

El Banco de España, en una 
nota hecha pública hoy, explica 
que el cumplimiento de la res
tricción crediticia de 1990 “in
dujo probablemente a una fuer
te desaceleración del ritmo de 
concesión de créditos en 
diciembre de dicho año, dando 
lugar a un cierto embalsamiento 
de la demanda, que podría 
haberse liberado en el mes de 
enero”.

En España no se 
ha generado 
crisis energética, 
según los 
expertos

MADRID. (Efe).- Expertos 
económicos españolas coinci
dieron en señalar que la Guerra 
del Golfo no ha generado una 
crisis energética como la que 
se vislumbraba antes del 
comienzo de la guerra, ni de 
la magnitud de las anteriores 
de 1974 y 1989, un hecho que 
calificaron de “anómalo”.

En este sentido, opinaron los 
economistas Ramón Tamames 
y Cristóbal Montoio y el secre
tario general de Petromed, 
Javier García, en un coloquio 
sobre “los efectos económicos 
de la Guerra del Golfo”, orga
nizado por la Asociación Espa
ñola de Ejecutivos de Finanzas. 
Las previsiones apuntan a que 
el precio del barril en 1991 
alcanzará una media de 25 dóla
res, un precio que estimaron 
“asequible” para las economías 
de los países desarrollados.

No obstante, Tamames pre
dijo que la guerra va a ser un 
“desastre” con unos costes muy 
superiores a los que se hubieran 
producido si el emir de Kuwait 
hubiese accedido a las peticio
nes de Sadam Husein antes de 
la invasión del 2 de agosto.

El impacto de la guerra del 
Golfo en España, para Tama- 
mes, puede reflejarse en el 
empleo, con la no renovación 
de casi un 90 por ciento de 
los tres millones de contratos 
temporales actualmente existen
tes, aparte de las regulaciones 
ya producidas en los sectores 
de automoción y del turismo.

La carne de pollo 
y porcino 
evolucionan al 
alza en mercado 
de origen

MADRID. (Fax.-Press).- La 
evolución de los mercados en 
origen de productos agrarios se 
caracterizó, durante la última 
semana, por la tendencia al alza 
en los precios de los cítricos 
y las carnes de pollo y porcino, 
juntó a la estabilidad mantenida 
por las cotizaciones de los 
cereales. Los cítricos, con pre
cios muy firmes a lo largo de 
toda la campaña, subieron en 
esta ocasión entre 3,50 y 6,50 
pesetas/kilo para las naranjas, 
según variedades y mercados., 
y entre 3,50 y 4j)esetas/kilo para 
las mandarinas. La tendencia al 
alza sostenida en este mercado 
coincide, además, con una evo
lución similar en la campaña 
de exportación, que está alcan
zando niveles máximos, con mas 
de 1,7 millones de toneladas 
exportadas desde que comenzó 
la campaña 1990/91. La carne 
de pollo subió 12,31 pesetas/kilo 
durante la última semana, con 
un precio medio resultante de 
165,26 pesetas/kilo. El pollo 
mantuvo así la tendencia de 
semanas anteriores, hasta acu
mular un incremento del 65 por 
100 desde mediados de enero 
pasado. Esta tendencia al alza 
del pollo ha permitido recupe
rar descensos anteriores.
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Reforma tributaría
La Comisión de Economía, Comercio y Hacienda 
del Congreso, que ayer comenzó el debate del 
dictamen de la Ponencia sobre los proyectos 
de ley del IRPF y el Patrimonio, acordó elevar 
de cinco a diez millones la inversión máxima

en planes de ahorro popular exenta de tribu
tación por renta. El proyecto de ley del IRPF 
remitido por el Gobierno a las Cortes establecía 
que la inversión en estos activos no podría supe
rar los cinco millones, capital que debería man

tenerse cautivo durante cinco años para poder 
gozar de exención físcal, por lo que la enmiend 
aprobada ayer supone doblar el dinero, p^ro 
mantener el plazo. Los rendimientos de estos
planes tributarán como irregulares

José María Cuevas asegura que “si los empresarios decidimos sacar el cañón, les volamos muchas cosas a los sindicatos 

Se eleva a 10 millones la inversión máxima U

en planes de ahorro popular exenta del IRPF
EI secretario general de CCOO considera un error negociar el llamado pacto de la competitividad al margen de los sindicatos

MADRID (Efe).- Los ren
dimientos que salgan de estos 
planes antes de que venza el 
plazo de cinco años tributarán 
como irregulares, es decir, una 
quinta parte al tipo marginal 
y el resto al tipo medio del suje
to pasivo.

Los planes de ahorro popular 
podrán materializarse en con
tratos de seguro y en valores 
o títulos públicos en las con
diciones que determinen regla
mentariamente, aunque aún fal
tan por definir qué entidades 
se encargarán de emitir estos 
nuevos instrumentos financie
ros.

Otra de las enmiendas apro
badas ayer es la que hace refe
rencia a la exención de las plus
valías empresariales, siempre 
que se reinviertan en activos 
pertenecientes al mismo sujeto 
pasivo, en un período no supe
rior a dos años.

Asimismo, la comisión acor
dó elevar del 0,75 al dos por 
ciento la imputación que del 
valor de una vivienda se hace 
al sujeto pasivo en el impuesto 
sobre la renta.

Efecto suplementario

El proyecto de ley fijaba esa 
imputación en el 0,75 por cien
to, en un intento de amortiguar 
el efecto suplementario que iba 
a tener la entonces prevista 
revisión de los valores catastra
les, pero una vez que ésta ha 
quedado aplazada, el impuesto 
vuelve a su situación original.

Mientras en la comisión se 
debatían éstas y otras enmien
das, el secretario de Estado de 
Hacienda, José Borrell, mante
nía en los pasillos continuos 
contactos con los portavoces de 
diferentes grupos parlamenta
rios.

Algunos de estos portavoces 
explicaron a los periodistas que, 
aunque no se aprobará en 
Comisión, existe ya un acuerda 
para el Pleno por el que se 
elevará del cinco al seis por 
ciento de los rendimientos del 
trabajo dependiente la deduc
ción por gastos de difícil jus
tificación.

Borrell expresó a los infor
madores su deseo de que el gru
po parlamentario vasco se rein
corpore al consenso existente 
hasta ahora con el resto de los 
grupos, salvo el Popular, y dijo 
que quizá sea un foro adecuado 
la Comisión Mixta del Cupo, 
que se reunirá próximamente.

El secretario de Estado afir
mó que el recurso presentado 
por la Administración contra la 
regularización de balances auto
rizada por las diputaciones fora
les vascas no se va a modificar 
y confió en que el PNV vuelva 
a formar parte del bloque que

José Borrell mantuvo continuos contactos con los portavoces de diferentes grupos parlamentarios

consensúa la reforma fiscal.

Los planes de ahorro popular podrán materializarse en contratos 
de seguro y en valores o títulos públicos en las condiciones que 
determinen reglamentariamente, aunque aún faltan por definir qué 
entidades se encargarán de emitir estos instrumentos financieros

Las fuerzas 
sociales

La CEOE responde a los 
sindicatos

Por otro lado, el presidente 
de CEOE, José María Cuevas, 
afirmó que si los empresarios 
guardan silencio ante las acu
saciones sindicales de “falta de 
democracia” es porque tienen 
un profundo sentido de respon
sabilidad, pero “si decidimos 
sacar el cañón les volamos 
muchas cosas”.

Cuevas contestó así, en un 
acto organizado por Fun- 
des-Club de los 90, las crñicas 
vertidas por los sindicatos tras 
la reciente Asamblea de la 
CEOE, donde se denunció el 
papel de los sindicato.s en !a 
sociedad y se propuso sustituir 
progresivamente el excesivo 
peso de las relaciones laborales 
colectivas por la negociación 
individualizada.

Este último punto fue cali

ficado por el dirigente sindical 
de CCOO Agustín Moreno 
como un “torpedo contra la 
democracia, que implica invo
lución social, porque se creen 
-dijo- la libertad sindical,con 
la boca pequeña”, e igualmente 
fué contestado por otros sin
dicatos, algunos de los cuales, 
como ELA-STV, acusaron a 
CEOE de ser “un reducto del 
anterior regimen”.

Lección de democracia

En Fundes Club, Cuevas dijo 
que es una osadía por parte 
de las centrales sindicales pre
tender dar a los empresarios 
lecciones de democracia, des
pués de las numerosas denun
cias de fraude hechas en las 
recientes elecciones sindicales.

Afirmó que el Ministerio de 
Trabajo ha comunicado recien
temente a la propia CEOE la 
imposibilidad de dar resultados 
del proceso de elecciones sin

dicales, debido a que los sin
dicatos sólo han aceptado un 
40 por ciento de las actas pre
sentadas, mientras que el resto 
están sujetas a denuncias e 
impugnaciones.

José María Cuevas considero 
que la cultura empresarial espa
ñola hace que se valore al tra
bajador de una manera muy sig
nificativa y se hagan concesio
nes, “incluso la del silencio”.

El presidente de la CEOE 
Insistió en que hay una cons
tante pérdida de credibilidad de 
los convenios colectivos y mati
zó que, aunque CEOE no quie
re destruirlos, “el empresario no 
tiene que olvidar el perfeccio
namiento de sus relaciones con 
los trabajadores”.

Subrayó que los sindicatos 
pretenden “monopolizar las 
relaciones con la empresa y cor
tar de raíz la posibilidad de las 
relaciones individuales trabaja
dores-empresarios”.

Por su parte, Antonio 
Gutiérrez, afirmó ayer 
que sería un “grave error” 
del Gobierno que el 
denominado pacto de la 
competitividad se nego
ciara únicamente con los 
gpupos políticos al mar
gen de las fuerzas socia
les. Recordó que esa tác
tica de utilizar el Parla
mento como “punta de 
lanza contra los trabaja
dores” ya fue seguida en 
otras ocasiones y se ha 
demostrado “ineficaz”.

Además, dedicó fuertes 
críticas a José María Cue
vas, de quien dijo que “lo 
mejor que puede hacer es 
desprenderse de sus ten
dencias al excesivo ner
viosismo y a los exabrup
tos contra los sindicatos. 
La CEOE es lo que rnás 
se aproxima a la afiliación 
obligatoria y la única 
organización que ha reci
bido de forma gratuita 
algo que en democracia 
cuesta mucho conseguir
ía representatividad”.
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España 
mantendrá la 
g„a de muerte 

jn caso de 
guerra

^ÍADRID (Efe).- El pleno 
*1 Senado aprobó ayer por 
nanimidad el protocolo del 
Lo internacional de Nueva 
York destinado a abolir la pena 
je muerte, al que España intro- 
jy^e la reserva de aplicar dicha 

pa en “casos excepcionales y 
sumamente graves previstos en 
el código Penal militar en tiem
po de guerra .

Aunque ningún grupo parla
mentario de la Cámara presentó 
propuestas de veto al citado 
rotocolo, los portavoces expli- 

^on el voto de sus grupos 
anunciando todos el apoyo al 
uxto, pero matizando varios, 
entre ellos los representantes de 
CiU, CDS y Grupo Mixto, su 
rechazo a la reserva introducida 
por España.

Reservas

La citada reserva, que se votó 
aparte del texto del protocolo 
y que fue aprobada con 185 
votos a favor, 25 en contra y 
2 abstenciones, y que permite 
a España aplicar la pena de 
muerte en caso de guerra, está 
realizada en función del artículo 
2del pacto, que señala que sólo 
se admitirá algún tipo de reser
va “en tiempo de guerra como 
consecuencia de una condena 
por un delito sumamente grave 
de carácter militar”.

Los grupos que votaron en 
contra de la reserva que for
mulará España hicieron hinca
pié en la necesidad de que la 
abolición de la pena de muerte 
sea total en todos los ámbitos.

Organizaciones 
juveniles piden 
incluir sus 
propuestas en 
las elecciones

MADRID (Efe).- Las orga
nizaciones juveniles del PSOE, 
PP, CDS y PCE han llegado 
aun acuerdo para pedir a sus 
respectivas formaciones la 
inclusión de propuestas dirigi- 
<ias a la juventud en los pro
gramas para las elecciones 
municipales y autonómicas de 
®ayo próximo. Esta iniciativa, 
adoptada a propuesta del Con
ejo de la Juventud de España, 
pretende ser también un llama- 
j’^rento a la participación de los 
jovenes en la actividad política, 
*ioc se considera reducida por 
parte de esas organizaciones.

A este respecto, el secretario 
o Organización de la Unión 
o Juventudes Comunistas, 
venció Gómez, dijo que “el 

'Movimiento asociativo juvenil 
España es muy débil y a 

''^oes falta sensibilidad en los 
partidos para integrar en sus 
pregramas electorales las pro- 
P estas para la juventud, así 

oro candidatos jóvenes en sus 
os . El acuerdo de las orga- 

^aciones políticas juveniles 
poye promover un requeri- 

incluyan en sus 
¡jMidaturas electorales ? un 

yor número de jóvenes.

Firmado el convenio de colaboración entre el PSOE y la Fundación Europa

Enrique Curiel apoyará las 
candidaturas socialistas

El ex dirigente comunista criticó duramente la actitud que mantiene IU

Enrique Curiel^ ex diri
gente comunista ayer afi
liado al PSOE y presiden
te de la fundación Europa, 
criticó con dureza la acti
tud que mantiene IU en 
relación con la crisis del 
Golfo porque “no ayuda 
a generar un ánimo sufi
cientemente sereno”.

MADRID (Efe).- Curiel 
criticó ayer con dureza a IU 
en relación con la crisis del 
Golfo porque “no ayuda a 
generar un ánimo suficiente
mente sereno en un momento 
tan delicado como el actual”. 
Enrique Curiel, que dijo 
“comprender” la actuación 
del Gobierno y que “intuye” 
que no ha sido fácil para Feli
pe González tomar la decisión 
de participar en el conflicto, 
afirmó que sería un error con
vertir este asunto en un pro
blema de política interior.

Con voz pero sin voto

Curiel hizo estas declara
ciones tras la‘ firma de un con
venio entre PSOE y la fun
dación Europa por el que un 
miembro de la misma, que 
será el propio Enrique Curiel, 
podrá asistir a las reuniones 
del Comité Federal del par
tido, con voz pero sin voto, 
y en el que, además, la Fun
dación Europa se comprome
te a apoyar las candidaturas 
del PSOE en todas las con
frontaciones electorales. 
Mediante este acuerdo de 
colaboración algunos de sus

Intervienen a un colombiano 74.000 dosis de droga en Sevilla

Aprehendidos 18 kilos de heroína
y detenidos dos individuos

MADRID (Efe).- Tras una 
larga persecución, la Policía 
detuvo ayer en Madrid a dos 
hombres que llevaban en el 
interior de una bolsa de deporte 
cerca de 18 kilos de heroína 
que hubieran alcanzado un 
valor de dos mil millones de 
pesetas en el mercado negro, 
informó ayer la Jefatura Supe
rior de Policía.

Los detenidos son Jesús Igle
sias Silva, de 26 años, con varios 
antecedentes policiales, y el ciu
dadano holandés Akbulut Rijs- 
sen, de 35, quien, según la Poli
cía, pertenece a una red inter
nacional de narcotraficantes.

La sección de estupefacientes 
de la comisaría de Málaga avisó 
a la Policía de Madrid de la 
llegada a la capital de un ciu
dadano holandés al que rela
cionaban con el tráfico de dro
gas.

Tras recibir esta información, 
los agentes montaron un dis
positivo especial para vigilar a 
Akbulut Rijssen durante su 
estancia en Madrid.

El ciudadano holandés con-

Enrique Curiel y José Maria Benegas.

miembros serán incluidos en 
las listas municipales y auto
nómicas para las elecciones 
de mayo, si bién la última 
palabra la tienen los órganos 
dirigentes del PSOE en las 
distintas comunidades y pro
vincias.

A preguntas de los perio
distas, Curiel, que en su día 
impulsó la campaña “No a 
la OTAN”, dijo que su estado 
de ánimo a la vista del con
flicto del Golfo es “de angus
tia personal y de angustia 
política”, así como de preo
cupación por las consecuen
cias que puede tener esta 
guerra para los países árabes, 
para Europa e incluso para 

La droga fue hallada en una bolsa.

tactó con Jesús Iglesias, con el 
que se desplazó por la capital 
en un vehículo marca “Seat Rit
mo” hasta la calle de Vital Aza, 
donde Akbulut introdujo una 
bolsa de deporte en el maletero 
del coche.

En ese momento los dos pre
suntos narcotraficantes se per
cataron de la presencia de los

EE.UU. Añadió que, cierta
mente, la crisis que se abrió 
el pasado 2 de agosto dificulta 
todo el proyecto de “casa 
común europea” y de nuevo 
orden internacional que se iba 
perfilando con los cambios 
registrados en la Unión Sovié
tica y paises del Este.

Curiel defendió las decisio
nes adoptadas por el Ejecu
tivo español que “intuyó -di
jo- no ha sido fácil”, por lo 
que en su opinión, “hay que 
evitar satanizar al Gobierno”. 
“La crisis se dispara a partir 
del dos de agosto para todo 
el mundo y quien ha mili
tarizado las relaciones inter
nacionales es Sadam Husein”. 

agentes, por lo que trataron de 
huir, aunque finalmente fueron 
detenidos en la calle de Eze
quiel Solana.

Los funcionarios encontraron 
en el interior de la bolsa 18 
kilos de heroína del tipo “Sugar 
Brown” que iba a ser distribuida 
¿11 Madrid.

Por otro lado, un súbdito 
colombiano, al que se han inter
venido un total de 50.000 dosis 
de cocaína y 24.000 dosis de 
heroína, ha sido detenido en 
el barrio sevillano de la Puerta 
de la Carne, según ha infor
mado hoy lá Jefatura Superior 
de Policía.

Se trata de F.A.L., alias 
“Franclin”, de 33 años, que 
regentaba un centro de distri
bución de drogas en la calle 
Alejo Fernández y que ya había 
sido detenido en tres ocasiones 
por delitos contra la salud 
pública. La investigación de los 
grupos de persecución del 
pequeño tráfico se había cen- 

z irado en torno a “Franclin”, de 
quien se sospechaba que estaba 
vinculado a la venta de drogas.

Romero anuncia 
a los consejeros 
autonómicos las 
reformas de 
la PAC

MADRID (Efe).- El minis
tro de Agricultura, Pesca y Ali
mentación, Carlos Romero, dio 
a conocer ayer a los consejeros 
autonómicos correspondientes 
las líneas generales de las pro
puestas de la Comisión Europea 
(CE) para la reforma de la Polí
tica Agrícola Común (PAC).

En el seno de la Conferencia 
Sectorial de Agricultura, que se 
reunió por segunda vez en este 
año, el ministro expuso a los 
responsables de las diferentes 
comunidades autónomas el 
documento de la CE, cuya pro
puesta de reforma de la PAC 
“parte de un diagnóstico previo 
que va a obligar a realizar 
actuaciones para modificar el 
actual status quo” de la política 
agrícola común.

Según informó el Ministerio, 
el marco de la reforma se esta
blecería “sobre los pilares esen
ciales de la PAC, cuya confi
guración se mantendrá sobre los 
tres principios de su unidad de 
mercado, la preferencia comu
nitaria de los productos euro
peos frente a terceros y la soli
daridad financiera entre las 
regiones comunitarias”.

Medidas urgentes

El documento comunitario, 
que fue presentado la pasada ■ 
semana a los ministros de Agri
cultura de los doce, propugna 
“tres ejes de apertura en el seno 
de la PAC”, el primero de los 
cuales se refiere a “la necesidad 
de desarrollar una política más 
activa en materia de calidad ali
mentaria, sustituyendo los apo
yos existentes en la PAC a la 
cantidad por los apoyos a la 
calidad”.

Según un comunicado del 
Ministerio de Agricultura, el 
segundo de los ejes se apoya 
en “la agilización de una polí
tica de desarrollo al mundo 
rural que incluya acciones sobre 
este medio, sobre sus poblacio
nes y estructuras no vinculadas 
exclusivamente a actividades <„ 
agrarias, que complementen los 
ingresos y las actividades de sus 
habitantes”.

La tercera línea de la pro
puesta presenta, según este 
Departamento, “una importan
te novedad en la PAC, que 
recogiendo la conciencia cre
ciente de nuestra sociedad por 
la conservación del medio 
ambiente, persigue dotar de ins
trumentos a la política agrícola 
común para atender precisa
mente el medio ambiente”.

Sobre estos tres éjes, la for
mulación de la CE es la de 
sustituir los apoyos indirectos 
a las producciones y mercados 
por los apoyos directos a las 
rentas de determinados colec
tivos de agricultores y ganade
ros, “de carácter personal e 
individualizada”.

La reforma de la PAC fue 
el único tema que se abordó, 
según el Ministerio, en la Con
ferencia Sectorial de la Agri
cultura española, que se réune 
periódicamente para tratar dife
rentes aspectos de la política 
agraria, tanto nacionales como 
de ámbito comunitario.

M.C.D.
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Aseguró que está adoptando medidas para conservar, fortalecer y seguir la línea de democratización

Gorbachov niega que la ^‘perestroika” 
haya sufrido un frenazo en la URSS

Considera como simple ^^sondeo sociológico sin fuerza legal” la consulta popular realizada en Lituania

El presidente de la Unión de Repúblicas Socialistas 
Soviéticas, Miajil Gorbachov, ha negado que la “pe- 
restroika” haya sufrido un frenazo, lo que se da casi 
por seguro en Occidente. La agencia Tass advierte que 
ni se rechaza a los reformistas ni se vuelve al 
totalitarismo.

MOSCU. (Efe).- El pre
sidente soviético, Mijail Gor
bachov, aseguró al canciller 
francés, Roland Dumas, que 
está adoptando medidas para 
“conservar, fortalecer y 
seguir la línea de democra
tización marcada por la “pe- 
restroika”, según la agencia 
Tass. Gorbachov explicó a 
Dumas, que realizó una bre
ve visita de trabajo a Moscú, 
las dificultades extremas por 
las que atraviesa la “peres- 
troika” en el momento actual 
y rechazó las imputaciones 
que se le hacen sobre un 
retroceso en la dirección 
soviética hacia posiciones 
totalitarias.

El líder soviético señaló 
que las explicaciones tenden
ciosas que se hacen en Occi
dente tergiversan el cuadro 
real de la crisis y causan daño 
a las nuevas relaciones inter
nacionales que han generado 
tanta esperanza, principal

mente en Europa.
Dumas dijo en una rueda 

de prensa que Gorbachov le 
explicó que ”la “perestroika” 
se encuentra en una etapa de 
transición caracterizada por 
'dificultades excepcionales”.

El ministro francés de 
Asuntos Exteriores también 
trató con el presidente sovié
tico sobre la situación de las 
repúblicas bálticas, que ha 
causado gran preocupación en 
la comunidad internacional.

”Yo noté que Gorbachov 
está dispuesto a negociar y a 
mantener discusiones sobre 
esta cuestión en el contexto 
de la renovación de la Unión 
Soviética y en el espíritu del 
realismo político y la consti
tución soviética”, afirmó 
Dumas. Por su parte, Mijail 
Gorbachov, considera como 
un simple “sorideo sociológico 
sin fuerza legal” la consulta 
popular realizada en Lituania 
sobre el futuro de esa Repú-

Myail Gorbachov, presidente de la URSS.

blica báltica, afirmó el por
tavoz de la presidencia sovié
tica, Vitali Ignatenko.

Ignatenko señaló que los 
resultados de la consulta del 
sábado pasado, en la que algo 
más del 90 por ciento de los 
votantes se pronunciaron por 
un Estado lituano ”democrá- 
trico e independiente”, no fue

ron “ninguna sorpresa, dada 
la compleja situación política* 
que vive la República”.

En su opinión, de celebrar
se en Lituania el referéndum 
previsto para el proximo 17 
de marzo, éste arrojaría “re
sultados similares” a los de la 
consulta popular realizada en 
esa República báltica.

La propagación 
de la epidemia 
de cólera alerta 
a los países 
latinoamericanos

(^^^)~ La epide, 
mía de colera que se inició 
finales del pasado mes de enero 
en Perú ha provocado la preo 
cupación entre los países de 
América Latina ante la pod 
bilidad de que la enfermedad 
traspase sus fronteras.

Según fuentes oficiales 
peruanas, el cólera ha causado 
al menos 66 muertos y los con 
tagiados por la enfermedad en 
el país podrían ascender a má. 
de 8.500.

Ecuador ha sido el primer 
país afectado por la propaga
ción de la epidemia de cólera 
y según publicaba un periódico 
de Quito, se han registrado tres 
casos de esta enfermedad en 
la población meridional de 
Huaquillas, fronteriza con Perú 
aunque no se ha podido con
firmar oficialmente.

Por su parte, el canciller de 
Perú, Raúl Sánchez Sotomayor, 
garantizó el buen estado de los 
alimentos envasados peruanos 
que comenzaron a ser recha
zados en el extranjero.

”Los productos peruanos que 
salen al exterior no están con
taminados y pueden ser con
sumidos con total garantía”, 
añadió el canciller.

Por ejemplo, las autoridades 
sanitarias mexicanas incinera
ron 600 kilos de alimentos pro
cedentes de Perú, que fueron 
decomisados.
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Campeonato de fútbol sala de Tomelloso

Empate a puntos en el puesto de líder 
entre el Macotosa y el Avenida

EI Santacruz lidera la Segunda Categoría

Sigue Ía competición de fútbol sala en Tomelloso, donde 
bay una lucha encarnizada por ocupar el puesto de líder 
entre los equipos de Macotosa y Avenida, seguidos muy de 
cerca por Galvanizados y Rincón Andaluz, en el grupo de 
Primera Categoría. En la Segunda, marcha destacado el D. 
Santacruz a cinco puntos del Reina Sofía, tras su importante

triunfo, por la mínima, en la última jornada, sobre ¿1 B. 
Domingo. Los resultados y clasifícacibnes de los dos grupos 
dan clara idea de lo disputado de este campeonato y del 
gran entusiasmo que hay en Tomelloso por el deporte del 
fútbol sala, que también se refleja en el fútbol grande en 
el seguimiento del At. Tomelloso y de sus equipos juveniles.

Jesús GALLARDO

La jomada 18 en el campeo
nato local de fútbol-sala de 
Tomelloso será la jomada en 
la que el equipo colista de la 
segunda categoría conseguía su 
primera victoria. Algo impor
tante por aquello de que es un 
equipo de amiguetes que lo úni
co que hacen es divertirse y 
pasar el rato, realmente para 
lo que están los campeonatos 
de aficionados. En primera 
categoría sigue la emoción y se 
vuelve a producir el empate en 
cabeza. Nadie se puede des
pegar.

Primera Categoría.

Resultados jomada 18
ME. Rodrigo 1-Salconsa 3. 

Cano García 3-Macotosa 4. 
Solera D. Blanco 2-B. Avenida 
7. C.J. y Rosa Mari 2-Vitonsa 
4. D. Llagos O-Galvanizados 3. 
D. Cañas 2-C. Justo-Core 3. La 
Despensa 3-Rincón Andaluz 4. 
Tacame 5-Hie. Tomelloso 5. 
Cano Baos 2-Cisa Morago 5.

La clasificación es la siguien
te: Macotosa y B. Avenida, 30 
puntos; Galvanizados, 29; Rin
cón Andaluz, 27; Vitonsa, 24; 
Tacame, 19; Bolera D. Blanco, 
Cisa-Morago y Cano Baos, 18; 
D. Llagos y Cano García, 17; 
C. Cañas y C. Justo-Core, 15; 
ME. Rodrigo y H. Tomelloso, 
12; G. José y Rosa Mari, 9; 
Salconsa, 8; La Despensa, 4.

(La Despensa 2 puntos' 
menos por sanción).

El partido más interesante 
de la jomada lo disputaron dos

Esta tarde juegan en Tomelloso las 
selecciones de fútbol cadete y juvenil

J.G.

En la tarde-noche de hoy jue
ves las selecciones regionales 
cadete y juvenil van a disputar 
sendos encuentros frente a equi
pos de Tomelloso. La Selección 
Cadete lo hará frente a un com
binado de jugdores juveniles de 
los dos equipos que tiene el At. 
Tomelloso. La Selección Juvenil 
lo hará frente al At. Tomelloso 
de Segunda Di- visión B, partido 
que también servirá al equipo 
tomellosero de cara a su pre
paración para ese importante 
partido el próximo domingo 
frente al Sp. Ma- honés.

Hay que recordar que las 
selecciones regionales cadete y 
juvenil tuvieron la pasada tem
porada una participación brillan
te en el campeonato de España, 
llegando ambas a las fases fina
les. Este año se ha comenzado 

de los equipos considerados 
favoritos. Bolera y Avenida. Sin 
embargo a la hora de la verdad 
el partido no fue tal ya que 
el* 7-2 final dice la poca igual
dad quehubo en el encuentro. 

-Avenida está recuperándose y 
no quiere alejarse de la cabeza. 
El resto de los equipos que 
siguen en cabeza también gana
ron sus partidos. Galvanizados 
lo tuvo fácil. Rincón pasó apu
ros y Vitonsa tuvo que luchar 
mucho para vencer a un equipo 
que parecía favorito pero que 
no termina de levantar cabeza. 
Por abajo todo sigue igual y 
con la Despensa ya casi en 
segunda tienen que ser Salcon
sa y C. José y R. Mari los que 
se tendrán que jugar la otra 
plaza de descenso, ya que no 
parece que el resto de los equi
pos se dejen arrebatar las posi
ciones que ahora tienen.

Segunda Categoría

Resultados jornada 18
Asja-Total 0-Dantony 19. B.

Domingo 3-C. Reina Sofía 4. 
Lomas Olmo 3-B. Tomas 1. La 
Paloma 0-Fmtas J. Benito 2. 
La Pampa 3-Cerv. Roch 2. 
AJquimán 5-Hor. La Mancha 
3. 1. José Caro 1-Rodrigo Sola
na 5. Autocristales To. 4-D. 
Santacmz 9. Comato 5-C. Jimé- 
nez-Raimon 2. Copermática 
5-B. Faustino 4. Zapatones 3-5^ 
Avenida 2. U.G.T. 3-Crismetal 
4.

Coop. San Miguel-Tapi. Esti
lo (Suspendido).

La clasificación tras esta jor
nada está de la siguiente forma: 

pronto, por aquello de que “a 
quien madmga Dios ayuda” y 
ya se han efectuado varios con
troles de chavales de cara a la 
formación de la selección última, 
también se ha disputado varios 
encuentos, uno de ellos en Alcá
zar de San Juan, y se va per
filando el equi- po titular.

Caparrós, antes entrenador 
del Campillo y sustituto de M. 
Angel Iglesias, ahora entrenador 
en Tercera División, y Angel 
Bermejo son los encargados, res
pectivamente de las selecc’ones 
cadete y juvenil. Se ha empezado 
con cerca de 40 cha- vales y 
se trata de ir haciendo prese
lecciones para acabar con esos 
22 jugadores que confor- marán 
la lista definitiva.

Los partidos de esta tarde 
pueden ser una buena piedra de 
toque para las selecciones ya que 
tanto el equipo juvenil del

Mucho ambiente en Tomelloso por el fútbol sala

D. Santacmz, 33 puños; C. 
Reina Sofía, 28; T. Estilo y D. 
Domingo, 27; Dantony y Alqui- 
mán, 26; H. La Mancha, 25; 
Rodrigo y Solana, 24; Susías 
y Caro, 22; Cerv. Roch, 21; 
Lomas Olmo, b. Tomás y Auto- 
cristales T., 20; Comato, 17; 5^ 
Avenida, C. Jiménez-Raimon y 
Coop. San Miguel, 14; La Pam
pa y Crismetal, 13; B. Faustino 
y Zapatones, 11; T. José Caro 
y Copermática, 10; U.G.T., 7; 
Fmtas J. Benito, 3; La Paloma 
y Asaja-Total, 2.

(Dantony, La Paloma y Asa
ja-Total, 2 puntos menos. T. 
Estilo y Coop. San Miguel, un 
partido menos).

Poco que comentar a los

Tomelloso como el equipo de 
2® División B conforman un 
buen conjunto y tendrán mucho 
que esforzarse los chavales si 
quieren ir demostrando lo que 
tienen dentro para que sus 
entrenadores cuenten con ellos.

Igualmente los enuentros ser
virán para calibrar las posi- bili
dades de los dos equipos de 
Tomelloso de cara a próximos 
compromisos. Los equipos juve
niles de Tomelloso tienen a la 
vuelta de la esquina la segunda 
fase en el campeonato provincial 
juvenil y la asignatura pendiente 
será que uno de los dos equipos, 
por lo menos, quede en la Pri
mera División para la próxima 
temporada. Por otra parte el 
equipo de 2^ División B tiene 
que jugarse casi el todo por el 
todo el domingo próximo frente 
al Sp. Mahonés, una victoria 
daría vida alconjunto tomello

resultados de esta jomada y en 
esta categoría, la monotonía es 
total en cuanto a resultados y 
clasificaciones. La nota la puso 
el equipo de Tapizados Estilo 
que en su encuentro frente a 
Cooperativa San Miguel no 
supo estar a la altura de las 
circunstancias y provocó unos 
incidentes que dieron lugar a 
la suspensión del encuentro. Lo 
que realmente es triste es que 
en un campeonato de aficio
nados y en un partido que se 
iba ganando se provoquen esos 
incidentes que dejan en mal 
lugar el espíritu del campeo
nato de aficionados, como es 
el pasar el rato y sobre todo 
hacer deporte. 

sero, pero un empate o una 
derrota haría que se empezara 
a cavar la tumba de este equipo 
que con la llegada de Juan Car
los Rodríguez tuvo unos encuen
tros sin perder, pero que ha per
dido los dos Ú1- timos partidos 
y eso ha hecho que se vuelva 
a colocar en zona perligrosa. 
Resumiendo, que los encuentros 
de esta tarde prometen ser inte
resantes y les van a servir a 
ambos de cara a próximos 
compromisos.

Se esperan grandes cosas de 
estos chavales. La afición está 
con ellos, ya que juegan un fút
bol muy puro, sin las grandes 
cosas de los equipos grandes de 
profesionales, pero tambien si la 
malicia que se pueda llevar en 
determinados momentos por 
parte de los “viejos zorros” de 
este deporte.

Goleada del Cosemap

El Cosemap 
goleó en el 
campeonato de 
fútbol-sala de 
Puertollano
_______________Paco SAURA

La jornada que el pasado sába
do se jugó en el Pabellón no depa
ró prácticamente sorpresas. En 
Primera División ganaron los que 
figuran en posiciones altas de la 
tabla con lo que se mantienen las 
distancias de la jomada anterior. 
Lo más destacable fue la goleada 
que consiguió Cosemap a costa de 
Alimentaciones Vigar, y dentro de 
este encuentro es nota también 
destacable la tarde realizadora de 
Oscar, que él solito hizo nada 
menos que siete dianas.

Resultados

Los resultados de esta Primera 
División fueron los siguientes:

Pirámide de la Piel 5-T. Castilla 
Chatos 1. Bazar Infantil 3-R. Cas- 
tellana-B. Cabaña 2. C. Alzo-C. 
Toledo 3-Bar Piraña 0. Ford S. 
Allianz-Ercos 2-Bar Munich 4. 
Cosemap 9-Alimentaciones Vigar 
3.

Después de esta jomada, la cla
sificación sigue encabezada por 
Bar Munich con 22 puntos, segui
do de Pirámide de la Piel con 19; 
C. Alzo-Caja Toledo,, 16; Ford S. 
Allianz-Ercos, 14; Bazar Infantil, 
12; Cosemap, 11; T. Castilla Cha
tos, 9; Piraña y A. Vigar, 6 y C. 
Castellana-Cabaña, 5.

En Segunda División la sorpesa 
se produjo en el encuentro que 
enfrentaba al líder, Repsol Quí
mica, con su homólogo Repsol 
Petróleo, con victoria de éste últi
mo que supone un freno para los 
“químicos” aún cuando les queda 
todavía una ventaja de cuatro pun
tos sobre el segundo clasificado. 
También Autoservicio Vigar con
siguió un notable triunfo frente a 
Almace- nes Barcelona. Los resul
tados furon los siguientes:

Auto E. Puertollano 5-T. Pablo 
Romero 4. Repsol Petróleo 2-Rep’ 
sol Química, 1. Autoservicio Vigara 
6-Almacenes Barcelo- na 4. Enea 
sur, 4-P. Hispana-Alejandro, 4.

La clasificación queda estable 
cida así: Repsol Química, 19 púa 
tos; Encasur y Auto E. Puerto- 
llano, 15; Almacenes Barcelo- na. 
13; Repsol Petróleo 12; P- H^P? 
ua-M. Alejandro, 11; Au- 
Vigar, 8 y Transportes Paw 
Romero, 3. ,

Ahora tendremos dos joma 
consecutivas en blanco. ^ p)^®®. 
por necesidades de utilización ^^ 
Pabellón para otros deportes y 
segunda por estar programa a.
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Antonio Díaz Miguel. La selección nacional de Baloncesto.

Debe ser un orgullo para todos los españoles 
saber que en toda la historia del baloncesto nado- 
asi e internacional nunca hubo un entrenador 
o seleccionador que se matuviera en el mismo 
puesto de responsabilidad durante 25 años inin

terrumpidos. Y éste es' el privilegiado caso de 
Antonio Díaz Miguel, que aún confía en dar 
muchas satisfacciones al baloncesto español. Es 
el alcazaréño de más popularidad. Durante este 
dilatado periodo de un cuarto de siglo como téc

nico de la selección nacional de Baloncesto, Díaz 
Miguel ha cosechado importantes triunfos. Tal 
vez el más importante haya sido la medalla de 
plata en los Juegos Olímpicos de Los Angeles, 
en cuya fínal caímos con toda honra ante U.S.A.

Un diseñador de moda que gusta del deporte de la canasta

Antonio Díaz Miguel lleva más de un cuarto 
de siglo como seleccionador de Baloncesto

‘^EI verdadero baloncesto está en las Universidades de U.S.A.”

Juan LOUZAN

Preguntamos a Díaz 
Miguel:¿Para estar 25 años de 
seleccionador de baloncesto 
hace falta un buen talismán?

No, hace falta una dedicación 
completa, un querer trabajar y 
estudiar mucho, estar al día año 
tras año, y no irte cuando te 
ofrecen un contrato mucho 
mejor que el que tienes. Pude 
haberme ido en varias ocasiones 
en condiciones muy ventajosas, 
tanto a equipos españoles como 
extranjeros.

¿Por qué va tanto a la NBA?
No es así exactamente, voy 

a Estados Unidos, a las uni
versidades, que es donde está 
el verdadero baloncesto. La 
NBA es la perfección del balon
cesto, pero tanto entrenadores 
corno jugadores salen de las 
universidades, aquí es donde se 
aprende el verdadero balonces
to y a enseñar el mismo. Si 

tiene un jugador coma 
Michael Jordan con la madurez 
900 tiene ahora, se puede tener 
jouchos éxitos, pero nuestros 
jugadores no están a esa altura, 
yyo tengo que estar a la altura 
uc enseñar a unos jugadores 
W no han llegado a la per
fección de la NBA.

tanta la diferencia entre 
uNBA y el baloncesto europeo?

Yo diría diferencia mundial, 
verdad es que cada vez hay 

^enos diferencia, pero todavía 
cL^’^^’^cle. Hace 15 años era 

''eces más grande que aho- 
’ el baloncesto actual tiene 

(ventores muy altos y cada vez 
t más perfeccionamiento, 

los entrenadores inten- 
^os estar al día, trabajar al 

«inio, con más dedicación, 
^?^ el jugador sea cada 

mejor.

¿El futuro del baloncesto 
necesita tanto jugador extran
jero?

Por una parte sí y por otra 
no; por un lado impide y por 
otro ayuda; es indudable que 
ocupan un puesto que suele ser 
casi siempre el de los pivots, 
pero si nuestros hombres con
siguen meter la cabeza en un 
quinteto y juegan con estos o 
contra estos americanos o figu
ras europeas, es bueno que los 
haya porque tienen que esfor
zarse y mejorar cada día más; 
por tanto la rivalidad compe
titiva es positiva si no quita 
muchos puestos a nuestros 
jugadores.

¿La irregularidad del Real 
Madrid perjudica a la selec
ción?

No es tanto como se dice; 
es verdad que en esta tempo
rada tiene a rivales con más

Imprescin dible pa trocinio
J.L.

También preguntamos al 
seleccionador nacional por las 
necesidades de un patrocina
dor para la promoción del 
Baloncesto en Castilla-La 
Mancha, a lo que nos con
testó:

Es absolutamente necesa
rio, hay que trabajar en la 
base para sacar jugadores, 
pero a modo regional, el man
chego debe tener un equipo 
que aspire a llegar a la máxi
ma categoría y aquí es donde 
indudablementé se necesita 
un. buen patrocinador, que 
apoye enconómicamente.

Conjuntar a una 
generación es cosa de 
varios años, el 
Barcelona está de 
líder porque tiene un 
gran conjunto 

posibilidades de ganar la liga, 
pero los hay que han estado 
15 ó 20 años sin ganar un cam
peonato, y el Real Madrid no 
va a ganar siempre. En el Real 
Madrid actual influyó mucho la 
pérdida de Fernando Martín, 
cuya figura y calidad es difícil 

programe a un determinado 
equipo y lo lance a la División 
de Honor, incrementando 
enormemente la afición. Hay 
Comunidades Autonómicas 
que apoyan a determinados 
equipos como es, por ejemplo 
el Magia de Huesca, porque 
la Diputación le concede 
muchos millones de ayuda. 
En La Mancha se podría 
hacer perfectamente una cosa 
semejante porque es una gran 
propaganda para la Región y 
en todas partes se promocio
narían nuestros pueblos y 
nuestros productos. Si se 
toma en serio se puede llegar 
lejos, cosa que el manchego 

darse en otro jugador; Petrovic, 
otro fuera de serie, se fue dejan
do un enorme vacío.

Conjuntar a una generación 
es cosa de varios años, el Bar
celona está de líder porque tie
ne un conjunto que le ha cos
tado mucho tiempo formar, así 
como el Juventud de Badalona, 
el CAI de Zaragoza, Taugrés 
de Vitoria, etc. El Real Madrid 
ha comenzado la temporada 
con las graves lesiones de Biriu- 
kov y Romay, Robert y Herrera 
necesitan un tiempo para aco
plarse, y en poco tiempo se 
notará su rendimiento.

¿Qué planes tiene para la 
selección?

Habiendo conseguido la cla
sificación para el Campeonato 
de Europa, pues se sigue el plan 
marcado hace tres aíTos, en el 
cual había un rejuvenecimiento 
de la selección, que empieza a 

se merece.
Agradecemos a nuestro 

paisano, Antonio Díaz 
Miguel, sus declaraciones 
exclusivas para LA TRIBU
NA y esperamos que las auto
ridades deportivas y políticas 
de Castilla-La Mancha reco
jan el reto que lanza el selec
cionador nacional de Balon
cesto. De los equipos que 
militan en las distintas cate
gorías de este deporte en la 
región, no hay duda que uno 
de ellos podría aspirar a más 
altas metas; pero para ello es 
imprecindible el apoyo moral 
y económico nt^eesario para 
lograrías. 

dar sus frutos; algunos jugado
res ya sonalguien en el contexto 
y en el pensamiento de nuestro 
baloncesto, ahí están Ferrán, 
Andréu, Morales, Cargol, 
Bosch, etc., que no tenían ni 
sitio en sus equipos, y ahí están 
ahora de titulares.

En el citado Campeonato de 
Europa hay que tener en cuenta 
que una potencia como la 
URSS no se ha clasificado. Has
ta mayo no hay nada oficial y 
aprovecharé para hacer tres 
preseleciones, la primera será 
en la primera decena de mayo, 
a la que acudirán jugadores que 
ya no estén jugando el play-off 
español, el cual juega la semi
final el 8 y la final el 10, que 
se juega a cinco partidos.

No llamaré a los veteranos 
que ya están consagrados, juga
remos con los noveles un torneo 
de tres partidos en seis días, 
mientras los famosos descansan 
una semana, porque llevan un 
ritmo de partidos terrible. Los 
llamados consagrados vendrán 
a la concentración el 19 de 
mayo, y cuando termine este 
torneo haré un nuevo equipo 
con los mejores más los vete
ranos. Tendremos 4 días de 
entrenamiento y otro torneo de 
dos partidos. Los convocados 
que hayan jugado la final des
cansarán 6 días, y después ya 
haré la preselección semifinal 
con 15 jugadores, los mejores, 
y jugaremos el torneo del V 
Centenario, del 4 al 9 de junio, 
en Atenas, con la URSS, 
Yugoslavia, Grecia, Italia y 
Francia.

Al regreo entrenaremos 8 
días y juaremos un torneo el 
16, 17 y 18 de junio, para des
pués ir a jugar el Campeonato 
de Europa, que comienza el 24 
de junio.

M.C.D.2022
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Hilario López Espadas.

Dimite el 
presidente del 
Club Ciclista de 
Ciudad Real

 Diego del MORAL

El hasta ahora presidente del 
Club Ciclista de Ciudad Real, 
Agustín Zapata, ha presentado 
la dimisión del citado cargo,' 
debido, según nos indica, al can
sancio y a otras circunstancias 
de las que hablará en su 
momento. Para sustituirle ha 
recomendado a un buen aficio
nado al deporte del pedal, el 
que durante mucho tiempo pre
sidió la Peña Ciclista “El Pra
do” de nuestra capital, Hilario 
López Espadas, quien ha sido 
elegido como nuevo presidente 
y ha nombrado su junta direc
tiva con los siguientes aficio
nados: José García Ferrer, 
Alfonso Pérez Limón, Antonio 
Moya Madrid, Antonio Blanco 
Martínez, Noblejano Arévalo 
Marín, Francisco Soler Martín 
de la Sierra, Julián Rodado Fer
nández y Arístides Barahona 
Donate.

El nuevo presidente llega al 
cargo con muchas ilusiones y 
dispuesto a frenar la marcha de 
ciclistas a otros clubs, dada la 
falta de apoyos que hay en Ciu
dad Real a este deporte. Su 
principal empeño está en lograr 
una pista de entrenamiento en 
la capital.

Deportistas excepcionales

Félix Criado, un campeón de 
natación minusválido

José Chamón, alevín de atleta

Los deportistas de elite están todos los días en las 
páginas de los periódicos; pero hay otros deportistas 
que merecen todos los honores y todos los respetos. 
Los manzanareños Félix Criado, nadador y José Cha
mán, atleta, merecen la atención de los lectores de 
LA TRIBUNA. Estos también son deportistas de elite.

José RUIZ PEINADO

Félix Criado viene obtenien
do grandes marcas en campeo
natos de natación de minus
válidos por toda la Nación. 
Ahora acaba de ser seleccio
nado para los Campeonatos de 
España a celebrar en el Pais 
Vasco, más concretamente en 
Bilbao, y que se desarrollarán 
durante los dias 22 al 24 del 
próximo mes de marzo.

Félix es un gran enamorado 
de este completo deporte de 
la natación y pertenece al Club 
Lantana de Ciudad Real y ya 
en nel pasado mes de junio 
fue subcampeón de España de 
50 metros espalda en la com
petición que tuvo lugar en la 
Ciudad Condal.

Es este un hombre campe
chano, abierto y dielogante que 
hablando sob.re estos temas nos 
decía que a Esperanza Moya 
le debe muchísimo ya que es 
su entrenadora y profesora de 
Educación Física en la capital. 
“Si no fuera por ella, añadía, 
no hubiésemos llegado, ni mis 
compañeros ni yo a conseguir 
los triunfos que hemos conse
guido, porque se preocupa al 
máqximo de nosotros y tienen 
gran mérito el trabajo que 
realiza”

Le deseamos mucha suerte 
en los Campeonatos de Espa
ña, tras los cuales puede obte
ner grandes metas.

En él tienen un gran ejem

plo todos los deportistas, ya 
que su esfuerzo y su concen
tración tiene mucho más méri
to, dada su minusvalía, pero 
este freno no arredra a este 
gran nadador.

Atleta en ciernes

De José Chamón Parra 
hemos de decir que se trata 
de un chaval de diez años, 
rubio, despierto y que le gusta 
el deporte con ganas.

Nos llegamos al Colegio 
Públixco “Tierno Galván”de 
Manzanares y junto al director 
del mismo, Antonio Moraleda 
Valle, dialogamos con el cha
val, que con desenvoltura nos 
dice que está deseando cuim- 
plir algunos años más para 
incorporarse al Club de Atle
tismo “Menchén Romero” de 
Manzanares.

Practica varios deportes 
como el fútbol-sala, natación, 
karate, tenis y atletismo, pero 
este es el que mas le tira, ya 
que no en vano ha obtenido 
en varias ocasiones alguna 
medalla en pruebas de alevines 
participando en los Campeo
natos Provinciales de Campo 
a Través. En la carrera de 
Navidad de Manzanares alcan
zó el segundo puesto en su 
categoría en 1989 y en las prue
bas organizadas con motivo del 
Día de la Constitución, se alzó 
con la victoria.

En su familia no es el único

amante del deporte, ya que su 
hermana María practica el 
Karate y también tiene con
quistadas algunas medallas de 
alevines.

Al igual que los hermanos 
José y María Chamón Parra, 
en Manzanares, ciudad donde 
se practica muchísimo el 
deporte, hay cantidad de jóve
nes deportistas en ciernes, que 
poco a poco irán saltando a 
la palestra de los grandes.

Los triunfos recientes de los 
atletas manzanareños en las 
distintas competiciones, están 
elevando mucho el grado de 
afición en esta localidad. Es 
de esperar que tanto los res
ponsables deportivos como los 
educacionales, apoyen a estos 
chavales que, el dia de mañana, 
están llamados a sustituir a los 
campeones de hoy. Manzana
res en un buen vivero para ello 
y todo apoyo es poco en estos 
menesteres.

El Escardar se 
afianza como 
líder del 
fútbol-sala en 
Torralba
___________ Esteban SANCfít?^

Resultados:
Escardar 9-Pinturas Sánchez 

2. Aguilas l-Remolques 3 p/ 
tas Boys 4-Nothingan 13. Des 
cansó Agepsa.

Jomada carnavalera, la que 
se disputó el pasado domineo 
en Torralba, que, aunque ¿¡ 
todos los jugadores tenían que 
desfilar por la tarde no quisie 
ron faltar a su cita del Fút 
bol-Sala.

Los que si faltaron fueron los 
principales, es decir, los orga
nizadores y algún árbitro, ya de- 
ciamos la pasada jomada que 
esto no sabemos como termina
rá porque cada día que pasa 
se les ve menoso por la pista 
A los que si hay que darles 
un “diez“ es a los jugadores 
que aunque algunos se acosta
ban a altas horas de la madru
gada acudían puntualmente a 
jugar su par- tido.

En cuanto a la jomada, poco 
que comentar, ya que se cum
plieron los pronósticos.

Escardar se afianza en el pri
mer lugar y Nothingan le sigue 
muy de cerca; los que no termi
nan de levantar cabeza son los 
Aguilas.

Queremos hacer una men
ción especial a un jugador, que 
a su vez, también arbitra, ya 
que de no ser por él, esto se 
hubiera terminado ya. Nos esta
mos refiriendo a Juan de la 
Fuente; este muchacho llega el 
primero y se marcha el último 
cuando ya ha dejado todo reco
gido y en orden.

Insistimos en lo que hemos 
comentado en pasadas sema
nas. Para que estos campeona
tos no mueran por sus propios 
defectos, es necesario que se 
pida la máxima responsabilidad 
en los organizadores; pero, hoy 
por hoy, son ellos los que fallan 
y los que tienen menos interés.

NECESITAN NUESTRA AYUDA Y NUESTRA ACCION
Los niños no son responsables

del mundo que los adultos les dejamos.

pero son los que pagan un precio 

más alto por nuestros errores...

Están indefensos

ante situaciones de hambre e injusticia 

POR ESO NOS NECESITAN

Por sólo 2.000 ptas. al mes, puedes 

ser padrino de un niño del Tercer Mundo.

APADRINALO.

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION. 1^ 

NOMBRE: .................................................................................

DIRECCION:............................................................................

C.P./CIUDAD:........................................................................

Ayuda 
ccion

Españoleto, t3.Tel.: (91)447 52 11 28010 Madrid
Travesera de Gracia, 8. Tel.: (93) 202 11 42 08021 Barcelona
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^P^ico español aseguró que su baja no le asusta, porque Bakero puede hacer el trabajo del ex-madrídista

Luis Suárez: ^^Martín Vázquez nunca ha 
sido el cerebro de la selección”

El seleccionador nacional evitó mencionar quién será el organizador del Juego ante los franceses

luis Suárez, seleccionador 
(Spañol de futbol, contentó 
t!er, tras el primer entre- 
¿amiento de sus hombres en 
£1 Saler valenciano, que la 
¡usencia de Martin Vázquez 
so trastoca sus planes para 
d partido del próximo día 
10 ante Francia y afirmó 
^,jg el centrocampista del 
toríno “nunca ha sido el 
cerebro de la selección”.

VALENCIA (Efe).- El selec
cionador explicó que el ex-ju- 
gador del Real Madrid ”tiene 
libertad de movimientos cuando 
juega con la selección, pero su 
puesto específico no es el de 
organizador de juego”, razón 
por la que, según Suárez, su 
baja no le “asusta”. También 
indicó que su sustituto, el bar
celonista Bakero, “puede hacer 
perfectamente el trabajo pen
sado para Martín Vázquez”.

Suárez evitó mencionar quién 
es entonces el “cerebro” del 
equipo nacional, que a tenor 
de sus palabras no parece otro 
que Michel, pero sí insistió en 
que él es el único responsable 
de todo lo que ocurra sobre 
la lesión o incomparecencia del 
jugador madrileño. ”Tomé la 
decisión de no convocarle”, 
agregó Suárez, “oespués de ver 
con mis propios ojos que no 
estaba ni al ochenta por ciento 
en el partido del pasado domin
go contra el Inter. Ahora ya 
me da igual si juega este domin
go o si su lesión dura un mes 
o dos meses”.

El técnico español hizo hin
capié en que todos los convo
cados están bien, “aunque con 
los clásicos golpes tras una jor
nada liguera, pero se encuen-

EI centrocampista Martín Vázquez no jugará con la selección en el partido contra Francia.

tran tranquilos y es de esperar 
que también lo estarán el día 
del partido ante Francia”.

Problemas con los periodistas

Pese a las palabras de Suá
rez, en este primer día de con
centración ya se han suscitado 
algunos problemas entre técni
co y jugadores y los medios de 
comunicación. Lx)s periodistas 
destacados en el Parador Nacio
nal Luis Vives han recibido con 
contrariedad la decisión de los 
jugadores de hablar después de 
comer, a partir de las 14.30, dos 
horas después de la conferencia 
de prensa de Luis Suárez, que 
se lleva a cabo después del 

entrenamiento.
El propio seleccionador tam

bién se mostró reacio a con
ceder entrevistas a las televi
siones después de la conferen
cia de prensa, por lo que las 
primeras suspicacias ya han 
aflorado. Los jugadores no han 
dado ninguna explicación sobre 
el motivo de su demora en la 
comparecencia ante los medios 
de comunicación, algunos de 
cuyos representantes se queja
ron de que los internacionales 
españoles dieran prioridad a 
Televisión Española, que el mes 
pasado amplió su contrato de 
exclusividad para los partidos 
de la selección hasta 1996 y tie
ne un programa en directo a 

partir de las 14.30 horas. La rea
lidad es que los jugadores no 
pusieron problema alguno para 
atender a todos los periodistas 
que requirieron sus opiniones.

El primer entrenamiento en 
tierras valencianas duró algo 
más de una hora, en el que 
tras los pertinentes ejercicios de 
calentamiento, Suárez dispuso 
un partidillo a lo ancho del 
campo bajo un placentero sol 
que contrasta con el frío que 
les recibirá en la capital gala 
el próximo lunes. El técnico 
gallego recalcó que “el clima 
no juega y lo que interesa es 
que el campo donde se entre
nen los jugadores no esté duro 
ni en malas condiciones.

Luis Suárez.

“Perder 
frente a 
Francia no 
sería una 
catástrofe’’

Con respecto al 
encuentro del pasado 14 
de noviembre en Praga, 
Suárez manifestó que 
piensa repetir “mas o 
menos” el mismo plantea
miento, “pero, eso sí, con 
distinto resultado”, en 
referencia a que la selec
ción española no pudo 
conservar su ventaja y 
perdió finalmente ante 
Checoslovaquia por 3-2.

Sobre este aspecto, el 
técnico recalcó que “per
der ante Francia no será 
una catástrofe, como 
ganar tampoco supondría 
asegurat la clasificación 
para la Eurocopa”. “Aún 
quedan después muchos 
partidos y puede darse 
cualquier resultado”, 
agregó. ”No me ha sor
prendido la lista de con
vocados de Platini, ya que 
son los mismos de los 
anteriores partidos con la 
incorporación de Amorós 
recuperado ya de su 
lesión”.

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.
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El club está seríamente interesado en la contratación del yugoslavo

Los Bulls niegan la oferta 
astronómica hecha a Kukoc
Jordan no comprende que se busquen jugadores europeos para la NBA

‘‘He perdido la ilusión que tenía de jugar enjM¡^»

Futre está satisfecho de 
jugar en la Liga española

Los directivos de Chicago 
Bulls han negado tajan- 
temente que se haya ofre
cido al baloncestista 
yugoslavo Toni Kukoc un 
contrato por cinco años y 
28 millones de dólares 
(2.500 millones de pese
tas), según publicó un 
periódico balcánico.

CHICAGO (Efe).- El pre
sidente de los Bulls, Jerry 
Reinsdorf, admitió que su 
equipo había presentado una 
oferta a Kukoc, alero del Pop 
84 de Split, pero dijo que la 
cifra manejada por el diario 
yugoslavo no era cierta y no 
tenía nada que ver con la rea
lidad. Durante el partido que 
jugaron los Bulls y los Hawks 
de Atlanta en el Chicago Sta- 
dium, Reinsdorf señaló que 
“no hay nada en absoluto en 
esa información, ni en el club 
nadie sabe de donde ha podi
do salir”. En cualquier caso, 
Reinsdorf reconoció que la 
oferta al jugador fue “impor
tante y considerable”.

El asunto ha causado un 
profundo malestar dentro de 
la plantilla del club, especial
mente en la persona del escol
ta y gran figura del equipo, 
Michael Jordan, que ha cri
ticado públicamente el interés 
de la directiva por fichar a 
Kukoc cuando considera que 
en la NBA hay suficientes 
jugadores que son mucho 
mejores que el yugoslavo.

**Aquí sobran jugadores’^

Jordan, al finalizar el par
tido frente a los Hawks, dijo 
que lo que sabía era lo que 
había dicho la prensa, y su 
opinión sobre el asunto 
Kukoc era la misma de siem
pre, “No entiendo por qué 
hay que ir a buscar jugadores 
a Europa cuando en Estados 
Unidos lo que sobran son 
jugadores con talento que 
pueden llegar a ser figuras”, 
dijo Jordan. El base de los 
Bulls puso como ejemplo la

Kukoc, alero del Pop 84 de Split.

lección que dio Dee Brown, 
base de los Celtics de Boston, 
en el concurso de mates del 
pasado Partido de las Estre
llas.

El que peor aceptó los “ru
mores”, sobre todo por los 
efectos en la persona de Jor
dan, fue el director deportivo 
del club, Jeny Krause, que 
rechazó categóricamente la 
cifra y la información. ”Cierto 
que hubo oferta, que man
tenemos conversaciones con 
el jugador y que nos interesa, 
pero de ahí a lo que han escri
to en Yugoslavia hay un abis
mo. La cifra es ridícula, un 
dislate”, destacó Krause.

Partidos de NBA

Los Suns de Phoenix vol
vieron a convertirse en ver
dugos de los Lakers de Los 
Angeles (99-95) y pusieron fin 
a la racha de dieciséis vic
torias consecutivas de los cali
fornianos en la jomada que 

marca la segunda fase de la 
liga tras el Partido de las 
Estrellas.

El perímetro titular de 
Golden State Warriors volvió 
a hacer los estragos consa
bidos cuando la defensa con
traria no acierta con el méto
do para mitigar su velocidad 
(126-105). Frente a Minnesota 
Timberwolves, Chris Mullin 
(30 puntos; y Tim Hardaway 
(29) se bastaron para doble
gar la resistencia visitante.

Los Kings de Sacramento 
continúan apuntando indicios 
de recuperación tras su nefas
ta primera mitad de tempo
rada. En la capital california
na, los Kings, aunque per dos 
puntos, sumaron un nuevo 
triunfo, esta vez frente a los 
Clippefs de Los Angeles 
(103-101). Otros resultados: 
Portland, 121-Philadephia 
76ers, 106; Seatle Supersonics, 
111-Boston Celtics, 114; Utah 
Jazz, 113-Houston Rockets, 
92.

LISBOA (Efe).- El portugués 
Paulo Futre ha asegurado que 
está “satisfecho” en el Atlético 
de Madrid y en el fútbol español 
y que ya no tiene el interés 
que tuvo en otro tiempo por 
jugar en Italia. En declaraciones 
a la “Gazeta dos Desportos”, 
de Lisboa, el delantero del Atlé
tico de Madrid afirma que ha 
tenido en varias ocasiones “in
numerables ofertas” para jugar 
en clubes italianos, pero piensa 
que “la diferencia entre España 
e Italia no es muy grande” des
de el punto de vista futbolístico.

"Además”, agregó, “estoy 
adaptado al fútbol español, y, 
tal vez por ello, perdí aquella 
ilusión que tenía, con dieciséis 
o diecisiete años, de jugar en 
Italia”. Futre reconoció también 
que para sentirse realizado pro
fesionalmente le gustaría “con
seguir un título de España y 
estar presente en la fase final 
de un campeonato europeo o 
mundial”.

Atlético de Madrid

Sobre la actual campaña del 
Atlético de Madrid, segundo a 
cuatro puntos del líder, el Bar
celona, Paulo Futre comentó: 
“No hay ninguna razón para 
que perdamos las esperanzas de 
lograr el título de liga. Todo 
es posible. Somos un equipo 
bastante serio con una perso

Maturana llegó a Colombia 
para ocupar su escaño

BOGOTA (Efe).- Francisco 
Maturana, ex seleccionador 
nacional colombiano y actual 
técnico del Real Valladolid 
español, llegó ayer a Bogotá, 
procedente de Madrid, para 
ocupar su escaño como miem
bro de la Asamblea Nacional 
de reforma a la Constitución.

Maturana, odontólogo de 40 
años y ex jugador de fútbol, 
resultó elegido como constitu
yente en las elecciones del pasa
do 9 de diciembre, cuando los 
colombianos votaron la integra
ción de esa asamblea de 70 
miembros.

El ex director técnico de la 
selección colombiana que par
ticipó en el Mundial de Italia90 

nalidad muy fuerte, respetad 
por los rivales, y eso no suceS 
algún tiempo atrás”. ®

Al ser preguntado sobre k 
cambios acaecidós esta cam 
ña en el equipo Futre des^ 
“la llegada de Schuster” qí 
considera ”muy importante”-d 
trabajo del entrenador, doráis 
lav Ivic, y los refuerzos d^ “tre' 
o cuatro jugadores más que han 
dado otra dimensión al equipo"

Señaló que “se lleva bastanu 
bien” con el jugador alemán 
tanto dentro como fuera de¡ 
terreno de juego, aunque no 
tengan el hábito de frecuentar 
sus respectivas casas. “Esto es 
una cosa muy rara en el fútbol 
hoy en día, no sólo en España, 
sino también en Portueal” 
explicó. ’

El capitán del Atlético de 
Madrid negó que “mande” en 
el equipo, e hizo hincapié en 
que su club puede competir con 
el Real Madrid y el Barcelona 
“de igual a igual”.

”Basta con ver la clasifica
ción. Hoy en día tenemos con
diciones de trabajo excepciona
les y una plantilla muy com
pleta. El equipo está muy equi
librado; de hecho, cualquiera de 
los veinte jugadores pueden 
actuar sin que se resienta el 
rendimiento global”, concluyó 
el jugador porugúes del At. de 
Madrid. 

obtuvo su escaño para dicha 
asamblea por la lista de la 
Alianza Democrática del ex 
guerrillero Movimiento 19 de 
Abril (ADM-19). A su llegada 
a Bogotá, Maturana declaró 
que “no hay ningún tipo de 
incompatibilidad” entre su con
dición de miembro de la asam
blea y su cargo de entrenador 
en el conjunto del Real Valla
dolid español.

Francisco Maturana recordó 
también que en el reglamento 
aprobado de los constituyentes 
se comtempla que estos podrán 
tener un cargo privado remu
nerado, “siempre y cuando no 
distraigan sus funciones cons
titucionales”.

Déjate ayi
DESEO RECIBIR MAS INFORMACION

NOMBRE..........................................................................

DIRECCION

CIUDAD.y Código postal
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Déjate ayudar.

Españoleto 13. Tel.: (91} 4475211 
28010Madrid

A An Travesera de Gracia 8. Tel.: (93) 202114¿ 
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^ Farmacias - — ^, -^ --^ ■■■^^r -^- ^B Cines Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON CAYETANO SEMPERE, Paseo Carlos 
Eraña, 5.

PARA MANANA; DONA ADELA PERIS SANCHEZ, Ronda 
Santa María, 2.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON M. PERÚCHO, É. Castelar, 33.
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza

de Palacio, 6.
ALMADEN

PARA HOY Y MAÑANA: bóÑ JÓSE R. SAINZ, Plaza Cons
titución, 10.

DAIMIEL
PARA HOY: DON JOSE MaAIA Y DOÑA ISABEL CRUZ, 

Mártires, 2. .
PARA MANANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.

MANZANARES
PARA HOY Y MAÑAÑA: bÓN SEBASTIAN RODRIGUEZ,

Generalísimo, 28.
PUERTOLLANO

PARA HOY; DOÑA BEÓONA RUIZ GALLEGO, Córdoba,
42.

PARA MANANA: DONA LETICIA FERNANDEZ LUNA, 
Plaza San Gregorio.

SOCUELLAMOS
PARA HOY Y MAÑÁÑÁ: DOÑA ISABEL BARBA, Plaza 

Constitución, 1.
LA SOLANA

PARA HOY Y MAÑANA; DON MIGUEL FERNANDEZ, 
Feria, 2.

TO M ELLO S O
PARA HOY: DON AÑOEL BRAVO, Doña Crisanta, 4.
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON AÍTOÑ5O"^ÁÑTA MARIA, Sebastián

Bermejo, 22. _
PARA MANANA: DON JUAN M. RUIZ RODERO, Morales, 

1.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, de 5*45 a 10‘15 sesión continua. Pases: 5‘45 y 8'15 

“PRETTY WOMAN”
Noche, a las 10‘15, día del estudiante

«ARMAS DE MUJER”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: 
(Programación en Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
(Programación en cartelera)

^B EI tiempo n' r >,'i.........■ -'w

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 706,3 mm.
Estado del cielo: despejado.
Dirección y velocidad del viento: noreste y ventolina.
Máxima: 10,6 grados.
Mínima: 3,2 grados bajo cero.
Humedad, 36 por ciento.
Evaporación: 1,0 mm.

n Teléfonos de urgencia ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16

W Puertollano 4216 71
Socuéllamos 53 14 29

>9 Tomelloso 5134 09
99 Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 5101 74
99 99 2219 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real . 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 7103 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo...................................... 18,15 horas
Albaladejo.............................. 13,00 ”

”   17,00 ”
Almodóvar............................. 13,30 ”

”   19,00 ”

................................ 14,00 ”

................................ 17,00 ”

Daimiel................... .............. 7,00 ”
.............. 9,30 ”

99 ............... 1X00 ”

”   18,30 ”
”   19,00 ”

Horcajo.... .............................. 15,30 ”
Malagón................................. 13,00 ”

99 ......... 18,30 ”
99 ......... 19,30 ”

Daimiel-Moral............. ......... 12,00 ”
Fte. el Fresno.............. .......... U,00 ”

99 ......... 14,00 ”

Malagón-Cristo...................... 13,30 ”
Pedro Muñoz........................ 9,30 ”

”   14,00 ”
Piedrabuena.............................. 11,00 ”

”   13,00 ”
”   15,30 ”
”   18,15 ”
”   19,15 ”

Porzuna..................................... 13,00 ”
”   15,30 ”
”   19,15 ”

Puertollano............................ 8,30 ”
”   11,00 ”
”   13,30 ”
”   16,45 ”
”   19,30 ”

PUano.-Vald........................... 7,30 ”
”   14,00 ”

Vald.-Pllano........................... 8,30 ”
”   16,00 ”

Salidas hacia Madrid:

Socuéllamos........... ............... 14,00 ”
Tomelloso.............. ............... 13,00 ”

99 ............... 14,00 ”
99 ............... 17,00 ”

Torrenueva............. ............... 14,00 ”
Saceruela................ ............... 18,15 ”

99 ............... 17,00 ”
99 ............... 19,00 ”

Villarta.................... ............... 14,00 ”
99 ............... 18,30 ”

Valdepeñas............. .....................7,00 ”
99 13,00 ”

Villarrubia.............. .............. 9,30 ”
99 ................ 11,00 ”

............... 14,00 ”
99 ............... 19,00 ”

Vald.-Cozar............ 12,00 ”
Navalpino............... ............... 15,30 ”

7, 9,30, U, 14 y 16,30 horas.

■ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas; Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas; Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

^^^"^••Qu¡nta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San

10,30 horas: Catedral.
11,00 horas; Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
n^ ^°’^^’ ^1^ María del Prado.
“>w horas: San Pedro.-San Pablo.

horas; Santiago.-San Ignacio.
lardes

^oras: Residencia Sanitaria-Cemen-

>W horas: MM. Concepcionistas.
Santiago.-Dominicas.

horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 
''ila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas; Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos, Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catédral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-L as Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María dei Prado.-Sio 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30; La actualidad regional. 
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
2L00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
Ú,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo Crucigrama ■

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán sensatos, ecuánimes y de principios sólidos. En ocasiones reaccionarán 
como si no tuviesen sentimientos, por lo que la gente les temerá un poco.

ARIES
SALUD.- Excelente

x—}y TRABAJO.- Su actividad será enorme
y y el trabajo le cundirá de forma

increíble
// AMOR.- Gu orgullo podría llevarle

a cometer una tontería

LIBRA
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sus conocimientos sobre 
cierta materia dejarán asombrados a 

Zlv sus compañeros
AMOR.- No sea fatalista

TAURO
SALUD.- Muy buena

j TRABAJO.- Hoy no es su día de

AMOR.- Si quiere ser feliz, ceda en 
esta ocasión

ESCORPION
SALUD.- Dolores de tipo muscular

Vs TRABAJO.- No tome ninguna deci- 
sión definitiva; es prematuro
AMOR.- Tenga confianza en su atrac-

M tivo físico

GEMINIS
SALUD.- Buena

jllUC.L TRABAJO.- Su codicia podría Ilevar- 
le a caer en una trampa
AMOR.- No decepcione, a la persona 
amada '

SAGITARIO
SALUD.- Cuide sus ojos; no los fati- 

J gue de ese modo
^ AT TRABAJO.- Jomada provechosa des- 

de el punto de vista económico 
AMOR.- No sea tan tímido

.. ^ CANCER
, SALUD.- Buena

TRABAJO.- Sus sugerencias serán 
bien recibidas
AMOR.- Armonía completa

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No intente acaparar 

s todo el tiempo la atención de la gente; 
le pequdicaría
AMOR.- Sea sincero con la persona 
amada

LEO
fc SALUD.- Excelente
f J^ TRABAJO.- No reaccione de forma

violenta
'ÑMOR.- No sea tan romántico o la 
vida le hará sentirse amargado

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No tire la toalla tan 
pronto; la meta está próxima 
AMOR.- Relaciones inmejorables

^j. VIRGO
SALUD.- Dolor de riñones

-C-^X TRABAJO.- La humiííación de la que
v/ *^^ será hoy objeto le enseñará para el

futuro
AMOR.- Frene sus impulsos y no 
cometa tonterías

--------------------------------------------------------------_!

PISCIS
SALUD.-Buena
TRABAJO.- Una decisión tomada 
apresuradamente en el futuro le oca- 
sionará ahora problemas
AMOR.- Olvide a esa persona; no 
es digna de su amor

1-3 3 4 S « 7 • 9 10 n

HORIZONTALES: 1. Esta
do de Europa. 2: Nombre de 
dos famosos compositores 
italianos. 3: Letra griega. 
Avenida, inundación. Conso
nante repetida. 4: Nombre de 
consonante. Alga. Hembra 
de cierto animal. 5: Prepo
sición. Al revés, provechoso, 
práctico. 6: Cierto tejido (Pl). 
Capital europea. 7: Al revés, 
sortee. Gobierna. 8: Al revés, 
piel del rostro. Metal pre
cioso. Vocal repetida tres 
veces. 9: Terminación de infi
nitivo. Escoge. Al revés, nota 
musical. 10: Ciudad de la 
antigua Grecia. 11: Arbusto 
de las rosáceas (Pl).

VERTICALES: 1: Dignidad 
o soberanía real. 2: Que da 
o causa sueño. 3: Al revés 
interjección., Al revés, tintu
ra. Consonante repetida. 4: 
Hogar. Al revés, desmenuza 
con los dientes. Repetición 
del sonido. 5: Fuerza, pujan
za. Al revés, único. 6: Pro
vincia vascongada. Desazón, 
desagrado. 7: Ningúna cosa. 
Al revés, dejó por testamento 
una manda. 8: Terminación 
de diminutivo. Hogar. Nom
bre de consonante. 9: Pre
posición inglesa. Escucharía. 
Existe. 10: Incitáis, aguijo
neáis. 11: Basca, asco (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Noveles. 2: Macedonia. 3: Ca. Aguce. CC. 4: Uno. Acá. Aro. 5: Rías. 
aíoR. 6: írroC. Corsé. 7: Orán. Lata. 8: Sos. Mes. Rin. 9: At. Airea. 
Ca. 10: Obstáculo. 11: Biólogo.

VERTICALES: 1: Curiosa. 2: Manirroto. 3: Na. oaraS. BB. 4: Oca. 
Son. Así. 5: Vega. Mito. 6: Educa. Peral. 7: Loca. Seco. 8; Ene. 
aoL. AUG. 9: Si. Airar. Lo. 10: Acróstico. 11: Coreana.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la : . .ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los aimíentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

intermón
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / /:JÍ>¿,Ayh

"^ Guía cultural - , ¡r ' r
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografías de 
Cristina García Rodero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Esculturas de Klaus
Gündchcn. .

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Esculturas de 
Manuel Hidalgo, hasta el día 15.

GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición del 
pintor Félix Bernardino Arias.

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición I Muestra de 
mujeres artistas de Castilla-La Mancha.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: 
Exposición de fotografías de Luca Cavagna, hasta el día 
17.

GALERIA ARJANA: Exposición de esculturas de Angel 
Seco, hasta el día 16.

ASOCIACION AGRARIA

JOVENES A(,RICULT0RES

ASAJA
D.2022
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fundos por palabras

31 Hasta 1. año de 
bll garantía en toda. 
^11 la Red Renanlt.

Financiados hasta 48 dieses.

Decoración
Escaparatismo

• SE OFRECE Secretaria 
de Dirección para puesto 
similar. Por motivos particu
lares traslada su domicilio a 
Ciudad Real. Con experien
cia en: importación, control 
de presupuesto, agenda, 
correspondencia y arci ivo, 
facturación, manejo de 
máquina electrónica y orde- , 
nador, télex y fax. Inglés 
hablado y escrito. Contactar 
91 435 55 21 (mañanas de 12 
a 3)

(Y Toledo, 25 Bajo B 
jjfc. 2149 37-21 38 82 

¡judad Real GRACIAS 
ALMAS DEL 

PURGATORIO
I .M.C.

ESCUELA

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58 ______

DE ARTES 
APLICADAS

CIUDAD REAL

imanagcwci'L
PRODUCTIONS

APOSTANDO POR 
LA MUSICA 

(P.A)
Refugio, 11. Telf: (926) 
22-18-46
Ciudad Real

CERVECERIAS EUROPEAS 
Pta. de Alarcos, n° 4 

Teléfono: (926) 21 43 85 
CIUDAD REAL

ESPECIALIDAD

BAR ZAPA
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón
Til. 25 39 31

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CERVECERIA 
MALIBU

Gran variedad en 
tapas de cocina. 
C/ Hidalgos, 13

MESON-RESTAURANTE Aquilino Sánchez

BISABUELO
LA BUENA COCINA Calle Lirio, 10 

MANCHEGA _Te,éfo„o 2o 45 86

PARA QUEDAR BIEN 13004 CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
J.G.

GEsrio\ fi\ancieri

HIPOTECARIOS

Cale Craia. 4 • 1* B. 13001 Ciclad fea
Tete.; 926 / 25 08 86 • 2S 59 72

lX BODAS
Un BANQUETES

COMUNIONES 
REUNIONES

C/ Hernán Pérez del Pulgar, 10
Tlfnos. 22-4'8-09,22-58-22
Ciudad Real

SE NECESITA 
REPARTIDOR 
DE PERIODICOS
Con residencia 
en La Solana. 
Interesados lla
mar al teléfono: 
926/21 53 01

EN CODILLOS ALEMANES

_g^2^
D.N.I.: 5.613.264-E

PZA. MAYOR, 21 TLF. y FAX: 22 27 73 - 13001 CIUDAD REAL 
ARTICULOS PARA

CAZA - PESCA - DEPORTES Y CAMPING 
REPARACIONES: DE ARMAS, RAQUETAS Y BALONES 

GRABAMOS PLACAS PARA TROFEOS

■ MERCEDES 300 D SERIE 124
AÑO 88 3.500.000 pts. FULL EQUIP

■ MERCEDES 190
AÑO 83 1.500.000 pts. A/A, ELEVA ELECTRICO

■ BMW 735 INYECCION
AÑO 82 1.450.000 pts. FULL EQUIP

CITROEN CX 25 RD
AÑO 88 1.000.000 pts. FULL EQUIP

■CITROEN BX 19 DIESEL 
AÑO 86 600.000 pts. m]mu

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot

RENAULT 9 DIESEL 60.000 KMS.
TALBOT HORIZON DIESEL, DIRECCION ASISTIDA.
ROVER 216 VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS.
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS Y POCOS KMS.
BMW 3201, PERFECTO ESTADO Y BUEN PRECIO.
TALBOT SOLARA ESCORIAL DIESEL.
FORD ESCORT DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN PRECIO.
RENAULT.U GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO ESTADO
OPEL CORSA, 4 PUERTAS, BUEN PRECIO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, AÑO 86.
RENAULT 18 DIESEL, EN PERFECTO ESTADO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS KMS.

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

BAR DE COPAS 
SILLETAS 

Degustación de café. C/ Palma, 5 
Jardines del Torreón. Tef. 25-55-96 
Ciudad Real

BAR
LOS FAROLES
La Casa de los 
bocadillos
Plaza del Pilar, 9
Ciudad Real

Vehículos de Ocasión

C/

GENERAL!
Compañía de Seguros

A su servicio cn:
Palma, 5 bajo. 13001-Ciudad Real

TeIf: (926) 25-59-00

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

WSA CESPEDES HERRERA
^®sora Laboral-Fiscal y Contabilidades 

Plaza de la Provincia, 3-2° D

_ Tef. 21 40 47 Ciudad Real

CERVECERIA 
ANTONIO

C/ Hidalgos, 5 
Ciudad Real

BAR LOS 
CHICOS 2

Morería, 2.
Tef. 22 51 43

Especialidad en 
tapas de cocina.

procast
TODO EN 
CORTINAS Y 
PERSIANAS 
C/ Diego de

Almagro, 3 
Telf. 21 03 73

CIUDAD REAL

LUJOSA EXPOSICION
De 250 m^ con oficinas climatizadas y 400- 

m^. de almacén en el mejor sitio 
comercial-industrial de Ciudad Real. Alquilo 

o aporto para negocio. Tef. 2511 96

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

E.S.C.

GRACIAS 
SANTA 
GEMA

D.P.
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No es una fiesta marcada en rojo en el calendario pero son pocas Ias personas que no Io celebran

Flores, perfumes, bombones y corbatas, 
regalos más comunes en San Valentín

Es raro no sentir, por una persona ajena a la familia, un sentimiento de amor o carino

No es una fíesta marcada 
en rojo en el calendario 
pero muy pocas son las 
personas que, de una for
ma u otra, no la celebran. 
Quizás los misóginos sean 
esas excepciones, porqué 
raro es no sentir por una 
persona ajena a la familia, 
un sentimiento de amor

MADRID (Fax Press).- 
Enamoradizos cien por cien 
son los grandes almacenes, tan 
amantes de “sacarle punta” a 
todo, que ofrecen al cliente 
la oportunidad de quedar bien 
con su pareja, sacando pro
vecho de sus “suculentos des
cuentos para la ocasión.

San Valentín, siempre 
pequeño, exhibicionista y beli
coso, según nos ha sido repre
sentado por escultores y dibu
jantes -como más genuino 
sinónimo de Eros, divinidad 
del amor para los griegos-, 
reaparece con fuerza el 14 de 
febrero pero en modo alguno 
abandona definitivamente la 
Tierra durante el resto del 
año.

Que inflame los corazones 
con su antorcha o los hiera 
con sus flechas depende en 
buena medida de lo abiertos 
que se encuentren éstos.

Cupido, que mitológica
mente es la deidad romana 
del amor identificada con 
Eros, es quien interpreta sus 
señales.

Los humanos, tan decididos

Un año más San Valentín reaparece con fuerza.

a obedecer cuando se trata de 
materia sexual, los fieles cum
plidores de sus mensajes.

“Te quiero más que ayer, 
pero menos que mañana”; “dí
gaselo con flores; “un brillante 
es para siempre; “amor, ese 
divino tesoro; “haz que este 
día sea inolvidable para ella; 
y mil y una frases tan “poé
ticas” como las precedentes, 
son “disparadas” por los cupi
dos de turno, con premedi
tación y alevosía, convencien
do a las parejas que en este 
día tan importante es un beso 

y una carantoña como un 
regalo, por modesto que éste 
sea.

Algunas marcas de bolígra
fos y plumas optan, faltaría 
más, por el mensaje escrito, 
a ser posible por “empleados” 
suyos -eligiendo en su publi
cidad la frase “te quiero para 
toda la vida”-; la Lotería 
Nacional, con lema que vale 
para todo -“sólo tú éonviertes 
mis sueños en realidad”-, 
monta con dos días de retraso 
un sortee extraordinario en su 
honor; con esloganes como 

“para los enamorados de los 
buenos precios” y “de corazón 
a corazón”, los dos grandes 
almacenes más importantes 
del país ofrecen descuentos 
hasta del 20 por ciento para 
gran parte de sus productos, 
así como ofertas y precios 
especiales para otros muchos; 
las pastelerías piden a sus 
clientes que endulcen la vida 
de sus respectivas parejas, con 
lazos, grandilocuentes rodean
do las cajas de bombones; las 
joyerías sacan brillo hasta al 
más cutre brillante; y las tien
das de flores recurren al len
guaje de éstas, y a su román
tica tradición, como la mejor 
vía para llegar al corazón, el 
elemento esencial de esta 
celebración.

Típicos regalos

No importa que la corbata 
sea igual a la del año pasado, 
que el frasco de perfume se 
acumule en la repisa repleta 
de similares, que se sea alér
gico a las flores, que los bom
bones amenacen la más estric
ta dieta, o que los repuestos 
del bolígrafo o la pluma sean 
los más caros del mercado; 
son los regalos por excelencia 
y a ellos se acogerán una vez 
más todos los que dejan la 
elección para última hora, los 
que sienten la tradición como 
suya, y los que, ante todo, no 
quieren romperse la cabeza 
pensando cosas originales, de 
esas que no salen en la tele.

Narcís Serra.

NARCIS SERRA (ministro 
de Defensa): “Los españoles 
están pagando ahora los años 
de aislamiento internacional”

YASER ARAFAT (líder de la 
OLP): “En esta guerra no habrá 
ningún vencedor”.

SANTIAGO CARRILLO 
(PTE): “Izquierda Unida 
defiende posturas pequeño bur
guesas”.

SAMANTHA FOX (cantan
te): “Mi romance con el torero 
Rafi Camino fue como un cuen
to de hadas”.

ALFREDO DI STEFANO 
(entrenador): “En mi equipo no 
hay vacaciones, esto no es car
naval”.

SADAM HUSSEIN (líder ira- 
kí): “Lo que quiere América es 
lo que se hace en el mundo”.

STING (cantante): “Me he 
convertido en un “Íiooligan”.

DAVID LEVY (ministro de 
Exteriores israelí): “Israel advir
tió al mundo del peligro de 
Sadam Hussein y nos dijeron 
que exagerábamos”.

^B Cumpleaños ■ Según “Ecotel”, los programas de espectáculos, excepto los deportivos, están bajando de audiencia

Mayra Gómez Kemp.

Hoy, día 14 cumplen años las 
siguientes personas:

-MAYRA GOMEZ KEMP, 
presentadora, 43.

-JAIME MALAVER, torero, 
33.

-TINA AUMONT, actriz, 37.
JOHN LARROQUETE, 

actor, 51.
-PHILIP VAN DER MOOT, 

arquitecto, 63.
-LUIS DEL MORAL, pintor, 

34.
-FRANCISCO DE LOPEZ 

BARRIENTOS, director de 
Arte, 56.

Fernández Deu, el abogado bueno, es uno 
de los personajes favoritos de la tele

Fernández Deu es “El Abo
gado Bueno” —así le llama el 
pueblo llano- de ese programa 
“Tribunal Popular” que, según 
los estudios de audiencia (en 
este caso más justificados que 
nunca) es uno de los favoritos 
del televidente. Como acaso les 
sugiera su segundo apellido, 
Deu, es catalán, como más de 
la mitad de los profesionales 
de la tele “de Madrid”. Y aun
que, de más joven, fue “tuno”, 
(pero de la Tuna de Derecho), 
es un buen padre de familia. 
Como solamente los muy inge
nuos piensan, “Tribunal Popu
lar” no es una confrontación 
de abogados en serio, sino un 
texto bien escrito y bien ase
sorado por especialistas, en el 
que, tanto Fernández Deu, “El 
Abogado Defensor” como 
Xabier Nart, “el malo”, “El 
Acusador” desempeñan con 
fortuna sendos papeles.

Total: como en las Audien
cias de verdad.

A un servidor de ustedes lo 
único que le gustaría, de ver
dad, es que los “acusados” de 
mentirijillas fuesen gente de 
carne y hueso y no problemas 

inmateriales e incluso evanes
centes. Si el barbitas, Nart, acu
sa duramente algo así como La 
Reventa de Localidades o La 
Masturbación y el lampiño Fer
nández las salva del trance, san
cionado, claro está, por El Pue
blo, que casi nunca tiene razón, 
ni sabe de qué va, me importa 
un pitoche. Lo que había que 
llevar ante la vergüenza pública 
serían otros pájaros de cuenta, 
que todos conocemos y cuya 
oreja otorgaríamos gustosamen
te al Sr. Fiscal si de verdad 
de la buena, consiguiera daries 
una parte -solamente una par
te, al menos- de su merecido.

Bueno, pues que viva. Que 
viva como pueda, porque, según 
los “Ecotel” y compañía, a 
excepción de algunos, de carác
ter deportivo y de los de índole 
taurina, en general. El Espec
táculo ha pegado un bajón. Pese 
al dinero que -oficialmente-re- 
bosa los bolsillos de la gente. 
Digo yo que algo debe querer 
decir la información que nos 
facilita Prado del Rey de que, 
si en los ya emitidos y en los 
venideros shows que conduce 
con su entusiasmo y simpatía

Ricardo Fernández Deu.

desbordante Chiti Velasco no 
vemos sino figuras y figuritas 
del país es porque los que ya 
se anticiparon, como Rod Ste
wart, Shirley McLaine, Frank 
Sinatra y Los Bee Gees se resis
ten a venir “por miedo a la 
guerra”. Que uno sepa, todavía, 
ni en el asustado Torrejón, ni 
en el asustado Morón de la

Frontera se ha dado, oficial
mente, alarma alguna a una 
posible brutalidad de Sad^;- 
Lo que pasa es que, tanto Shir
ley, como Rod, como el viejo 
Frankie, piden, por salir un ra 1' 
to en “¡Viva el Espectáculo., 
unas sumas inasequibles paf^ 
nuestra tele, todavía poor^' 
todavía honrada, dicen.
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“Jueves cine” emite la atormentada vida de ¡a actriz Francés Fanner, una enigmática mujer 

^Trances” recoge fíelmente el drama 
real de una estrella fugaz de Hollywood

^ ¡os 21 años era una sólida promesa del cine, a los 29 una alcohólica internada en un manicomio

iandue no es la mejor versión sobre la vida de la 
¡ctríi norteamericana Francés Farmer (1914-1970), 
^ftfraoc€s’\ la película que emite boy TVE en ^‘Jueves 
Cioe”f f^^^S^ fíelmente el drama de esta mujer, que 
OSSÓ de ser una estrella de la “Paramount” a la locura 
y g¡ ostracismo. ^^Frances”, dirigida en 1983 por un

desconocido Graeme Clifford, es la historia de aquella 
estrella de Hollywood que pudo serlo todo y que sólo 
dejó tras de sí 15 películas y ríos de titulares escan
dalosos, motivados por lo que muchos consideran una 
de las mayores conspiraciones que Hollywood recuerde 
para su vergüenza.

Concluye “Stop, 
seguridad en 
marcha” para 
dar paso a 
“Llave en mano”

El espacio sobre seguridad 
vial “Stop, Seguridad en mar
cha”, concluye hoy para dejar 
paso a partir del próximo jueves 
a un original programa sobre 
todos los aspectos que rodean 
a la vivienda, y que lleva por 
título “Llave en mano”.

^Llave en mano’*

MADRID (Efe).- Dos años 
después de su muerte, ocurri
da en 1970, se publicaron las 
memorias de Francés Farmer, 
“¿Habrá realmente un maña
na?”, texto en el que se basa 
buena parte del guión de 
“Francés”, interpretada por 
Jessica Lange.

Farmer escribió el libro en 
una casa situada en el noroes
te de Indianápolis en espera 
de que el cáncer de garganta 
que padecía acabara su tra
bajo, lo que ocurrió el 1 de 
agosto de 1970, cuando la 
actriz aún no había cumplido 
los 56 años. Detrás quedaban 
los escenarios más prestigio
sos, los “platós” más lumino
sos, los manicomios más sór
didos, hectoKtros de whisky, 
miles de píldoras, tres matri
monios de conveniencia, y 
quince películas, de las que 
a España sólo llegaron cinco, 
entre ellas “Rivales” y “El ído
lo de Nueva York”. A los 21 
años era una de las promesas 
más sólidas de Hollywood. A 
los 23 reemplazó a Carole 
Lombard en “Exclusive”. A 
los 25 era cabeza de cartel 
teatral en Broadway. A los 29 
era una alcohólica internada

en un manicomio por sus “evi
dentes signos de locura”.

A los 37, tras una lobotomía 
experimental con la que se 
pretendía, y lo consiguieron, 
volyerla “dócil”, fue dada de 
alta.

Su calvario había comenza
do el 19 de octubre de 1942, 
cuando fue detenida por con
ducir borracha y sin luces. 
Aunque la pena de seis meses 
a la que se le condenó fue 
conmutada por libertad con
dicional, la reacción de Fran
cés fue salir un día corriendo 
semidesnuda por las calles de 
Hollywood y enviar al hospital 
a un maquillador.

El día que debía presentar
se ante el juez, no apareció 
y la policía la buscó y la detu
vo, pistola en mano, entrando 
por la fuerza en la habitación 
del hotel donde se alojaba.

En el nuevo juicio. Francés 
fue condenada a seis meses 
de prisión. Para echar más 
leña al fuego, los periódicos 
recordaron que la actriz había 
visitado la URSS en su ado
lescencia, lo que demostraba 
irrefutablemente sus “peligro
sas aficiones comunistas”.

La cárcel era poco para ella.

Jessica Lange encarna a Francés.

y las autoridades decidieron 
que el mejor lugar en el que 
podía estar era un manicomio. 
Su madre declaró que Francés 
era peligrosa y que estaba de 
acuerdo con que el comunis
mo era propio de desequi
librados.

Cuando salió del manico
mio, ya convertida en la “dó
cil” Francés gracias a la ope
ración de lobotomía, trabajó 

en una tienda de material 
fotográfico en Eureka, una 
lavandería en San Francisco 
y la conserjería del Park She- 
raton Hotel.

Su drama fue conocido por 
los norteamericanos, cuando 
apareció como invitada en el 
“show” de televisión de Ted 
Sullivan en 1957; un año más 
tarde intervino en la película 
“The party crashers”.

Además de la novedad del 
contenido, el nuevo espacio 
ofrece entre sus atractivos la 
“recuperación” de la figura de 
la popular presentadora de 
TVE Marisa Medina, que lleva 
varios años apartada de la 
pequeña pantalla.

“Llave en mano” tratará cada 
semana, con la colaboración de 
varios asesores, de distintos 
aspectos de la vivienda, tanto 
en grandes ciudades como en 
pueblos, y que pasan desde la 
arquitectura y su respeto por 
el medio ambiente a la deco
ración de interiores.

‘El caso del demonio asesino^^

El espacio “Estrenos TV” 
emite hoy el telefilme titulado 
“El caso del domonio asesino”. 
Brian, un niño de 11 años ase
gura haber visto una bestia de 
aspecto muy extraño, negra y 
carbonizada, que le ha seguido 
hasta su casa, y así se lo cuenta 
a su familia.

Para los Fraiser todo empie
za a ser confuso; en principio 
creen que es una fantasía de 
Brian, pero pronto comprenden 
que tendrán que enfrentarse a 
una terrible realidad: Brian ha 
sido poseído por el demonio.

■ Programación
PRIMERA CADENA

“Locos por la tele”.

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
0910.- EN BUENA HORA

LA ISLA
SANTA BARBARA

12,55.. AVANCE TELEDIA
RIO

13,00.- MAGAZINES TERRI- 
lORIALES

13,29.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO- 
íiAL

¡330.- TELENOVELA
Yo compro esa mujer”

IMO.- INFORMATIVOS 
^RRITORIALES

1439.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL
nS ' NO TE RIAS QUE ES

¡5,00.. TELEDIARIO -1
“35 - LA DAMA DE ROSA 
¡30.- ESTA ES SU CASA

j^‘^30.- AVANCE TELEDIA-

'’^OP, SEGURIDAD 
(Ultimo progra-

GLolo ^^ 'HI ENDE DEL 

^- LOS MUNDOS DE 

^^ON DESASTRE 
TERvi; INFORMATIVOS 

,5^ORIALES
PRñrn ’^^NEXION CON LA 

’^IIGRAMACION NACIO-

NAL
1930.- LAS CALLES DE 

SAN FRANCISCO
2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- LOCOS POR LA 

TELE
22,15.- EL PRIMI-JUEGO 
2230.- ESTRENOS TV
“El caso del demonio ase

sino” (1983 - 96)
Dirección: Billy Hale
Intérpretes: Kevin Bacon, 

Liana L^ngland
Brian, un niño de once años, 

asegura haber visto una bestia 
de aspecto muy extraño, negra 
y carbonizada, que le ha segui

do hasta su casa y así se lo 
cuenta a su familia.

0040.- DIARIO NOCHE
00,40.- DIARIO DE LA 

GUERRA
01,40.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENÁ

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
10,00 - NOTICIAS 
11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE MUSI

CA
D,05.- BARRIO SESAMO 
D30.- DIBUJA-2 j 
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS 
1430.- ESTADIO - 2 
15,00.- PASEO CENTRAL
16,00.- DIARIO DE LA 

GUERRA
16,30.- PRIMERA SESION 
“El fantasma de la calle 

morgue”
Dirección: Roy del Ruth
Intérpretes: Karl Maiden, 

Claude Dauphin
En las calles del viejo París, 

empiezan a ocurrir unos extra
ños y misteriosos asesinatos de 
varias mujeres, todas ellas muy 
hermosas. La policía, preocu
pada por la repetición de los 
sucesos, intensifica sus investiga 

ciones cerrando el círculo de 
sus pesquisas en torno a un 
importante doctor y su ayu
dante.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,00.- BIOMAN
1930.- DIBUJA - 2
19,55.- BALONCESTO
Copa Korac. Cuartos de final. 

Partido de vuelta
Real Madrid - Phonola 

Caserta
2130.- NOTICIAS
21,40.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
2235.- JUEVES CINE 
“Francés” (1982 - 134)
Dirección: Graeme Clifford 
Intérpretes: Jessica Lange, 

Kim Stanley
Siendo una adolescente de 16 

años. Francés Framer gana un 
concurso literario con una 
narración que escandalizó a 
toda la ciudad. Poco después 
sigue demostrando su geniali
dad ganando un viaje a Moscú, 
tras una interpretación teatral.

00,55.- ULTIMA SESION DE 
CINE. FILMOTECA TV:

“Decálogo siete” (1988 - 54) 
Dirección: Krzysztof Kies- 

lowski
Intérpretes: Anna Polony, 

Maja Barelkowska
Una niña de cinco años, 

Ania, grita en sueños sobreco
gida por algún terror. Su abue

la, Ewa, y su madre, Majka, la 
cuidan con cariño y amor.

“Decálogo ocho” (1988 - 54)
Intérpretes: María Koscial- 

kowska, Teresa Marczewska
Pocas personas como Sofía 

en nuestros días: sencilla, digna 
y amable, una persona inteli
gente de mente abierta. Es oro- 
fesora de ética en la univer
sidad, con una gran obra publi
cada.

- V.O. con subtítulos en 
castellano

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

D3O: Dibujos animados.
I43O: Cine en la sobremesa. 

“El barranco”
1630: Telenovela. “Mi peque

ña Soledad”
1745: Té o café.
17,45: Programación infantil.
1845: Cine para todos. “Sex- 

tette”
20,00: Telenovela. “Angeles 

blancos”
21,00: Informativo local. 

Flash deportivo.
213O: Especial Camaval-9L 
2345: Cine de noche. “La cla

se dirigente”
01,00: Ultima sesión. “Espías 

en el infierno”
02,45: Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.



PLAZA ¿á PILAR

La UCE 
participará en la 
negociación de 
la reforma de 
Correos

LT

Los sindicatos CC.OO, CSIF 
y ELA-STV han admitido a la 
Unión de Consumidores en las 
negociaciones sobre la reforma 
de Correos. La UCE participará 
en el proceso de reforma de 
todos aquellos aspectos que inci
dan en la calidad del servicio 
y en la participación del mismo 
para los usuarios. Sin embargo, 
esta asociación no entrará en la 
negociación de los puntos estric
tamente laborales.

Entre las propuestas que la 
UCE llevará a las distintas mesas 
de negociación se encuentra la 
adhesión de Correos al sistema 
arbitral, el establecimiento del 
reglamento de calidad del ser
vicio, elaboración de una tabla 
de derechos de los usuarios fina
les, incorporación de los usuarios 
al Consejo de Administración 
del nuevo organismo autónomo 
y controles externos de salud.

La UCE solicitó en su día la 
opinión de los sindicatos sobre 
su incorporación a las nego
ciaciones.

Unos 40 
anchureños 
ocuparon ayer la 
finca «El 
Rosalejo”

Cerca de 40 vecinos de 
Anchuras ocuparon ayer por 
tercera vez desde el pasado mes 
de enero la finca “El Rosalejo” 
permutada a la familia Moro 
por el Ministerio de Defensa 
para instalar un campo de tiro 
en parte de este término muni
cipal.

Los vecinos, agrupados en la 
sociedad agraria creada a prin
cipios de enero para explotar 
la finca y evitar así el polígono 
de tiro, continuaron con las 
labores de arado y la siembra 
de ajos y garbanzos.

Según uno de los vocales de 
esta sociedad, Alfonso Labra
dor, los vecinos se dirigieron 
ayer por la mañana a la casa 
que los Moro aún tienen en 
“El Rosalejo”y que ahora les 
ha sido cedida para depositar 
los aperos de labranza, a peti
ción del presidente de la socie
dad, Abel Gómez.

Labrador indicó que en las 
faenas agrícolas se han utilizado 
cuatro tractores “porque la 
labor fundamental ha sido la 
siembra de ajos y garbanzos y 
hemos limitado el arado a las 
zonas que todavía restaban de 
la finca”

La jomada se desarrolló sin 
incidentes, explicó el citado 
portavoz, y tan sólo se despla
zaron al lugar un coche de la 
Guardia Civil y otro de la Poli
cía secreta que no intervinieron 
en ningún momento.

Un coche carnavalero. Como queriéndose unir a la celebración del Carnaval 1991, el 
propietario de este vehículo no ha tenido empacho en adornarlo hasta donde le ha sido

j posible y la verdad es que lo ha hecho con cierta gracia. Para el engalamiento ha empleado 
j cientos y cientos de décimos de Lotería, no premiados como es lógico, que ha ido pegando

con paciencia y habilidad. Lo que no logramos saber es si los había comprado él o no.
PAUL WHITE.

• El Entierro de la Sar
dina fue, un año más, un éxi
to total. Muchos cientos de 
personas acompañaban, tran- . 
sidas de dolor, el catafalco, 
que presidía un larguísimo y 
fónebre cortejo.

• Arriba, como una 
momia egipcia, el mejor 
muerto viviente que se cono
ce, el popular “Josico” que 
días antes del evento mos
traba su pesar por la corta 
propina que le dan por hacer 
de fiambre.

♦ ♦ 4c

• Cierto es que ocho o 
diez mil pesetas no son 
muchas por pasar dos o tres 
horas en plan cadavérico, 
pero menos da una piedra 
y además hace chichón. Qui
zá lo que se imponga es 
meter a “Josico”en la nómi
na de los Carnavales capi
talinos, lo mismo que están 
los gastos de propaganda, 
pregón, etc.

♦ * ♦

• Y lo mismo que en la 
“capi”pasó en las restantes 
localidades de la provincia, 
donde miles y miles de 
dolientes participaron en tan 
señalado acontecimiento. 
Por ganas de divertirse que 
no quede, afortunadamente.

* * *

• En Bolaños, como no 
podía ser en otro lugar, una 
máscara, ataviada de Venus, 
subió al escenario y pidió 
ayuda para realizár un “strip- 
tis”lo que realizó y elevó la 
temperatura del local en 
varios grados. Y es que en 
Bolaños hay marcha para eso

y para más. 
* * *

• Varias personas, entre 
ellas dos trabajadores de esta 
casa, se han quejado de la 
lentitud del servicio de repar
to de Butano. Una vez más, 
y van..., los usuarios recurren, 
impotentes, a los medios de 
comunicación para, al 
menos, protestar pública
mente por las deficiencias de 
ese servicio.

♦ ♦ ♦

• Inexplicablemente no 
se pone remedio a esta defi
ciencia que, estamos seguros, 
se produce pese a las buenas 
intenciones que los concesio
narios declaran tener. Pese 
a ellas, los usuarios se mere
cen un respeto que no se 
les tiene a veces.

- La astilla

Competitividad
CARPINTERO

Cuando el mundo informa
tivo cabe en un pañuelo de 
noticias. Cuando la telecomu
nicación coloca los productos 
más exóticos en la pantalla 
de nuestro receptor, y cuando 
la especialización, y las 
modernas tecnologías abara
tan increiblemente la oferta, 
no ser competitivos es colo
carse en el pelotón de los tor
pes, ser colonizados cada vez 
más, dar mano de obra barata 
y productos inacabados al 
concierto económico interna
cional.

La competitividad es una 
guerra incruenta pero cruel. 
Registra muchos retos: rein
versión generosa de exceden
tes empresariales, que prime
ro hay que producir; tipos 
moderados de interés; merca
do flexible de trabajo; forma
ción permanente de los tra
bajadores; corresponsabilidad 
productiva; paz social; agili
dad burocrática; sentido ético 
de la empresa, competencia... 
competitividad. La CEE 
dixit

¿Es este el panorama de 
nuestro país?. Parece que no. 
Inversiones extranjeras más

85.099
(Premiados con 2300.000 Ptas.)

Los 
campeonatos 
autonómicos de 
judo se celebran 
en Puertollano
----------------------- SíSoJAURa

El sábado dieciséis de febre 
ro, a partir de las cinco de h 
tarde, tendrán lugar en el pabe 
llón polideportivo de Puertolla. 
no los campeonatos autonómi. 
eos de judo.

La competición será organi. 
zada por la Federación Provin
cial de Judo y Disciplinas Aso
ciadas, y contará con el pairo- 
cinio del Ayuntamiento de Fuer, 
tollano.

Los judokas participantes 
pertenecen a las categorías sub 
21 masculino y sub 19 femenino 
y proceden de Albacete, Ciudad 
Real, Cuenca, Guadalajara y 
Toledo, es decir de todas las 
provincias ' castellano-manche
gas. El horario de competición 
será el siguiente: a las cinco, 
sub 21 masculino; a las siete^ 
sub 19 femenino, y aJas ocho 
se disputarán las finales. La 
entrada será gratuita.

especulativas que creadoras 
de riqueza; excesivo interven
cionismo administrativo; huel
gas; absentismo; brutal fisca
lidad; cargas sociales, etc. con
tribuyen a que no seamos 
competitivos. Y en el mercado 
universal de hoy o somos 
comercialmente agresivos o 
vegetaremos.

Terminaciones y premios

Num.

5.099

099

09
9

ptas 
50.000

5.000
500
100


